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La propuesta de Conde, según advirtieron los socialistas, es incongruente TOLEDO

El PSOE rechaza los cambios Bono: "Un fiscal 
durante un juicio 
debe defender la

del plan especial del casco
El Grupo Municipal Socialista ha presentado una alegación para 

evidenciar la "incorrecta" modificación del plan especial del casco 
histórico abordada por el alcalde de Toledo, Agustín Conde a tra
vés de un esquema director que "sólo está previsto para equipamien
tos públicos", subrayó ayer su concejal, Roberto López. Este es
quema director es un mecanismo "previsto exclusivamente para 
equipamientos públicos -según recoge el propio plan-, no para ins

talaciones de carácter privado", explicó López, quien criticó la decisión 
adoptada por Conde para "posibilitar la construcción de un hotel en 
la plaza del Juego de la Pelota". Además, el exceso de edificabilidad 
del 36 por ciento sobre el máximo autorizado en la legislación 
urbanística que se recoge en el proyecto "sólo se podría realizar 
mediante modificaciones del plan especial", advirtió.

Fischler 
calificó de 
"porquería" 
la filtración 
del documento

El comisario europeo 
de Agricultura, Franz 
Fischler, calificó ayer, 
jueves, de "porquería" la 
filtración del borrador 
sobre la reforma del sec
tor del aceite de oliva 
manejado por los servicios 
del Ejecutivo comunitario 
europeo.Así se lo mani
festó al portavoz de la 
delegación del Partido 
Popular (PP) en el Par
lamento Europeo (PE), 
Gerardo Galeote, quien se 
entrevistó ayer por la 
mañana con él en la sede 
de la Comisión Europea.

Galeote señaló a la 
prensa que Fischler con
sideró el documento filtra
do a los medios "estricta
mente como un documen
to de trabajo, calificado de 
‘porquería’, y utilizoexac- 
tamente el término que el 
comisario ha utilizado".

Fischler se refería "al 
documento y al hecho (de 
la filtración), las dos co
sas", indicó Galeote.

Posteriormente, fuera 
de los micrófonos, el 
eurodiputado precisó que 
el comisario podría haber- 
se referido sólo al docu- 
'mentó. Según el portavoz 

del PP en el Parlamento, 
- Fischler afirmó que la fil

tración de dicho documen
to ha sido "intencionada" 
y aseguró que necesita 
tiempo para terminar la 
propuesta formal.

(Pág. 21)

Las ciudades patrimonio, presentes en FITUR

El Grupo de Ciudades Patrimonio de la Humanidad de España (Ávila, Cáceres, Córdoba, 
Salamanca, Santiago de Compostela, Segovia y Toledo) presentó ayer, en el marco de la 
Feria Internacional de Turismo (FITUfí), su nueva campaña promocional conjunta, en la que 
se incluye una serie de material publicitario, entre el que destaca un CD-HOM explicativo, con 
imágenes de todo el patrimonio monumental y cultural del grupo.. (Pág.9) B.NAFIVAEZ

González: hay cero opciones 
de que pueda ser candidato

El ex secretario general del 
PSOE Felipe González aseguró 
ayer que hay "cero" posibilida
des de que él pueda ser can
didato de su partido a la presi
dencia del Gobierno en las próxi
mas elecciones generales, yaque 
para esa candidatura apuesta por 
Joaquín Almunia. González hizo 
estas manifestaciones en el 
Congreso, donde asistió al ho
menaje organizado por el grupo 
socialista de la Cámara a la di
rectora de cine Pilar Miró, falle
cida el año pasado. El ex secre
tario general, preguntado por los 

informadores, dijo que la posibi
lidad de que sea candidato a la 
jefatura del Ejecutivo es "cero, 
ninguna", y subrayó que le gus
taría dejar claro este asunto para 
despejar cualquier tipo de incer
tidumbre.

"Yo tengo un candidato, que 
es Almunia, y cuando sean las 
primarias lo apoyaré a fondo, 
porque creo que es la persona 
que puede dirigir el partido, que 
puede hacer un buen gobierno y 
que puede ganar", agregó Gonzá
lez.

(Pág 17)

Ley y no atacaría"
El presidente de Castilla-La 

Mancha, José Bono, señaló que 
"un fiscal durante un juicio debe 
defender la Ley y no atacaría". 
Bono realizó esta afirmación ayer 
en la localidad conquense de 
Villarrubio en referencia a las 
críticas que el fiscal jefe de la 
Audiencia Provincial de Toledo 
vertió sobre el Código Penal 
durante el juicio por el asesinato 
de la joven Anabel Segura. Para 
el presidente de la región, lo más 
grave no es que un fiscal criti
que el Código Penal, sino que 
estas críticas se realicen duran
te un juicio como hizo el defen
sor público. (Pág.5)

TOLEDO

Las medidas de 
protección por la 
PPC podrían 
levantarse el día 10

(Pág. 7)

Los Reyes 
anunciaron el 
nacimiento delv 
primer hijo de los 
duques de Lugo

(Pág.27)

Felipe González y el hijo de Pilar Miró en el homenaje a ésta. EFE
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El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Nuboso. 
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Flojo del sureste.
MAXIMA: 11°
MINIMA: 3°

HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE TOLEDO -

Albacete:
...................................... Lunes a viernes: 15'00

Ciudad Real:
...................................... Lunes a viernes: 15'30

Cuenca:
...................................... Lunes a viernes: 17'30

Madrid: 
.....................................Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora) 
.....................................Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 

(cada media hora)
Talavera de la Reina: 
..................................... Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 

13'00,14'00, 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00 
..................................... Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

FARMACIAS DE GUARDIA

(24 horas); Juan E.Díaz García. Guadarrama,22.
Susana Gil González. Avda. Reconquista, 14.

(de 10 a 22); Juan P. Jiménez Buguer. Cardenal Lorenzana, 4.
TAL^AAf^S^

(24 horas); Manuel Ramos Gómez-Olmedo; Estación, 21.
(de 9.30 a 22): Antonio Díaz Ruiz. Portiña de San Miguel, 39.

IVLADRIDEJGS
Hoy: Araceli Pérez Ferrer. Teniente Infante, 22.

V/ELACALNAS
Hoy:. Tercero Frías C.B. Virgen, 5.

TORRIJOS
Hoy: M" Carmen Fernández Pacheco. Manuel Benayas, 2.

OUI7VTA7VAR OEEA OROEN7
Hoy: Aurora Barreiro Alvarez. Pza del Grano, 3.

lEEESCAS
Hoy: Mercedes Rodríguez Esquivias.Pza Hnos.Femández Criad.

NIEVE

NIEBLA

LLUVIA

TORMENTA

TELEFONOS DE INTERES

|j=« SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional............................................

' Policía Local
---------- * Guardia Civil
Protección Civil
Bomberos (Emergencia)

SERVICIOS SANITARIOS

BONOLOTO ^: rGlIPON DE LA ONCEn

091
092
062

26 97 20
226080

Cruz Roja 22 22 22
Hospital Provincial 25 93 50
Hospital Virgen del VaÜe ................................................. 26 93 00

Hospital Psiquiátrico 25 93 75
Hospital del Rey 22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos 26 92 50
Ambulancias S.S. 2215 22

12r
: 19 W

Jueves 22 65.897 -
Viernes 23 49.119
Lunes 26 79.893
Martes 27 54.176
Miércoles 28 40.139

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural 22 57 41
Iberdrola (Avisos) 2117 08

TRANSPORTES

24
?

48 41

23B37
31 t?39L

44 40

ONCE

Radio Taxi
Información RÉNFÉ 
UNAUTO Rental Service 
Autobuses Interurbanos

TELEFONICA

25 50 50
22 30 99
23 22 10
21 58 50

RC RC RC RC
7 04 U38 0 35X7142

23/01/98 26/01/98 27/01/98 28/01/98

R C
3 27

24/01/98

R C

29/01/98

46.601

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

7^AGLOMERADOS 
LJCARRIÓN, S.A.

Avenas 002
Información 003
Oficinas 004
Despertador 096

Telegramas por teléfono 22 20 00
Centro Asesor de la Mujer 21 10 03
Correos 25 10 66

Teleruta 35 36 75
Jefatura Provincial de Tráfico ...................................... 22 43 34

-OBRA CIVIL
-MEZCLAS BITUMINOSAS ScW¿CiO^ ^ ^MK^

-HORMIGONES
OFICINAS CENTRALES: Ctra. Nacional 430 P.K. 311,8 • 13500 CIUDAD REAL * Tinos: (926) 231001/02 Fax: (926) 23 10 33 
CANTERA Y PUANTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 P.K. 140,200 - 45480 URDA (Toledo) - Tino.: (925) 593021 - 593003



Viernes, 30 de enero de 1998 3Los socialistas creen que esta 
actuación es un reflejo de la 
"inoperancia" que existe en los 
planes de urbanismo
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El esquema director que propone Conde ”no se prevé para usos hoteleros''

El PSOE alega la modificación 
del plan especial del casco
El Grupo Municipal Socia
lista ha presentado una ale
gación para evidenciar la 
^incorrecta” modificación 

'‘del plan especial del casco 
histórico abordada por el al
calde de Toledo, Agustín 
Conde a través de un esque
ma director que "sólo está 
previsto para equipamien
tos públicos", subrayó ayer 
su concejal, Roberto López.

Yerma AZOFRA

Este esquema director es un 
mecanismo "previsto exclusiva- 
mente para equipamientos pú
blicos -según recoge el propio 
plan-, no para instalaciones de 
carácter pri vado",explicó López, 
quien criticó la decisión adopta
da por Conde para "posibilitar la 
construcción de un hotel en la 
plaza del Juego de la Pelota".

Además, el exceso de 
edificabilidad del 36 por ciento 
sobre el máximo autorizado en 
la legislación urbanística que se 
recoge en el proyecto de insta
lación de un establecimiento ho
telero en el casco histórico, pre
sentado al Ayuntamiento el pa
sado junio, "sólo se podría rea
lizar mediante modificaciones del 
plan especial", expuso el edil so
cialista.

López no comparte una re
solución "adoptada de forma 
unilateral, de espaldas a los gru
pos políticos y ocultando a la 
opinión pública aspectos que 
vulneran de forma flagrante las 
determinaciones de un plan 
consensuado", y rechazó "un

Díaz insta al impago de las multas 
de ORA que no firme la Policía

Y.AZOFRA
El concejal socialista Francis

co Díaz, instó ayer a los ciuda
danos a "no pagar aquellas mul
tas impuestas por los con
troladores de la ORA que no 
vayan debidamente firmadas por 
un agente de la Policía Local".

La imposición de sanciones 
de tráfico es competencia exclu
siva de la Policía municipal, ya 
que "si las denuncias las realiza 
un controlador de ORA tiene el

w B

Los socialistas creen que la modificación adoptada por Conde incumple la legislación urbanística. M. SOTO

urbanismo a la carta" que justi
fique cualquier proyecto.

Sin embargo, los socialistas 
entienden que "es bueno el de
sarrollo de proyectos que reac
tiven la vida económica, social, 
cultural y residencial del casco 
histórico, siempre que se 
compatibilice con el respeto es
crupuloso a la conservación del 
patrimonio histórico".

La iniciativa del equipo de 
Gobierno popular, en su opinión, 
"es un reflejo de la inoperancia 
que se practica en el urbanismo 
de la ciudad, donde no hay un 

mismo valor que si lo hiciera 
cualquier otro ciudadano", co
mentó Díaz.

Este asunto, que se planteó 
en la Comisión de Urbanismo, 
muestra " la desidia y el abando
no del Partido Popular", criticó 
el portavoz del Grupo Socialis
ta, Antonio Guijarro.

La incapacidad de los 
controladores para imponer de
nuncias es una cuestión que se 
planteó hace dos meses en la Co
misión de Tráfico y "parece que 

técnico que explique los proyectos 
que se ponen en marcha".

Nuevo Palacio de Justicia
Por otro lado, López aludió al 

anuncio publicado en la prensa 
nacional sobre la venta de los 
terrenos que ocupó la antigua cár
cel de Toledo, y que se recogen 
dentro del plan especial de Co
vachuelas para ubicar el Pala
cio de Justicia de Toledo.

Los socialistas entienden que 
"el Ministerio del Interior tiene 
unas pretensiones lucrativas muy

no han tenido tiempo de estudiarlo 
porque todavía no hemos recibi
do una respuesta de los servi
cios jurídicos municipales".

Retirada de carteles publi
citarios

Por otro lado, los socialistas 
han presentado una moción para 
que el Gobierno municipal "adop
te las medidas que considere 
oportunas con el fin de evitar la 
proliferación de carteles publi

distintas de nuestras normas 
urbanísticas, que buscan la con
solidación de un equipamiento 
público tan importante para 
Toledo".

La unidad de ejecución del 
plan especial de Covachuelas 
establece un uso dotacional 
público para un sesenta por cien
to de la superficie anteriormente 
ocupada por la prisión de Tole
do, donde se ubicará el Palacio 
de Justicia, mientras que en el 
cuarenta por ciento restante se 
procederá a la edificiación de 
viviendas. 

citarios abusivos que ofrecen una 
mala imagen de cara al turismo", 
explicó Díaz.

Estos carteles han proliferado 
de forma considerable, sobre 
todo, en las zonas comerciales, 
donde "se instalan sin ningún 
permiso municipal y afean la 
ciudad", precisó, por lo que desde 
las filas socialistas se demanda 
al equipo de Gobierno de Agustín 
Conde que "sea más escrupu
loso en la concesión de perrni- 
sos .

Antonio Guijarro. M. SOTO

Guijarro cree que 
las críticas de "El 
Ciudadano" al 
PSOE carecen de 
fundamento

Y.AZOFRA

Las acusaciones vertidas por 
el presidente de la Federación 
de AA.VV "El Ciudadano", 
Antonio Urban, "no tienen fun
damento, ya que nadie puede 
asegurar desde el rigor y la se
riedad que hayamos tomado 
partido en determinado sentido", 
aseguró a LA TRIBUNA, el 
portavoz del Grupo Municipal 
Socialista, Antonio Guijarro.

Desde que se suscitó el con
flicto en el seno del movimiento 
vecinal, continuó el concejal 
socialista, "se planteó al Ayun
tamiento de Toledo una moción 
para que se suspendiera toda 
relación con cualquiera de los dos 
sectoresque se autoproclamaban 
legítimos representantes de los 
vecinos hassa que no se produ
jera la sentencia".

El Juzgado de primera instan
cia , número dos, deToledo ha 
desestimado la demanda presen
tada por cuatro asociaciones de 
vecinos ante la convocatoria de 
Asamblea constituyente realiza
da por la Federación de AA.VV 
"El Ciudadano".

El Grupo Municipal Socialis
ta optó, según indicó Guijarro, por 
"no tomar parte por ninguno de 
los sectores implicados porque 
ambos, creemos, que tienen le
gitimidad suficiente y represen
tan a importantes sectores de la 
ciudad".

Sin embargo, otros han toma
do, en su opinión, partido "por 
determinados grupos de forma 
descarada".

Las críticas hacia el Partido 
Socialista, y en concreto al Gru
po Municipal "obedecen a las 
elo.cubraciones mentales de al
gún dirigente vecinal que, últi
mamente se está ocupando de 
hacer causa común con el Par
tido Popular".

Esta actitud viene "a distor
sionar radicalmente la posición 
del grupo socialista", indicó 
Guijarro.

22
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Cuatro miembros de la Corporación municipal celebrarán su centenario

El comité de hermanamiento partió 
ayer a la dudad japonesa de Nara

MarVÁZQUEZ

El portavoz de Izquierda de 
Castilla- La Mancha (IC A.M) en 
el Ayuntamiento de Toledo, Ju
lio Herrera comentó ayer a LA 
TRIBUNA que era uno de los 
designados en el comité de 
hermanamiento que viajó en el 
mediodía de ayer a la ciudad ja
ponesa de Nara con el fin de 
sumarse a la celebración de su 
centenario.

También viajarán a la ciudad 
hermanada el alcalde de Toledo, 
Agustín Conde Bajén, el porta
voz del equipo de gobierno, 
Leandro Esteban y el vicepor
tavoz del grupo municipal socia
lista, Roberto López, como miem
bros del comité de portavoces, 
viceportavoces y primer edil 
seleccionado para estrechar las 
relaciones con Nara.

La comitiva, que regresará la 
semana próxima, participará en 
todos los actos protocolarios que 
tendrán lugar en Nara con mo
tivo de los cien años de su mu
nicipalidad.

Encuentro con otras ciu
dades hermanas de Nara

La delegación toledana se 
reunirá en tierras japonesas con 
el resto de ciudades hermana
das con Nara el próximo sábado 
y acudirá también ese día a la 
recepción ofrecida por el alcal
de de la ciudad.

El programa de actividades 
continuará, según Herrera, con

EI Ayuntamiento de Toledo ha enviado una delegación que acompañará a Nara en su centenario.

la plantación de árboles en el 
Palacio Heijokyo, durante la 
mañana del domingo y, posterior
mente participarán en los actos 
conmemorativos del centenario 
de la institución municipal de 
Nara.

El lunes 2 de febrero, la co
mitiva visitará el ayuntamiento 
de la ciudad japonesa hermana, 
mientras que el martes, día, 3, 
se visitará el Templo Horyuji,

El hemanamiento con la ciudad 
japonesa de Nara data de 1972

declarado Patrimonio de la Hu
manidad.

Asimismo, los concejales to
ledanos asistirán a una exposi
ción de pinturas del artista

M. SOTO

Onhuma, afincado en Toledo des
de hace años.

Los lazos de hermanamiento 
con Nara se formalizaron en el 
año 1972.

Monserrat Aguilera.

La concejala de 
Servicios Sociales 
entrega hoy los 
diplomas del Plan 
Socio-Laboral

La Tribuna

La concejala responsable del 
área de Servicios Sociales en 
el Ayuntamiento de toledo, 
Moserrat Aguilera, entrega hoy 
los diplomas acreditativos a los 
participantes en el Plan de In
serción Socio- Laboral, según 
una nota de prensa remitida a 
esta redacción.

El Plan, qüe comenzó el 1 de 
agosto del pasado año y con
cluirá de forma oficial el próxi
mo sábado día 31, ha acogido a 
lo largo de estos cinco meses a 
doce personas que se adscribie
ron desde el primer momento.

Durante este tiempo los doce 
usuarios han recibido formación 
laboral, social, educativa y la
boral en materias de jardinería, 
confección, hostelería y admi
nistración, así como prácticas 
laborales en diversos departa
mentos del Ayuntamiento tole
dano, y también en las empre
sas privadas que han tenido a 
bien prestar su colaboración a 
esta iniciativa. En este período 
han contado con un contrato 
laboral a tiempo parcial.

El CSTT solicita infraestructura
para los mayores" en el Polígono

Sebastiao Salgado 
expondrá en los’ 
locales de la 
AAVV de Toledo 
"Alcántara"

La Tribuna

El Centro Social de Trabaja
dores de Toledo (C.S.T.T.) ha 
iniciado los trámites necesarios 
de información y petición sobre 
un Centro de Día y, posterior
mente una Residencia para la 
Tercera Edad, según una nota 
de prensa remitida a esta redac
ción..

Por otra parte, el CSTT se 
muestra satisfecho por el éxito 
de público de las Jomadas cele
bradas en el Club Municipal de 
la tercera edad del barrio de Santa 
María de Benquerencia, aparte 
de por su buena.aceptación y por 
su excelente calidad.

Estas Jornadas tuvieron 
como objetivo informar al colec- 
tivo de mayores sobre temas 
relativos a la Sanidad, el Ocio y 
la situación de sus pensiones, se-

gún clarifica una nota de prensa 
remitida a esta redacción.

Al mismo tiempo, el Centro 
Social de Trabajadores de Toledo, 
se ha hecho eco de las necesi
dades y reivindicaciones de los 
ancianos en el citado barrio to
ledano.

Las Jornadas se repetirán 
en Santa Bárbara

Debido al éxito y a la concu
rrencia que tuvieron las anterio
res Jornadas organizadas por el 
CSTT en el barrio de Santa María 
de Benquerencia (El Polígono), 
el Club Municipal de la tercera 
edad del barrio de Santa Bárba
ra ha solicitado, a través del 
presidente de su Junta de Go
bierno, que se repitan en éste 
barrio durante la última semana 
de febrero o marzo. El CSTT realiza una importante labor con la tercera edad.

La Tripuna

El fotógrafo brasileño 
Sebastiao Salgado inaugurará 
una muestra en los locales de la 
Asociación de Vecinos "Alcán
tara" en la que se expondrán sus 
fotografías agrupadas bajo el 
lema "TIERRA".

La exposición, que se abrirá 
al público el próximo dos de 
febrero, incluye temas relacio
nados con problemas de Brasil, 
entre ellos, los efectos de la 
enorme concentración de ha
ciendas, el trabajo de millones 
de hombres y mujeres, el éxodo 
hacia las ciudades y la vida en 
el extrarradio de las mismas.

Además recogerá los conflic- 
tos agrarios y la lucha de los 
campesinos sin tierra para re
cuperar sus bienes.

>22
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En referencia a las declaraciones del fiscal jefe de Toledo durante el juicio de Anabel Segura

Bono: "Un fiscal durante un juicio 
debe defender la ley y no acataría"

La Tribuna

José Bono fue tajante al afir
mar que "un fiscal durante un 
juicio debe defender la ley y no 
acataría", en clara referencia a 
la actuación de Miguel María 
González Blanco quien incluyó 
duras críticas contra el Código 
Penal en sus conclusiones fina
les de la vista oral del juicio.

El presidente de Castilla-La 
Mancha realizó esta afirmación 
ayer en la localidad conquense 
de Villarrubio en referencia a las 
críticas que el fiscal jefe de la 
Audiencia Provincial de Toledo 
vertió sobre el Código Penal 
durante el juicio por el asesinato 
de la joven Anabel Segura.

La gravedad del asunto
Para el presidente de la re

gión, lo más grave no es que un 
fiscal critique el Código Penal, 
sino que estas críticas se reali
cen durante un juicio como hizo 
el defensor público de la provin
cia de Toledo, que utilizó la pre
sentación de las conclusiones para 
"hacer una descalificación radi
cal e inequívoca del Código Pe
nal y de sus autores".

Por este motivo, el presiden
te regional ha remitido sendas 
cartas a los presidentes del Con
greso y del Senado, Federico Trillo 
y Juan Ignacio Barrero, respec
tivamente, mostrándoles su ma
lestar y solicitándoles que "tomen 
medidas en defensa del legislati
vo democrático".

En sendas misivas enviadas 
a los presidentes, José Bono ase
gura que "las manifestaciones 
realizadas por el fiscal toledano 
en este acto procesal, nada tie
nen que ver con la libertad de 
expresión, ni con la facultad que 
el artículo 25 del Estatuto Orgá
nico del Ministerio Fiscal le con
fiere; ni tampoco con las obser
vaciones que todos los órganos 
de esta institución pueden hacer 
para ser recogidas en sus memo
rias sobre la evolución de la cri
minalidad para una mayor efica
cia de la Justicia".

Aprovechar la coyuntura
Además, José Bono muestra 

su malestar porque el fiscal jefe 
de la Audiencia Provincial de 
Toledo "aprovechó la expectación» 
y la gran audiencia que los me
dios de comunicación brindaron 
a este caso para realizar en su 
informe críticas personales al 
Código Penal y a la política pe
nitenciaria, y para descalificar a 
las Cortes Generales que ejercen 
la potestad legislativa del Esta
do".

Tras aludir a los contenidos de 
las cartas remitidas, Bono se 
preguntó ante los periodistas si 
el fiscal jefe toledano "también 
realizaba este tipo de críticas 
contra e! órgano legislativo cuan
do quien legislaba no era un de
mócrata".

Por otro lado, el presidente 
castellano-manchego criticó la 
postura adoptada por el PP de la

Bono mostrará su malestar por las declaraciones en dos cartas a los presidentes del Congreso y del Senado.

región, que ha sido la única fuer
za política que no se ha adherido 
al manifiesto en defensa de la 
sanidad pública, rubricado el 
pasado miércoles por todos los 
sectores políticos y sociales de 
la comunidad autónoma.

En este sentido, Bono asegu

ró que "el Partido Popular se ha 
quedado solo y ya no encuentra 
explicaciones para justificar su 
postura. Incluso las personas de 
derechas de la región que votan 
a Aznar quieren lo mismo para 
Castilla-La Mancha que para 
Cataluña".

Según Bono, el 
fiscal aprovechó 

la coyuntura 
informativa

Suspendido otro juido con jurado popular 
por acuerdo entre las partes personadas

Efe-Toledo

El juicio con jurado popular 
contra E.C., previsto para el pró- 
ximo 2 de febrero en la Audien
cia Provincial de Toledo, se sos- 
pendió ayer después de que las 
partes personadas hayan llega
do a un acuerdo, según informa
ron fuentes judiciales.

Esta es la segunda vez que 
se suspende un juicio con jurado 
popular, después de que el pasa
do 17 de noviembre se suspen
diera otro José Luis Lázaro, acu
sado de matar a su mujer con la 
espada de cortar la tarta nupcial.

El jurado popular, convoca
do para el próximo lunes, debía 
juzgar a E.C. por un presunto 
delito de omisión del deber de 
socorro al haber atropellado a un 
peatón y fugarse sin llegar a 
socorrerlo.

El jurado debería 
juzgar el próximo 

lunes a un 
individuo por el 
presunto delito 
de omisión del 

deber de socorro, 
al haber 

atropellado a un 
peatón y darse a 

la fuga
M. SOTOEl juicio estaba previsto para el próximo 2 de febrero.
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Las inspecciones han detectado irre sularidades en el precinto y cableado

Industria decreta el derre cautelar
Radio Taxi 
recibe por su 
labor el premio 
"Comercio 97" 
de la Cámara

de dos gasolineras en Toledo
Yerma AZOFRA

La Consejería de Industria y 
Trabajo de Castilla-La Mancha 
ha clausurado, de forma cautelar 
y preventiva, dos gasolineras 
situadas en Toledo y Ontígola 
ante "las alteraciones detecta
das en la parte interna del pre
cintado reglamentario y en las 
conexiones del cableado de sus 
instalaciones de suministro", in
formó a LA TRIBUNA, el di
rector general de Desarrollo 
Industrial, José Méndez 11varez.

Mientras se desarrolle el 
correspondiente proceso jurídi
co administrativo, puesto que los 
informes de los equipos de ins
pección se han remitido a la fis
calía del Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla-La Mancha, 
se mantendrá "el cierre cautelar" 
de ambos establecimientos, 
añadió.

La gasolinera que se encuen
tra al final de la Avenida de 
Barber en la capital toledana se 
clausuró el pasado miércoles, 
mientras que la estación de ser
vicio que se localiza en el kiló
metro 55,200 de la carretera N- 
4 en Ontígola, donde se disponía 
de 34 mangueras de suministro, 
se cerró ayer.

El fraude del suministro de las 
gasolineras que se denunció en 
la cercana Comunidad de Ma
drid, alertó sobre posibles irre
gularidades a los servicios de 
inspección que intensificaron su 
trabajo y han revisado unos 130 
surtidores en la provincia de 
Toledo a lo largo de este año.

Los servicios de inspección han revisado 130 surtidores de gasolineras de toda la provincia. ¡^ SOTO
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Méndez explicó que no exis
te una cobertura legislativa muy 
extensa pero "silo suficientemen
te amplia para regular la norma
tiva obligatoria en materia de 
precintado y existencia de alte
raciones -Ley de ordenación del 
sector petrolífero- y contemplar 
aspectos como la clausura 
cautelar y el establecimiento de 
sanciones".

En este sentido, el responsa
ble de la Dirección Provincial de 

Desarrollo Industrial de Desa- 
rrollohizo referencia a la Ley de 
Metrología de 1985 y el Real 
Decreto del 95, por el cual se 
aprobó un reglamentode distri
bución al por menor de carbu
rantes y combustibles petrolí
feros en instalaciones de venta 
al público.

Las sociedades propietarias 
de las estaciones de servicio 
clausuradas podrán recurrir la 
decisión de la consejería de In

dustria, haciendo uso de la Ley 
de procedimiento administrativo.

Las anomalías detectadas por 
los inspectores son motivo de san
ción administrativa. Una vez que 
concluya el expediente sancio
nador, dependiendo de las in
tervenciones jurídicas, se podrían 
imponer a los propietarios de las 
gasolineras clausuradas multas 
cuyo importe oscilaría entre los 
50 y los 100 millones de pese
tas.

La Tribuna

La Sociedad Cooperativa 
Limitada Radio Taxi y Grúas 
de Toledo ha recibido el premio 
Comercio 97 que concede la 
Cámara de Comercio e Indus
tria de Toledo en reconocimiento 
a la labor desarrollada en la 
provincia.

Este galardón constituye un 
reconocimiento público a la la
bor que desarrolIan empresas de 
la provincia y en el momento de 
conceder el premio se valora, 
entre otros aspectos, la creati
vidad, el dinamismo, la origina
lidad y el volumen de negocio.

El objetivo principal por el que 
se guía esta sociedad desde su 
formación en 1988 es la presta
ción de el servicio lo más eficaz 
y, al mismo tiempo, lo más rápido 
posible, dentro de las normas más 
estrictas de profesionalidad.

Radio Taxis y Grúas de To
ledo, que comenzó con 25 so
cios, ha conseguido aglutinara! 
95 porciento de los taxistas que 
poseen licencia en la capital 
castellano-manchega y ha lle
gado a superar las 70 personas.

Por otro lado, también es 
destacable el servicio de aten
ción que se realiza con los 
minusválidos y discapacitados 
en un doble sentido, ya que se 
les ofrecen vehículos prepara
dos para su transporte y, ade
más, se ha renovado el conve
nio alcanzado con la Federa
ción de Minusválidos Físicos 
(COCEMFE) en Toledo. El 
acuerdo permite a los propios 
miembros de la federación ocu
parse de la gestión de la cen
tralita de este servicio.El actual 
presidente del consejo rector de 
la sociedad cooperativa limita
da es Angel Cid Camino

AFA reunió en una jornada informativa a 
profesionales de Atención Primaria

Yerma AZOFRA
La Asociación de Familiares 

de Enfermos de Alzheimer (AFA) 
en Toledo celebró ayer un jor
nada médica sobre la enferme
dad dirigida, en primer término, 
a los profesionales y sanitarios 
de Atención Primaria.

Estas jornadas informativas 
son básicas, porque con una 
enfermedad de estas carác- 
terísticas, "conocería es la me
jor forma de empezar a vencer
ía", aseguró a LA TRIBUNA, 
el Director Gerente de Atención 
Primaria en Toledo, Angel 
Modrego.

El delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, asistió también a esta jor
nada médica, que contó con la 
participación de los médicos in
tegrados en el Servicio de Ge

riatría del Complejo Hospitala
rio de Toledo.

En laactualidad, unas 400.000 
personas padecen ésta enferme
dad en nuestro país. Al estar 
relacionada con el incremento 
de laedad, se puede apuntar que 
"cada vez será mayor el número 
de personas afectados", dijo 
Modrego, por lo que constituye 
supone "un reto importante para 
todós los servicios sanitarios que, 
además, exige un esfuerzo aña
dido de apoyo a las familias", 
añadió.

Los profesionales de atención 
primaria asumen, al situarse en 
la puerta de entrada al sistema 
sanitario "la fundamental carga 
de trabajo con estos pacientes, 
dado que la enfermedad por sus 
características peculiares pasan 
la mayor parte del tiempo en su 
domicilio", comentó Modrego, 

que insistió en la necesidad de 
"hacer la vida más fácil a las 
familias".

En este sentido, destacó las 
iniciativas adoptadas como los 
programas de atención a domi
cilio, la formación adecuada que 
reciben los profesionales y la 
coordinación establecida entre 
los dos niveles asistenciales, el 
primario y el especializado.

AFA-Toledo tiene tiene 122 
socios y dispone de un completo 
equipo de geriatras, trabajado
res sociales, psicólogos para las 
familias, abogados y procurado
res, según concretó a LA TRI
BUNA, su presidenta, Rosa 
Manchado.

El intercambio de vivencias 
con "personas que te compren
den porque tienen los mismos 
problemas" se facilita desde la 
asociación.

^■*-Sto

M. SOTOalzheimer.Carlos Moro acudió a la Jornada médica sobre
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Agricultura y las oromanizaciones asrarias analÍ7.aron ayer la incidencia de la peste porcina

ASAJA solicitó ayer a la Junta un 
seguro para el sector de porcino

La Tribuna

La Asociación Agraria-Jóve- 
nes Agricultores (ASAJA) de 
Castilla-La Mancha ha pedido al 
director general de la Producción 
Agraria, Javier García, que inste 
a la Entidad Estatal de Seguros 
Agrarios (ENESA) la puesta en 
marcha de una línea de seguros 
que cubra los daños que ocasio
nan en el sector de porcino, en
fermedades como la peste u otras 
adversidades, al igual que ocu
rre en el resto de sectores agrí
colas y ganaderos.

Esta petición fue realizada 
durante el transcurso de la re
unión mantenida ayer entre res
ponsables de la Consejería de 
Agricultura, organizaciones agra
rias y productores para analizar 
la incidencia de la Peste Porcina 
Clásica (PPC), desde que pare
ciera el primer foco en Cabañas 
de La Sagra, en la provincia de 
Toledo.

Cubrir las pérdidas 
económicas

ASAJA de Castilla-La Man
cha insistió en la necesidad de 
aprobar un seguro que cubra las 
pérdidas económicas ocasiona
das en las granjas por circuns
tancias ajenas al productor, así 
como, que suponga la estabilidad 
de un sector gravemente ame
nazado. En este sentido, la orga

nización agraria adelantó que esta 
propuesta será remitida también 
al Ministerio de Agricultura y a 
ENESA.

Asimismo, los productores de 
ganado porcino solicitaron al di
rector general de la Producción 
Agraria la firma de un convenio 
de colaboración entre la 
Consejería de Agricultura y las 
entidades bancarias, con el fin de 
que los ganaderos cuyas explo
taciones han sido sometidas a 
sacrificios obligatorios puedan 
acceder a créditos blandos, como 
mecanismos de ayuda para la 
iniciación de una nueva actividad 
o cese de la misma.

Sacrificados más de 7.500 
cerdos

El director general de la Pro
ducción Agraria, Javier García, 
informó ayer que la incidencia de 
la Peste Porcina Clásica (PPC) 
en la provincia de Toledo se limi
ta al único foco declarado en 
Cabañas de La Sagra, donde se 
han sacrificado más de 7.500 
cerdos, no habiéndose constata
do la existencia de nuevos bro
tes. Se pretende que el Comité 
de Veterinarios de la Unión Eu
ropea permita la movilidad y 
comercialización del ganado en 
las áreas de vigilancia, libres de 
esta enfermedad, circunstancia 
que podría sucederse en próxi
mas fechas.

El director general de Producción Agraria se reunió con representantes de las organizaciones agrarias.SOTO
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ASAJA insistió en la necesidad de aprobar un seguro 
que cubra las pérdidas económicas

Alonso: las medidas de protección por la 
PPC podrían levantarse el 10 de febrero

Efe

El consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso, dijo ayer que el Comité 
Veterinario Europeo, que se re
unirá el 2 de febrero, podría per
mitir el levantamiento de las me
didas de protección en la zona de 
vigilancia afectada por la peste 
porcina clásica (PPC) el próxi
mo 10 de febrero.

Alejandro Alonso señaló que 
España propondrá al Comité que 
los animales incluidos en la zona 
de vigilancia se puedan destinar 
al consumo humano.

Actuación con rigor y 
eficacia en La Sagra
El consejero castellano-man

chego subrayó que en el único 
foco detectado en la región -en 
una explotación de Cabañas de 
la Sagra (Toledo)- se ha actua

do con rigor y eficacia y ha sido 
la única comunidad autónoma 
donde se ha mantenido un solo 
brote.

Por su parte, el representan
te de la Unión de Pequeños Agri
cultores (UPA) de Toledo, Ignacio 
Martínez, que asistió a la reunión 
de la Comisión de seguimiento de 
la peste porcina clásica celebrada 
ayer en Toledo, indicó que pedi
rá la concesión de ayudas a aque
llas explotaciones que, sin estar 
afectadas por la enfermedad, se 
encuentran en la zona de vigilan
cia por el foco de la peste porcina 
clásica.

Estos ganaderos, dijo el repre
sentante de la Unión de Peque
ños Agricultores (UPA) , se ven 
afectados por la inmovilización de 
los animales y, sin embargo, no 
perciben ninguna indemnización, 
ya que pueden perder alrededor 
7.000 pesetas porcada animal de 
cebo al mes.

Alonso señaló 
que España 
propondrá al 

Comité 
Veterinario 

Europeo que los 
animales 

incluidos en la 
zona de 

vigilancia se 
puedan destinar 

al consumo 
humano

Alonso anunció que el Comité Veterinario se reunirá el 2 de febrero.
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Agricultura yAsrosesuro suscribieron un convenio para el paso de seguros

Los agricultores podrán recibir 
ayudas por las inundaciones

Efe
La Consejería de Agricultura 

y Medio Ambiente y Agroseguro 
suscribieron un convenio de 
colaboración en el pago de los 
seguros agrarios del que se be
neficiarán 30.000 agricultores de 
Castilla-La Mancha y que pre
senta como principal novedad la 
cobertura por inundaciones.

El documento, suscrito ayer 
por el consejero de Agricultura, 
Alejandro Alonso, y el director 
gerente de Agroseguro, Eusebio 
Rogríguez, establece los cornpro- 
misos de ambas partes en la 
gestión de las subvenciones de 
la Administración regional, que 
complementan las del Plan Na
cional de Seguros Agrarios.

El presupuesto regional con
templa 575 millones en 1998 para 
financiar estas protecciones de 
la renta de los agricultores.

Agilizar la gestión
El nuevo convenio, que incluye 

este año la cobertura a 12 pro
ducciones, permite que el bene
ficiario pueda cobrar la subven
ción regional en el momento de 
la suscripción, además de agili
zar la gestión de las líneas de 
seguro.

La modalidad de pago ade

lantado ya existía para la uva de 
vinificación, pero la demanda del 
sector en las comisiones territo
riales ha aconsejado ampliaría al 
resto de los productos incluidos 
en el plan regional.

Las primeras líneas de segu
ro de Castilla-La Mancha fue
ron establecidas en 1988 para el 
albaricoque y la uva de 
vinificación y en campañas su
cesivas se amplió a la ciruela y 
el mimbre en 1991, manzana y 
pera en el 92, cereales y legumi
nosas en 1993 y al año siguiente 
se incluyeron los cultivos socia
les más importantes de la región 
-ajo, pimiento y melón-.

De 172 a 575 millones de 
pesetas

El presupuesto regional ha 
pasado de 172 millones en 1988 
a los 575 previstos para este año.

En cuanto a los cultivos 
con mayor suscripción del segu
ro son la uva de vinificación y 
los cereales, que ocupan la ma
yor superficie en Castilla-La 
Mancha y les siguen otros con 
menor número de hectáreas pero 
con gran importancia social por 
la dimensión de las explotacio
nes y la mano de obra que gene
ran como el albaricoque, el melón 
y el ajo.

Por primera vez se contemplan las ayudas a las inundaciones.

Agricultura destinará 575 
millones para subvencionar el 
pago de las pólizas de seguros 

agrarios

UCAMAN 
inaugura hoy el 
seminario 
"Castilla-La 
Mancha 2000"

La Tribuna
La Unión de Cooperativas 

Agrarias de Castilla-La Mancha 
(UCAMAN) , con motivo de su 
décimo aniversario de su cons
titución, inaugura hoy en Toledo 
el seminario "Castilla-La Man
cha 2000. Los retos agroa
limentarios".

A lo largo de dos días espe
cialistas agrarios reflexionarán 
sobre el futuro de la agricultura 
y del movimiento cooperativo en 
la región. Tras la inauguración 
de este seminario, que se cele
brará a partir de las diez y me
dia de la mañana, intervendrá 
José Manuel Silva, director ge
neral adjunto de Agricultura de 
la Comisión Europea con la 
exposición "Agenda 2000. El 
futuro de la Agricultura Euro
pea". Será el domingo, coinci
diendo con la clausura del se
minario, cuando se proceda a 
la entrega de las insignias de oro 
de UCAMAN con las que ha 
querido homenajear a aquellas 
personas, entidades e institucio
nes, que hayan destacado por 
su apoyo, promoción y defensa 
del cooperativismo agrario re
gional. Las insignias se entre
garán a Darwin Cruz Paloma
res, primer presidente de 
UCAMAN de Castilla-La Man
cha, Francisco Rojas, presidente 
de las cooperativas "Nuestra 
Señora del Egido" hasta agosto 
de 1996, a José Ramírez Ma
yordomo y a la Sociedad Anó
nima de Transformación.

CCM prevé tramitar en SUS oficinas más de 
25.000 solicitudes de ayudas de la PAC

La Tribuna

Caja Castilla-La Mancha a 
través de sus 387 oficinas espe
ra tramitar más de 25.000 solici
tudes de ayudas a superficies, 
primas de ovino caprino y vacas 
nodrizas. Desde estos días y hasta 
el 13 de marzo se podrá tramitar 
la solicitud de la Ayuda Comuni
taria PAC 98 en cualquiera de 
las oficinas de Caja Castilla-La 
Mancha.

Podrán ser solicitadas por las 
explotaciones agrarias que de
seen obtener ayudas por super
ficie para determinados cultivos 
herbáceos (cereales, oleaginosas 
,proteaginosas y lino no textil) y, 
en su caso, el suplemento de pago 
para el trigo duro; las ayudas por 
superficie para ciertas legumino
sas grano (lentejas, garbanzos, 
veza y yeros); el pago compen
satorio para el cultivo de arroz).

Asimismo, estas ayudas 
pordrán ser solicitada para los ti
tulares de explotaciones agrarias 

que deseen obtener la prima en 
beneficio de los productores de 
ovino-caprino, al prima especial 
para los productores de carne de 
vacuno y la prima por vacas 
nodrizas. Así como para justifi
car la superficie forrajera a efec
tos del cálculo del factor de den
sidad ganadera y declarar la 
superficie dedicada a cultivos 
textiles (lino, textil, cáñamo y 
algodón), lo cual supone una 
novedad para esta campaña.

Profesionales 
especializados

Caja Castilla-La Mancha 
cuenta con un amplio equipo de 
profesionales especializados en 
la tramitación de estas ayudas 
para facilitar la elaboración de 
los expedientes y solventar cual
quier duda que pueda surgir. 
Además dispone de un progra
ma informático propio, homolo
gado por la Consejería de Agri
cultura y Medio Ambiente, para 
la captura de datos.

Este programa ofrece ade
más la máxima fiabilidad y ga
rantías para la confección correcta 
de los expedientes. CCM ha sido 
la entidad que, en proporción a 
los expedientes realizados, me
nos errores ha presentado en la 
confección de las solicitudes.

22.000 agricultores 
confiaron en CCM

Para Caja Castilla-La Man
cha, tal y como señala la entidad 
en una nota remitida a este dia
rio que el sector agrario consti
tuye un segmento prioritario y 
fundamental, y muestra de ello 
es que en la campaña pasada más 
de 22.000 agricultores y ganaderos 
confiaron en CCM para la tra
mitación de estas ayudas, espe
rando para 1998 un fuerte incre
mento de esta cifra.

CCM ofrecerá a sus clientes 
ventajas por la domiciliación de 
estas ayudas como un seguro de 
responsabilidad civil gratuito para 
los ganaderos. El plazo de solicitudes de la PAC estará abierto hasta el día 13 de marzo.
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Con un renovaado material promocional y un CD-ROM; del que forma parte Toledo

El grupo Ciudades Patrimonio de la 
Humanidad lanza una nueva campaña

Belén NARVÁEZ

El Grupo de Ciudades Patri
monio de la Humanidad de Es
paña (Ávila, Cáceres, Córdoba, 
Salamanca, Santiago de 
Compostela, Segovia y Toledo) 
presentó ayer, en el marco de la 
Feria Internacional de Turismo 
(FITUR), su nueva campaña 
promocional conjunta, en la que 
se incluye una serie de material 
publicitario, entre el que destaca 
un CD-ROM explicativo, con 
imágenes de todo el patrimonio 
monumental y cultural del gru
po. El innovador cartel muestra 
dos edificios o construcciones 
históricas emblemáticas de cada 
una de las ciudades. Así, Toledo 
está representado con la Cate
dral y San Juan de los Reyes.

El presidente del grupo, Julián 
Lanzarote Sastre, alcalde de 
Salamanca, explicó en la rueda 
de prensa que "no es fácil acer
tar y trabajar con la propia ima
gen de grupo". En este sentido 
dijo que "hay dificultades, no por 
las que tengamos entre nosotros, 
que no existen, sino que son de 
composición".

Lanzarote, además, aseguró 
que la intención del grupo es la 
de " permanecer y mantenemos 
juntos para vender nuestra ima- 
gen .

La decidida intención de se
guir unidos, se vio recompensa
do, a través de la constitución de 
la Red Europea de Ciudades 
Patrimonio, por el que se accede 
a "los jugosos fondos comunita

rios", dijo el presidente del gru
po.

Pero lo más importante, se
gún indicó Lanzarote, "es la pro
mesa formal de acudir en el mes 
de agosto a negociar con el mi
nistro de Fomento una importante 
partida para el grupo en los Pre
supuestos de 1999".

Por su parte, la responsable 
de los Servicios Sociales del 
Ayuntamiento de Toledo, 
Monserrat Aguilera, representan
te de la ciudad ayer, en la rueda 
de prensa, declaró a LA TRIBU
NA que la prueba más contun
dente de que Toledo tiene un peso 
específico dentro del Grupo de 
Ciudades Patrimonio de la Hu
manidad de España, del que for
ma parte, es la concesión de 6.000 
millones de pesetas para la re
habilitación del Casco Histórico, 
del Fondo Social Europeo.

Esta subvención, recordó 
Aguilera, fue solicitada a título 
personal por el Ayuntamiento de 
Toledo en 1995, al comienzo de 
la legislatura. No obstante, el 
grupo solicitará próximamente 
una subvención conjunta a la 
Unión Europea, del que la ciudad 
Toledo también será participe y 
beneficiaria.

En cuanto al viaje que reali
zaron todos los alcaldes a Méjico 
con el fin de constituir la Red 
Iberoamericana de Ciudades 
Patrimonio, el presidente del grupo 
recordó que actualmente está 
formado por las siete españolas 
y otras tantas mejicanas, pero que 
el objetivo último es del integrar

Los alcaldes del grupo Ciudades Patrimonio de la Humanidad se mostraron unidos y en consenso. B.N.

las 28 restantes de aquel conti
nente "con la pretensión de ob
tener una declaración formal de 
apoyo expreso en la Cumbre 
Iberoamericana de Jefes de Es
tado y de Gobierno", afirmó 
Lanzarote.

Asimismo, el alcalde de 
Salamanca, al hacer balance del

año pasado, destacó la presen
cia del grupo, desde enero de 1997, 
en Internet. Los datos ofrecidos 
por Lanzarote sitúan la página 
web con cerca de 60.000 "visi
tantes efectivos", obteniendo una 
media diaria de más de 200 
internautas.

De los cuales "un 80 por ciento"

son consultas internacionales, 
sobre todo, de centros educati
vos norteamericanos y europeos; 
con un aumento considerable de 
las japonesas.

Este año, el grupo incluirá en 
sus páginas de Internet, concur
sos mensuales "originales y di
ferentes", dijo Lanzarote.

’la Inmaculada” de El Greco ”recupera la 
vida” tras su redente restauradón

B.NARVÁEZ

Estas son la palabras del pres
tigioso hispanista Jonathan Brown, 
del Institute of Fine Arts de 
Nueva York, extraídas del estu
dio que publicó el año pasado 
acerca del cuadro del genial pin
tor griego y que ayer se pudo ver 
en el Museo de Santa Cruz, tras 
su restauración, en la que ha 
colaborado la Real Fundación de 
Toledo.

Durante el acto "En tomo a la 
Inmaculada de El Greco del 
Museo de Santa Cruz", que se 
celebró ayer en este edificio, el 
presidente de la institución, 
Gregorio Marañón, calificó el 
estudio del profesor americano 
como "trascendental, que marcó 
un proceso de revisión crítica 
sobre El Greco y su obra".

Jonathan, en su texto sobre la 
restauración del cuadro, después 
de siglos en la Iglesia de San 
Román, y que se ha llevado acabo 
por el restaurador del Museo del 
Prado Rafael Alonso; dice: "La 
Inmaculada, una de las principa
les obras de El Greco, había 
muerto, y hoy, como si fuera un 
sueño ha recuperado la vida para 
goce y emoción de quienes con
templamos la visión apocalíptica 
de San Juan y sus sencillas ro
sas, tan preciosas y esenciales 
como las del poeta".

Por su parte, Rafael Alonso, 
explicó el lamentable estado en 
el que se encontró la obra antes 
de acometer la restauración so
bre el mismo; estado que achacó 
a la humedad de los muros de la 
Iglesia de San Román, antiguo 
edificio que albergaba el cuadro.

Asimismo, criticó la anterior res
tauración del que fue objeto en 
1947, que calificó como "verda
dero despinte".

Esta acumulación de desagra
vios, hicieron que La Inmaculada 
necesitase una "urgente interven
ción" y una acometida con técni
cas de restauración modernas 
"que siempre sean reversibles", 
concluyó.

El Museo de 
Santa Cruz de 

Toledo albergará 
desde ahora el 

cuadro
El hispanista Jonathan Brown, a la izquierda , durante el acto. M. SOTO
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Resulta sorprendente que en una ciudad tan dormida 
para estas cuestiones y tan amodorrada para la 
sensibilidad creativa, se produzcan estos destellos de 
raciocinio en voz alta de algunos ciudadanos

1 OPINION
Para/lelos La Ttíbuna

de Toledo

Naranjas y limones JOSE 
RIVERO

E
n la mesa redonda, del 20 de enero, que cerró la 
exposición de los fondos contemporáneos de la co 
lección El Monte, Juan Fernández Lacomba inte
rrogó a José María Guijarro, para salir del debate ¿es el 

arte un lenguaje? en el que nos habíamos encerrado, con 
la siguiente cuestión: Dime a qué sabe una naranja, a mí 
que nunca la he saboreado. Guijarro, impasible y quizás 
equivocadamente, contestó. ¿Has probado el limón?, pues 
la naranaja sabe a lo contrario que sabe el limón. De esta 
suerte, y según el pintor conceptual de Torrenueva, ya 
sabremos -a los que desconozcamos el sabor de la na
ranja- a que'sabe una naranja, siempre que hayamos 
saboreado un limón. Claro que antes de la díficil res
puesta de la naranja, Lacomba había realizado otra pre
gunta con premio: Dime que es el rojo, a mí que nunca 
lo he visto antes. Guijarro soslayó la dificultad con un 
recurso de física óptica y de espectrografía cromática...» 
El rojo es la percepción retiniana de una longitud de 
onda que descompuesta en el prisma».....Todo ello, aún 
pareciéndolo, no eran houtades, sino que reflejaban el 
nivel de dificultad por el que transcurrió un debate ani
mado que fué poblandose de sombras y destellos lumi
nosos.

Reunidos Juan Fernández Lacomba, Ricardo Cade
nas, Pérez Valencia -algunos de los artífices presentes 
en la muestra- junto a Ricardo Martín que ofició de 
profesor, junto a un bloque de seguidores plurales -pin
tores activos, escultores en el exi
lio, diseñadores en paro, fotográ- 
fos de prensa, estudiosos de los 
mass-media, arquitectos solitarios, 
mirones célibes, coleccionistas 
lascivos y algunos despitados evi
ternos-, todos trataron de desvelar 
ciertas cuestiones problemáticas 
que afectan a la salud del arte con
temporáneo. Resulta sorprenden
te que en una ciudad tan dormida 
para estas cuestiones y tan amodo
rrada para la sensibilidad creativa, 
se produzcan estos destellos -aún 
a costa de naranjas y limones- de 
raciocinio en voz alta de algunos 
ciudadanos. Si el trabajo creativo 
-tanto de un pintor como de un 
escritor o de un músico- trata de 
ordenar el caos a través de la Ra
zón y del Tiempo en palabras del 
mismo Lacomba, actos como el de 
la Mesa Redonda justifican la va
lidez de los esfuerzos que se desa
rrollan en la soledad del estudio, 
en la quietud del taller o en el ais
lamiento del gabinete. Aunque esos 
esfuerzos y desvelos de talleres, es
tudios y gabinetes, sean malinter
pretados o se produzcan desde len
guajes excepcionales y poco pro
clives a la complacencia, la virtua
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ra; de la misma forma que En Santa Adela de Carmen 
Laffón, permite bucear en atardeceres plácidos en los 
que la luz se solidifica como un cuerpo brillante, igual 
que podemos fijamos en el valor del horizonte, en la 
decrepitud del tiempo que va minando y gastando todo 
lo que atraviesa y toca o en la permanencia de la soledad 
como un estado ebrio. Similar es la sugerencia de laiBarca 
azul de Félix de Cárdenas. Una barca abandonada, a la 
deriva sobre aguas densas, ¿o está el remero tumbado 
descansando, dentro de la carcasa del esquife y por eso 
no asoma su perfil?; ¿ es una paseo de recreo sobre una 
ensenada dulce y tranquila? o ¿ es el viaje final de un 
trayecto furioso, visto ya en la pintura, a través del Pa- 
tinir y de su Paso de la Laguna Estigial. ¿Que sentido 
tienen estas cuestiones y por qué se perpetúa su sentido 
a pesar del movimiento y de la velocidad que nos aleja 
de la quietud?

Estas fueron algunas de las cuestiones que se desgra
naron en una anochecida ejemplar, como ejemplar fue
ron las palabras de Fernández Lacomba, cuando nos 
advirtió de la dificultad de Ver lo quieto, en una era de 
la rapidez mediática, de la prisa interestelar y de la ve
locidad galáctica. Es -por tomar las palabras de otra 
exposición importante, la de la Colección Testimonio 
de otra Fundación financiera, bajo el nombre Territorio 
Plural- la Alegoría del sujeto escindido. O ,también 
dentro de la misma exposición y en la sección Poética 

del fragmento 
donde se encon
traba, nueva
mente, José 
María Guijarro 
con su empeño 
por indagar la 
estructura lin
guística del pen
samiento y la 
estructura no 
linguística de la 
representación. 
Si la prisa como 
epítome de lo 
moderno ,puede 
definirse como 
tener el cuerpo 
en un lugar dis
tinto del que 
permanece la 
cabeza, enten
deremos la difi
cultad de ver lo 
quieto y mucho 
más de vivir lo 
quieto. Hoy lo 
quieto lo viven 
y lo ven los bu
distas en su en
soñación del 
nirvana y algu

(Juan Fernández Lacomba: Isla cantera -con frente de nubes-).

».r 
&

lidad del trabajo y de su esfuerzo, se colmata de sentido 
cuando propicia el encuentro, la discusión y finalmente 
la comunicación.

Es fantástico que una tela manchada con pigmentos 
de color, un paisaje esbozado- o su representación- con 
escuestos trazos o un soporte manipulado, den para tan
to y estén tan llenos de sentidos e historia, de interpre
taciones y significados, de reconocimientos y de sobre
saltos. La Isla cantera de Fernández Lacomba, dá para 
hablar de nubes y geografías, del tiempo de la excava
ción, del esfuerzo de la mina y de los colores de la tierra, 
incluso del sentido del paisaje en la historia de la pintu

nos enfermos mentales aparcados en clínicas soleadas 
de los Alpes. Porque ver lo quieto es mirar hacia atrás y 
hacia adentro: hacia la memoria de lo que somos, hacia 
la historia que nos contaron y hemos olvidado, hacia la 
Historia de la Pintura que ya no se estudia porque ya no 
se mira ni interesa , hacia los viejos libros que duermen 
en los estantes y hacia el agujero que llevamos dentro y 
que convive con nosotros. Una forma de malvivir no 
reconocida, es tapar el agujero y hacer como que no existe 
y dedicamos a correr como un poseso austado por la quietud 
de una mirada o de un pensamiento que no acelera y que 
se mueve en un círculo invisible .
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MISCKLAMU

TOLEDO

- La asociación cultural 
”Casa de MeHlla”de Toledo 
celebrará el próximo29 de enero 
a las seis y media de la tarde 
una gala benéfica a favor de 
los damnificados por la riada 
de Melilla. Intervendrán en el 
acto el cantante Manuel 
Gerena, la banda de música de 
la Academia de Infantería, la 
Tuna Universitaria de Toledo, 
el grupo "Semillas del Arte", 
elcoro"Nuestra Señora del Ro
cío", el humorista Carlos 
Catalino, el coro "Jacinto 
Guerrero" y el grupo de danza 
española "Olías Sur". La gala 
tendrá lugar en elsalón de actos 
de Caja Castilla La Mancha, 
de la calle Talavera s/n.

- El próximo 30 de enero 
se representará en la Gran Sala 
de laSinagoga del Tránsito, 
sita en la calle Samuel Levi, s/ 
n, unas Farsas Medievales, 
piezas anónimas francesas, 
que llevan por título "La tina
ja" y "Maese Paletín". La re
presentación correrá acargo 
del grupo "Pigmalión".

- La ONCE convoca la 
décimosegunda edición de los 
premios ”Tiflos" de Poesía y 
Novela; y de Periosdismo. El 
primero está dotado con un pri
mer premio deSOO.OOO pese
tas; el segundo concurso, de 
1.000.000 de pesetas. Los 
trabajos tendrán que enviarse, 
antes del 31 de marzo, a la 
Dirección General de la ONCE, 
Dirección de Cultura, calle del 
Prado, 24, 2* planta. 28014 
Madrid. Paramás información, 
llamar al 216102, de Toledo.

- Los guitarristas Doug 
Raney y Joaquín Chacón to
can el próximo29y 30 de enero 
en el local "El último bar" de 
Toledo. Situado en la Plaza 
Colegio Infantes, 4.

TALAVERA

- La sala de exposiciones 
del Ayuntamiento de Talavera 
acoge, hasta el próximolS de 
febrero la muestra’’Los más 
raros insectos del mundo". La 
exposición recoge 26 temas 
que comprenden una amplia 
variedad de cuestiones y es
tudia multitud de especies de 
mariposas e insectos.

650 700

MLTTICINES\rCRIS riNA
SALA 1: "TITANIC"Pases: 17,30 y 21,30
SALA 2: "GIR0 ALINFIERN0"Pases: 17,30;20,05 y 22,40
SALA 3: "GIR0ALINFIERN0""Pases: 17,30;20,05 y 22,40 
SALA 4: "COSAS QUE DEJE EN LA HABANA "Pases: 17,30; 
20,05 y 22,40
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SALA 3: ""SE LO QUE HICISTEIS EL ULTIMO VERANO" 
Pases: 17,00;20,00 y 22,30
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MULTICINES BENIDORM
SALA A: "EL MANANA NUNCA MUERE"Pase: 22
SALA B: "CAMINO AL PARAISO "Pase; 21,45

TELEVJSIQNES

TELETOLEDO

15:30 La buena mesa 
16:00 La Película

''Comando especial

17:30 Dibujos animados 
18:30 Coraz.ón de diamante
19:15 TV SHOP
19:45 Vida misionera
20:00 El estribo
20:30 Tu calle, mi calle

21:00 Documental
21:30 Toledo al día
22:15 La película

''La rival"

24:00 Toledo al día 
24:45 Telea^enda

Canal 4 Toledo

750 850 900 950

CANAL
r>TOCl<SANO
06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 Cultura en crisis
07:30 Te amé tarde
(18:00 Búsqueda de la 
oración
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
10:00 La vida en 
abundancia
11:00 Tesoros de la Iglesia
12:00 El Vía Crucis
12:30 Visionarios, místicos y 
estigmáticos
13:00 Imagen de Dios
13:30 Tierra de la
Esperanza
14:00 Misa desde el
Monasterio de Nuestra 
Señora de los Angeles
IS:00 Humanae vitae
15:30 Fe práctica en la
Divina Providencia
16:00 Our father 's plan
17:00 Peregrinaje por el 
mundo
17:30 La misión del 
cristiano
18:00 Ejercicios para el 
alma
19.00 Juan Pablo II
19:30 Creencias y prácticas 
católicas
20:00 Via dolorosa
21:00 Divina Misericordia
21:15 Hablemos de la fe
21:30 Vayan por el mundo 
entero
22:00 P^ueblo de Dios
22:30 Ultimas preguntas
23:00 Montañas v valles en 
la vida espiritual
23:30 Misa desde el
Monasterio de N. Sra. de los
Angeles
00:30Gerbert
01:00 En concierto
02:30 Testigos de Jehová
03:00 Rosario de las Santas
Escrituras
03:30 Aquí entre nós
04:00 Tesoros de la Iglesia
05:00 El plan de nuestro 
padre
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MUSEOS

TOLEDO
Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro, s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palácio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1.Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESOUTVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico(Plaza de España)
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno.410111)
MANASALBAS
Museo de Artes y Oficios Populares (Tfno. 407006)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Archivo Histórico Provincial
- Exposición fotográfica de Sebastiao Salgado, titulada "Terra". De 
lunes a viernes de 10 a 14 y de 17 a 20. Sábados y festivos de 10 a 14. 
Hasta el 30 de enero.

Centro Cultural de la Caja Rural
- Calle Coronel Baeza, s/n. Sala Velázquez: exposición de óleos sobre 
relieve en barro de José María Bláquez "Pitu". Sala Picasso: exposi
ción de óleos de Rafael de los Reyes. Ambas hasta el 31 de enero.

Galería Tolmo
- Calle Santa Isabel, I4, Exposición de pinturas y dibujos de Miwako 
Yamaquchi. Hasta el 4 de febrero.

Catedral de Toledo
- Exposición "Imágenes del Retablo de la Capilla Mayor". Hasta mayo 
de 1998.
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Cualquier casa 
admite una mejora.

Sea cual sea la vivienda de sus sueños, Junkers le ofrece un extenso programa de aparatos 

de agua caliente y calefacción, a gas o gasóleo. Con ellos tendrá cubiertas todas sus necesi- 

dades y conseguirá un mayor confort. Instálelos y verá como su casa se podía mejorar.

yJUNKERS
Bosch Thermotechnik
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na Moro y Morejón destacaron ayer en 

Toledo la importancia que el nuevo 
sistema tendrá para la creación de 
empleo en Castilla-La Mancha

Supondrá un ahorro de entre 1.500 y 3.000 millones de pesetas para el sector

La nueva fiscalidad beneficiará
a más de 92.000 pymes de CLM
El Ministerio de Economía 
y Hacienda espera gue a lo 
largo de este año comiencen 
a verse los resultados de las 
nuevas medidas fiscales di
rigidas a las pymes y profe
sionales autónomos, que 
supondrán en Castilla-La 
Mancha un ahorro entre los 
1.500 3.000 millones de pe
setas para el sector.

Efe-Toledo

El delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, y el director territorial de 
Economía, Comercio y Pyme del 
Ministerio de Economía y Ha
cienda, Pedro Morejón, compa
recieron ayer en rueda de pren
sa en Toledo para explicar los be
neficios del nuevo sistema de 
tributación, del que podrán be
neficiarse más de 92.000 pymes 
y 128.000 autónomos de la re
gión.

El principal objetivo de las 
nuevas medidas fiscales es fa
vorecer la creación de empleo 
a través de incentivos fiscales 
para los pequeños empresarios 
que realicen su primera contra
tación, además de fomentar la 
inversión y modernización em
presarial y luchar contra el fraude

Carlos Moro y Pedro Morejón explicaron los beneficios del nuevo sistema.

en el Impuesto Sobre el Valor 
Añadido (IVA).

Morejón explicó que la inten
ción del Gobierno central con la 
puesta en marcha de la nueva 
fiscalidad es llevar a la realidad 
los grandes acuerdos sobre crea
ción de empleo estable y animó 
a los empresarios a que se aco
jan al nuevo sistema de 
tributación de estimación directa 
simplificada, que les supondrá 
una rebaja de la presión fiscal 

del 10 por ciento. Las medidas 
están dirigidas concretamente a 
aquellas pymes y profesionales 
que durante el año anterior ha
yan facturado menos de 100 
millones de pesetas y el plazo para 
acogerse al nuevo sistema fina
liza el 31 de marzo.

Entre las nuevas medidas, que 
se concretarán en una próxima 
Orden Ministerial, destaca la 
rebaja de módulos para el pri
mer contratado, la posibilidad 

de deducir el IVA soportado y 
la simplificación de la contabi
lidad. Además permitirán 
incidiren la lucha contra el fraude 
fiscal, porque se amplía la obli
gación de emitir y exigir factu
ras a la hora de tributar por el 
IVA.

En el régimen que se aplica a 
los agricultores, las actividades 
complementarias quedan recogi
das en el rendimiento calculado 
por el sistema de estimación 
objetiva del IRPF.

Morejón explicó que la nue
va fiscalidad supondrá un coste 
cercano a los 65.000 millones de 
pesetas, que se sufragarán de un 
lado con los beneficios que re
porte el crecimiento esperado con 
la aplicación de estas medidas y 
de otro con el control del fraude 
fiscal. De este modo, si los re
sultados son positivos y se al
canzan los objetivos previstos, 
el Gobierno podría acometer nue
vas reformas para el próximo 
ejercicio, según adelantó 
Morejón.

Moro y Morejón destacaron 
la importancia que el nuevo sis
tema tendrá para la creación de 
empleo en Castilla-La Mancha, 
pues casi el 60 por ciento de las 
empresas regionales carecen de 
trabajadores asalariados y más 
del 35 no tiene más de diez em
pleados.

La región recibirá 
42 millones con 
cargo al Plan de 
Modernización del 
Comercio Interior

La Tribuna
Castilla-La Mancha recibi

rá más de 42 millones de pesetas 
durante 1998 con cargo al Plan 
de Modernización del Comercio 
Interior, lo que representa el 3,8 
por ciento del total de recursos 
destinados por el Gobierno cen
tral a este cometido.

El subdirector general de 
Estudios, Modernización y Pro
gramación General del Comer
cio, Rafael Gómez, explicó que 
el Plan de Modernización está 
dotado con 1.462 millones de 
pesetas, de los que el 75 por ciento 
(1.095 millones de pesetas) son 
para distribución territorial y el 
resto (365,5 millones) para ac
tuaciones singulares. Los crite
rios para el reparto de las ayu
das son la población de la co
munidad, el número de loca
les comerciales, empresas comer
ciales, locales de alimentación, 
parados de más de tres años en 
el sector comercial y población 
activa en el comercio. Andalu
cía recibirá 209,1 millones de 
pesetas, lo que supone el 19,07 
% del presupuesto para moder
nización de comercio interior, 
seguido de Cataluña con el 7,2%, 
Madrid (13,47%), Valencia 
(12,25), Galicia (7,2), Castilla 
y León (6,29), Canarias (4,5), 
Castilla-La Mancha (3,8), Mur- 
cia(3,2), Aragón (3,0) y Asturias 
(2,8). La Conferencia Sectorial 
del Comercio también ha apro
bado la ampliación hasta doce 
del número de CCAA que ten
drán representación en el Ob
servatorio de la Distribución 
Comercial.

Castilla-La Mancha, entre las 
tres CCAA que incumplieron 
los límites de endeudamiento

El Parlamento Europeo aprueba el informe 
sobre trasvases norte-sur

Efe- Madrid
El secretario de Estado de 

Administraciones Territoriales, 
Jorge Fernández, aseguró ayer 
que las autonomías cumplieron 
en 1996 con los límites de endeu
damiento acordados para cum
plir con los objetivos de conver
gencia, a excepción de Catalu
ña, Comunidad Valenciana y 
Castilla-La Mancha. Así se pone 
de manif esto en los informes eco- 
nómicos de las administracio
nes territoriales correspondien
tes a 1995 y 1996, presentados 
en rueda de prensa por el alto 
cargo de Administraciones Pú
blicas.

Fernández destacó el cumpli- 
miento de los escenarios de con
solidación presupuestaria por 
parte del conjunto de las auto
nomías, ya que frente a un límite 

máximo de 4,07 billones -exclui
da la deuda a corto plazo-, el 
endeudamiento alcanzó los 3,8 
billones -263.000 millones me
nos-. Sin embargo, Cataluña 
excedió su límite en 88.000 mi
llones, la Comunidad Valencia
na, en 51.000; y Castilla-La 
Mancha en 2.000 millones de 
pesetas, aunque en el caso de las 
dos primeras habría que descon
tar los 23.000 y los 44.000 mi
llones de deuda a corto plazo 
que la UE no obliga de momen
to a contabilizar. En cuanto a 
1997, Fernández indicó que en 
el primer semestre del año el 
endeudamiento también se ha 
situado por debajo de los lími
tes, al menos en unos 180.000 
millones, que es la diferencia 
entre el escenario fijado -4,3 
billones- y la deuda real -4,15 
billones-.

La Tribuna

El Parlamento Europeo apro
bó ayer el informe presentado por 
el eurodiputado de Castilla-La 
Mancha y presidente del PSCM- 
PSOE, Juan de Dios Izquierdo, 
en el que se propone estudiar la 
viabilidad de realizar trasvases 
del norte al sur de Europa. El 
informe, en su totalidad, ha sido 
aprobado por 369 votos a favor 
y 45 en contra, mientras que en 
la parte relativa a realizar un 
estudio piloto para llevar a cabo 
un trasvase desde el Ródano al 
Ebro ha contado con el visto 
bueno de 361 votos y 51 en con
tra, según una nota de prensa del 
PSOE regional.

Recordar que este informe, 
que ha sido elaborado tras un año 
de trabajo, expone diferentes 
argumentos por lo que se solici
ta al Consejo y a la Comisión 
Europea que se fomente la inter

conexión entre cuencas hidrográ
ficas de diferentes países, con el 
fin de llevar a cabo una política 
solidaria en torno al agua que 
supondría que las cuencas hidró- 
gráficas deficitarias del sur pu
dieran recibir agua de las cuen
tas excedentarias del norte de 
Europa.

La aprobación de este infor
me, en palabras de Juan de Dios 
Izquierdo, tendría en un futuro 
grandes ventajas para la deno
minada España seca, entre la que 
se encuentra Castilla-La Mancha, 
"de llevarse a cabo este tipo de 
actuaciones se tendría un sumi
nistro permanente garantizado de 
agua, se podría acometer el Plan 
Hidrológico Español sin temor 
a las sequías prolongadas y se 
pondría las bases para superar 
la realidad actual de una Espa
ña húmeda y otra seca". Igual
mente, el eurodiputado castella
no-manchego indicaba que de 

cara a nuestra región podría 
permitir que el trasvase Tajo- 
Segura no se efectuara sólo a 
costa de los caudales del Tajo y 
de las masas de agua de Castilla- 
La Mancha, sometida a grandes 
cambios pluviométricos y a se
quías que eliminan sus exceden
tes, sino que se podrían utilizar 
recursos provenientes de otros 
lugares y cuencas hidrográficas".

Juan Dios Izquierdo se mos
tró muy satisfecho por lo que 
califica un "gran paso" de cara 
a la racionalización y solidari
dad en el uso del agua, "hasta hoy 
la Unión Europea sólo había 
contemplado los aspectos rela
tivos a la calidad del agua, a partir 
de ahora, y por primera vez , se 
contemplarán los diferentes pro
blemas estructurales existentes 
como las inundaciones o las se
quías que sólo tienen solución 
gerenciando adecuadamente los 
recursos existentes".



Justo Zambrana, consejero de 
Educación y Cultura, anunció que el 
Gobierno regional se gasta al año en 
libros 170 pesetas por habitante
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El consejero inauguró ayer las I Jornadas Bibliotecarias en Toledo

El consejero de Educación y Cultura del Gobierno regio- 
nal, Justo Zambrana, que asistió ayer en Toledo a la 
inauguración de las I Jornadas Bibliotecarias de Castilla- 
La Mancha, anunció que Castilla-La Mancha es la región 
que más dinero gasta en la compra de libros. Asimismo, 
anunció el consejero, se sitúa a la cabeza en el número de 
bibliotecas públicas.

Zambrana: CLM es la región 
que más gasta en libras

Mónica ORMAECHEA

El Gobierno regional de 
Castilla-La Mancha, tal y como 
anunció ayer Justo Zambrana, se 
gasta una media anual de 170 
pesetas por habitante en compra 
de libros frente a otras comuni
dades autónomas que su inver
sión no alcanza las 25 pesetas.

Siendo esto así, la región se 
sitúa entre las primeras regio
nes de España en cuanto al nú
mero de bibliotecas públicas de 
las que dispone y a la cabeza en 
la compra de libros.

Zambrana, que recordó que 
en la actualidad el gran reto de 
Castilla-La Mancha es la aper
tura de la biblioteca regional, 
resaltó el salto que Castilla-La 
Mancha ha dado desde el año 83. 
Circunstancia que le ha permi
tido pasar de ser una región

Amando Diego: ''Los perros son una 
fuente de beneficios para las personas''

Silvia DIEZ MAYANS

El instructor de movilidad 
con perro-guía de la Fundación 
ONCE, Amando Diego 
Domínguez, impartió ayer por 
la tarde en el Aula de Conferen
cias de la Escuela Universitaria 
de Enfermería la segunda parte 
dél seminario "El hombre y los 
animales de compañía. Benefi
cios para la salud".

Amando Diego se centró 
sobre todo en la figura del perro 
como una fuente de beneficios 
no sólo para las personas 
discapacitadas, sino también 
para el resto. "Cuando tenemos 
un perro junto a nosotros -co
menta-, nos sentimos seguros, 
tranquilos, como si tuviésemos 
al lado la parte que nos hace falta, 
y sobre todo personas como los 
ciegos, a quienes los perros les 
aportan no sólo compañía, sino 
también movilidad y protec

en la que apenas había biblio
tecas a construir cerca de 300 en 
este tiempo. En este sentido, 
señaló que es la quinta comuni
dad autónoma en número de bi
bliotecas por habitante. Porcada 
10.000 habitantes hay tres biblio
tecas. La práctica totalidad de 
la población queda cubierta por 
el servicio que ofrecen las bi
bliotecas.

En las I Jornadas Biblioteca
rias, organizadas por la Asocia
ción Nacional de Archiveros, 
Bibliotecarios, Museólogos y 
Documentalistas (ANABAD) 
Castilla-La Mancha, en colabo
ración con la Consejería de Edu
cación del Gobierno regional y 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha, participan desde ayer 
150 bibliotecarios de toda la re
gión.

Este encuentro se viene ce
lebrando desde ayer en el Pala-

ción".
Según explicó Amando 

Diego Domínguez, en la provin
cia de Ciudad Real hay sólo dos 
ciegos que utilicen un perro-guía, 
y en toda Castilla-La Mancha, 
unos seis o siete. Esto es debido 
a la larga lista existente para 
conseguir un animal lo suficien
temente capacitado como para 
servir de lazarillo, ya que es la 
Fundación ONCE la que se en
carga de proporcionar gratuita
mente este tipo de perros y de 
adiestrarlos. A este respecto, 
Amando Diego aseguró que, "en 
toda España, hay 150 perros 
adiestrados y unas 300 personas 
en lista de espera". Por otro lado, 
el instructor de movilidad señaló 
que en estos momento está rea
lizando una serie de estudios que 
analizan el servicio que pueden 
prestar los perros a personas con 
otro tipo de discapacidades, 
como por ejemplo la sordera, y

Zambrana inauguró ayer las jornadas de bibliotecarios de CLM. M.SOTO
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cio del Cardenal Lorenzana y a 
este están asistiendo personal 
procedente de bibliotecas mu
nicipales, provinciales, de ins
tituciones privadas, de Sanidad, 
de la Iglesia y del Ejército. Di
vididas en cinco áreas temáticas, 
estas primeras jornadas persi
guen el intercambiar conoci
miento sobre la labor concreta 
que se viene realizando en las 
diferentes bibliotecas, tal y como 

El acto se celebró en la E.U de Enfermería. T.FERNÁNDEZ

añadió que "de estos animales 
podemos obtener muchos bene
ficios para gente como ancianos 

explicó ayer su coordinadora 
Marta de Navascués Palacio. 
Destacó la necesidad de celebrar 
este encuentro entre profesiona
les de la región puesto que seña
ló que "los bibliotecarios traba
jan muy dispersos aunque los 
objetivos están encaminados a 
lograr el mismo fin, ayudar al 
usuario en todo aquello que ne
cesite para su investigación, 
docencia o formación".

o enfermos crónicos, porque sólo 
con su compañía ya consiguen 
que nos sintamos unidos a ellos".

La UCLM firma 
iin convenio de 
prácticas con la 
Caja Castilla-La 
Mancha

J, L. M. S. -La Tribuna

El Colegio Universitario 
«Cardenal Gil de Albornoz» y 
la Caja Castilla-La Mancha, 
dentro del marco del Pacto In
dustrial de Castilla-La Mancha 
para el período 1996-1999, han 
firmado un convenio de forma
ción técnico profesional para 
favorecer la incorporación de 
universitarios y técnicos espe
cialistas en proyectos de inno
vación y desarrollo tecnológi
co desarrollados en empresas, 
según se establece como obje
tivo específico en dicho Pacto.

El Convenio ha sido rubri
cado por el limo. Sr. D. Joaquín 
Saúl García Marchante, 
vicerrector de Extensión Uni
versitaria y del Campus Univer
sitario de Cuenca, en represen
tación del Colegio Universita
rio «Cardenal Gil de Albornoz», 
y por Tomás García de la To
rre, en nombre de Caja Castilla- 
La Mancha.

Este convenio es uno más de 
los varios suscritos en distin
tas provincias de nuestra región 
por la Universidad y CCM, y 
se enmarca dentro de la línea 
de colaboración que mantienen 
ambas instituciones, de la que 
se benefician los futuros gra
duados y licenciados de la Uni
versidad Regional, y en este 
caso, los alumnos del Campus 
de Cuenca.

Tal y como explicó a este 
periódico Joaquín Saúl García 
Marchante, «se trata de un con
venio marco por el que a los 
estudiantes de Derecho de 
Cuenca, se les facilita un pe
ríodo de prácticas que necesi
tan.» Así, explicó que la CCM 
ya había puesto en marcha este 
tipo de convenios en otros 
campus, y solamente faltaba el 
de Cuenca. «Estas prácticas», 
señaló, «no son remuneradas, 
y son para alumnos que ya han 
acabado la carrera. A medida 
que van acabando, la institución 
se ponen en contacto con ellos».

Próximas colaboraciones
Este convenio con los alum

nos de Derecho es sólo el co
mienzo de futuras colaboracio
nes entre la Universidad de 
nuestra región y la CCM, ya que 
como nos adelantó el 
vicerrector del Campus de 
Cuenca, "dentro de poco se va 
a firmar otro acuerdo con los 
estudiantes de empresa, apro
vechando que este año sale la 
primera promoción y los recién 
licenciados van a estar a dispo
sición de esta institución. Ade
más, estamos pensando en 
ampliar el convenio con la Caja 
Rural y con la Cámara de Co
mercio de Cuenca".

M.C.D.
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0 entramos por lo regional, tomamos conciencia de ello y 
defendemos nuestros derechos al reparto en plano de 
igualdad, o la distancia entre unos y otros llegará a ser, 
amén de enorme, ofensiva

El yelmo de Mambrino

Castilla-La Mancha en Fitur 98

MANUEL 
LOPEZ 
CAMARENA

N
0cabe la menor duda de que Castilla- 
La Mancha es, de las diecisiete exis 
tentes en España, la región con me
nos conciencia de tal, realidad que se plas

ma, con crueldad, en la escasa rentabilidad 
que los habitantes de la misma estamos sa
cando de la realidad autonómica. Cualquiera 
de las otras dieciséis, por unas razones u otras, 
están obteniendo más beneficios, 
porcentualmente hablando, que nosotros, los 
castellano-manchegos, como demuestran 
cantidad de informes, estudios, estadísticas 
y demás modernas varas con las que se puede 
medir la realidad de un territorio cualquie
ra. Todo ello, por supuesto, sin que yo pre
tenda que nos parezcamos a navarros, vas
cos o catalanes, por poner ejemplos de 
aquellos que están a la cabeza de los privi
legios. Pero si que me gustaría que por es
tas resecas tierras de pan, queso, miel y vino- 
amén de orgullo de hidalgos viejos de esca
sos recursos- que no otras muchas más co
sas tenemos, se entendiese de una vez que 
o entramos por lo regional, tomamos con
ciencia de ello y defendemos nuestros dere
chos al reparto en plano de igualdad, o la 
distancia entre unos y otros llegará a ser, 
amén de enorme, ofensiva. Contra esta afir
mación, como es lógico, pueden levantarse 
múltiples voces que afirmen lo contrario. Ló
gico, bueno y saludable que cada cual opine 
lo que guste. Pero como la teoría debe ir 
respaldada por la práctica, con en toda ciencia 
que se precie, quiero contarle a ustedes lo 
que se ha visto en Fitur 98 con respecto a la 
representación castellano-manchega, en 
general, y ciudadrealeña, en particular.

No ver que la representación de las dis
tintas provincias, municipios o comarcas de 
nuestro entorno ha mejorado con respecto 
a la pasada edición de esta Feria del Turis
mo, sería prueba inequívoca de estupidez. 
Creer que estamos en el buen camino es, 
simplemente, prueba de pobreza de miras 
y escasas aspiraciones. Ciudad Real, Cuenca 
y Guadalajara, como provincias, más las 
importantes aportaciones de municipios 
como Toledo, Almagro, Talavera de la Reina,

Valdepeñas y Villanueva de los Infantes han 
dado un salto hacia adelante, con algunas 
reservas, que todos debemos valorar y agra
decer, pues mucho nos va a todos en que 
esta industria del Turismo siga creciendo 
en la región. Pero hay carencias, unas por 
acción y otras por omisión, que no son, en 
absoluto, de recibo y por las que los ciuda
danos deben pedir cuentas a sus políticos.

Entre ellas destaco: la pobreza del pabe
llón de la Junta, limitado a cinco mostrado
res en los que se ofrecían, en general, po
bres y variopintos folletos, más unas trans
parencias murales y un artesano trabajan
do el damasquinado toledano; las escasas 
dimensiones del stand de la Diputación de 
Toledo; la absoluta e incomprensible au
sencia de cualquier representación 
institucional de Albacete; la falta de repre
sentación de nuestra agroindustria, pieza 
fundamental del turismo gastronómico, den
tro de los stands, salvo la decidida apuesta 
de Valdepeñas por sus vinos, y, sobre todo, 
y esta es la demostración práctica de la teo
ría enunciada, la sensación de desunión y 
ausencia de esa conciencia regional que, nos 
guste o no, es imprescindible hoy, si que
remos que el carro avance y los que vayan 
en él prosperen, demostrada 
inequivocamente con el desperdigamiento 
de stands, colocados como si estuviésemos 
peleados unos con otros.

Consejo totalmente interesado, por lo que 
nos va en ello, y bienintencionado dirigido 
al presidente Bono y a los cinco presiden
tes de Diputación, más los alcaldes de las 
localidades que deberían haber estado en 
Fitur 98 y presidentes de organismos y 
entidades que tienen obligación de engra
sar y tirar del carro del desarrollo turístico 
de la región: júntense todos en la Feria, 
partidos e ideas aparte, recorran con 
detenimiento los macropabellones de An
dalucía, Cataluña, Comunidad Valenciana 
y Castilla y León, juzguen, comparen y 
pónganse de acuerdo para futuras edicio
nes. No nos podemos permitir el lujo de no 
aprender y no apostar por el Turismo.

FRANCISCO ALVAREZ CAS- 
COS, vicepresidente del Gobierno: «El 
Gobierno no está preocupado por nin
gún asunto relacionado con el PP en 
ningún lugar de España».

CARLOS 
ITURGAIZ,

presidente del PP 
en Euskadi: «Ojala 
tuviéramos menos 
votos y pudiéramos 
tener a nuestros com
pañeros vivos»

JUAN CAR
LOS RODRI
GUEZ IBARRA,

presidente de la 
Junta de 
Extremadura: 
«Comparar a Felipe 
González con Almu
nia es como compa
rar a un general que ha ganado siete 
guerras con un teniente recién salido 
de la academia».

BILL CLINTON,
presidente de Estados Unidos: 

«Sadam Husein, usted no pude desa
fiar la voluntad del mundo».

JOSE MARIA AZNAR,
presidente del Gobierno: «Soy ro

tundamente contrario a la reforma de 
la Organización Común de Mercado 
(OCM) del aceite de oliva».

JAVIER CLEMENTE,
seleccionador nacional: «Perder des

pués de tanto tiempo es una anécdo
ta».

CHARLES DUTOIT,
director de orquesta: «La rutina es 

la mayor amenaza de la música».
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PILAR 
CERNUDA A

demás de los muchos problemas que 
se advierten en la marcha política 
del Psoe, se encuentra ahora la di
rección con uno más añadido: la polémica 

respecto a si Joaquín Almunia es el mejor 
candidato a la presidencia del Gobierno.

Es seguro que el mejor candidato es 
Felipe González, en cuanto a formación 
política, atractivo personal, contactos in
ternacionales y experiencia se refiere, pero 
su candidatura cuenta con importantes in
convenientes: el primero, que él no quiere 
presentarse a las elecciones en la siguiente 
convocatoria. Y, segundo, que su persona 
todavía provoca un gran rechazo entre 
aquellos que le achacan la responsabilidad

Difícil elección
de no haber tomado medidas contra la 
corrupción que imperó durante el manda
to socialista. El candidato idóneo por tan
to es Joaquín Almunia, y sobre su figura 
existía un consenso no escrito, pero basta 
que se acerque la fecha en la que se debe 
elegir oficialmente a quien hasta ahora es 
sólo candidato oficioso, para que desde el 
propio Psoe, e incluso desde la propia di
rección del Psoe, empiecen a escucharse 
voces que sumen en el desconcierto a los 
militantes y a los futuros votantes.

Rodríguez Ibarra, que tiene el defecto o 
la virtud de decir siempre lo que piensa, 
ha afirmado que Almunia sólo es un teniente 
frente a un general con muchos años de

experiencia, y se inclina claramente por 
Felipe González. Por si fuera poco, otro 
de los barones del partido, José Bono, in
dica que González en persona le ha asegu
rado que no va a ser el candidato de las 
próximas elecciones, pero que no renun
cia a regresar al primer plano de la política 
activa más adelante. Y a la proliferación 
de declaraciones se suma Juan Alberto 
Belloch, felipista confeso, que pide que las 
primarias afecten también a quien se pre
sente como candidato por el Psoe a la pre
sidencia del gobierno. Hay ocasiones en 
las que parece que el Psoe quiere hacer lo 
imposible para ponerle todos los triunfos 
a Aznar en bandeja.



González mostró su apoyo a 
Almunia como candidato durante 
un homenaje que el PSOE brindó 
en el Congreso a Pilar Miró
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El ex presidente considera que la renovación de su partido debe sesuir

El ex secretario general del PSOE Felipe González aseguró 
ayer que hay «cero» posibilidades de que él pueda ser can
didato de su partido a la presidencia del Gobierno en las 
próximas elecciones generales, ya que para esa candidatu
ra apuesta por Joaquín Almunia. González hizo estas ma
nifestaciones en el Congreso, donde asistió al homenaje or

ganizado por el grupo socialista de la Cámara a la directora 
de cine Pilar Miró, fallecida el año pasado. El ex secre
tario general, preguntado por los informadores, dijo que la 
posibilidad de que sea candidato a la Jefatura del Ejecutivo 
es «cero, ninguna», y subrayó que le gustaría dejar claro 
este asunto para despejar cualquier tipo de incertidumbre.

González apoya a Almunia 
como candidato del PSOE

B.B. ■ Madrid
«Y o tengo un candidato, que 

es Almunia, y cuando sean las 
primarias lo apoyaré a fondo, 
porque creo que es la persona que 
puede dirigir el partido, que 
puede hacer un buen gobierno y 
que puede ganar», agregó Gonzá
lez.

El ex dirigente socialista 
agradeció que sus «amigos» se 
acuerden de él a la hora de pro
poner candidatos a presidir el 
Gobierno, pero insistió en que 
esa posibilidad debe descartar
se en el «esfuerzo de renovación 
del partido y de creación de una 
apuesta de futuro».

También recordó que otra 
persona que se baraja como po
sible candidato, Javier Solana, 
manifestó igualmente días atrás 
que no será candidato.

Insistió González en sus elo
gios a Joaquín Almunia, del que 
dijo que tiene una gran experien
cia política, es muy «sólido» 
desde todos los puntos de vista, 
conoce la realidad y tiene «la mi
rada limpia».

Respecto a la posibilidad de 
que el sistema de elecciones pri
marias en el PSOE se aplique 
también al candidato a presidente 
del Gobierno, González señaló 
que si ese procedimiento es la 
opción de la dirección del parti

do, le parece bien que se apli
que para esa candidatura.

En cuanto a la posibilidad de 
que encabece la lista del PSOE 
en las próximas elecciones euro
peas, manifestó que si quisiera 
comprometerse con la construc
ción europea, tendría algo de de
seo en presidir la Comisión de 
la UE, ya que cree que ese sería 
un instumento más eficaz que 
el situarse en cabeza de los can
didatos de una lista al Parlamen
to Europeo.

Lo que no descartó González 
fue su presencia en las listas del 
PSOE de alguna provincia para 
las próximas elecciones gene
rales y, al respecto, manifestó 
que estará a disposición de lo que 
decida su partido.

Por su parte, el dirigente del 
PSOE Ramón Jáuregui recono
ció ayer que el ex presidente del 
Gobierno Felipe González «tie
ne una reubicación en la políti
ca española e internacional pro
bablemente más compleja de lo 
que creíamos», y se mostró a fa
vor de que el ex líder socialista 
adopte una decisión sobre su 
futuro.

«Probablemente hay que ade
cuar y hay que decidir, y él tie
ne que hacerlo», apuntó al res
pecto Jáuregui en declaraciones 
a la COPE difundidas por esta 
cadena de emisoras en un comu

González en el momento de realizar sus declaraciones.

nicado, al tiempo que señaló: «lo 
más lógico es que el partido que 
esté dando estos pasos, los dé 
de manera irreversible».

«Nadie está poniendo puer
tas a la vida política de Felipe 
Gónzalez y además no lo desea
mos -puntualizó no obstante el 
secretario de Política Autonómi
ca del PSOE-, pero yo creo que 
el tránsito es más irreversible, 
sin perjuicio de que Felipe esté 
junto a nosotros en una ubica

ción más diferente».
Tras recordar que González 

dimitió el pasado junio y que 
entonces el partido eligió a otro 
secretario general, Jáuregui re
calcó que al PSOE le toca jugar 
«otro tiempo» y «es convenien
te» por tanto que ponga «cara y 
ojos» a su alternativa «con pron
titud», mediante la elección de 
Joaquín Almunia como cabeza 
de lista de los socialistas a las 
elecciones generales.

Matutes ve 
inapropiado un 
monumento en 
Cuba a las víctimas 
de colonialismo

Efe - Madrid

El ministro español de Asun
tos Exteriores, Abel Matutes, 
dijo ayer que no le parece «apro
piado» un monumento a las víc
timas del colonialismo español, 
si bien expresó su respeto por esta 
decisión del régimen cubano, 
anunciada el miércoles por el 
«número dos» en La Habana, 
Raúl Castro.

Al ser preguntado acerca de 
este tema en una rueda de pren
sa conjunta con el ministro ruso 
de Exteriores, Yevgueni Prima- 
kov. Matutes señaló: «No voy a 
aplaudir esta decisión».

El jefe de la diplomacia espa
ñola dijo que «sin duda, hubo 
abusos durante la colonialización 
española, pero los hubo, a lo lar
go de la Historia, en todos los 
procesos» colonizadores en el 
mundo.

Añadió que «la gesta coloni
zadora de España tiene más as
pectos positivos que negativos» 
y consistió «en llevar la escritu
ra adonde no la conocían, el 
Evangelio, predicando mensa
jes mucho más positivos que los 
que se practicaban en las religio
nes primitivas, y la cultura oc
cidental».

Recordó, además, aue junto 
a tribus pacíficas, «en la zona del 
Caribe estaban los famosos in
dios caribes, caracterizados por 
su salvajismo, se daban casos de 
canibalismo» y que «había en to
da esa zona prácticas religiosas 
consistentes en sacrificios hu
manos muy numerosos».

«El saldo es tan positivo que 
no me parece muy apropiado» 
el citado monumento, subrayó 
el ministro, «con el respeto a que 
cada país erige los monumentos 
que en cada momento cree que 
debe erigir, y luego duran más 
o duran menos».

Cascos evita críticas a Pujol 
para no dañar la estabilidad

Aznar y Primakov coinciden en hacer 
cumplir a Irak por métodos diplomáticos

Efe - Barcelona
El vicepresidente del Gobier

no, Francisco Alvarez-Cascos, 
evitó ayer cualquier crítica a sus 
socios parlamentarios de CiU 
porque «yo estoy para ayudar a 
que las cosas vayan mejor», y 
advirtió que nadie puede espe
rar de él «notas que desafinen».

En declaraciones a la prensa 
durante una visita al Teatro del 
Liceo, Cascos no quiso hacer nin
gún nuevo comentario sobre el 
malestar que creó en el Gobier
no la iniciativa de CiU de recla
mar en el Congreso, sin consul
tarlo con el PP, una rectificación 
de las declaraciones del fiscal 

general del Estado sobre las dic
taduras argentina y chilena.

«Ya he dicho que de los inci
dentes deben hablar los que po
nen el calificativo, yo estoy para 
ayudar a que las cosas vayan 
mejor», respondió Cascos a las 
preguntas sobre este tema.

La entrevista entre Pujol y 
Aznar-dijo- abrió una nueva eta
pa en las relaciones entre nacio
nalistas y populares «y los que 
tenemos responsabilidades de 
gobierno estamos empeñados en 
demostrar que lo que han sido 
capaces de convenir y de trans
mitir los líderes, somos capaces 
de ejecutarlo los que formamos 
parte de esta orquesta política».

.T.C.Z.- Madrid
El presidente del Gobierno, 

José María Aznar, y el ministro 
de Asuntos Exteriores ruso, Pri
makov, coincidieron ayer en la 
necesidad de lograr una salida 
diplomática a la crisis de Irak 
con la ONU, pero también en que 
el líder iraquí cumpla sus com
promisos internacionales.

Fuentes oficiales españolas 
indicaron a Efe que Aznar y 
Primakov conversaron durante 
media hora en una reunión ca
racterizada por su cordialidad, 
en la que se estudiaron las rela
ciones bilaterales, de Rusia con 
la Unión Europea y la OTAN y 

la citada crisis de Irak.
En este último aspecto, José 

María Aznar expuso al ministro 
ruso que España prefiere lograr 
una solución diplomática que 
evite el uso de la fuerza, pero in
dicó que el presidente iraquí debe 
cumplir los compromisos asumi
dos en el seno de las Naciones 
Unidas y, por tanto, no debe obs
taculizar la labor de los inspec
tores de la ONU.

Además, Aznar y Primakov 
esperan conocer la opinión del 
presidente de Estados Unidos, 
Bill Clinton, sobre esta crisis, que 
traerá a Madrid la secretaria de 
Estado de EE.UU, Madeleine 
Albraight.

Las citadas fuentes informa
ron también de que Primakov y 
Aznar repasaron en su reunión 
la situación de las relaciones bi
laterales, y en especial el impul
so que se ha registrado desde la 
visita de los Reyes, en mayo del 
pasado año, y la voluntad de 
ambos gobiernos de mantener 
el incremento de los intercam
bios.

Primakov informó a Aznar 
de que ha invitado a su colega 
espaol, Abel Matutes, a visitar 
Moscú, y se recordó que está aún 
por fijar fecha en la visita ofi
cial que hará a España el primer 
ministro ruso, Víctor Cherno- 
mirdin.
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El Supremo 
estudiará en vista 
pública si los 
delitos del GAL 
han prescrito

Efe - Madrid
Los acusados en el «caso 

GAL» seguido por el secuestro 
del industrial Segundo Marey, 
entre ellos el ex ministro del 
Interior José Barrionuevo, han 
planteado la prescripción de 
delitos por los que están acusa
dos, lo que el Tribunal Supre
mo resolverá en una vista públi
ca.

Fuentes jurpidicas adelanta
ron a Efe que dicha vista se 
celebrará previsiblemente el 
próximo mes de febrero, de tal 
forma que la Sala dictará un auto 
resolviendo las cuestiones de 
previo pronunciamiento antes 
del juicio, para pasar, en su caso, 
a la fase de conclusiones pro
visionales de las defensas.

El fiscal ya pidió en su día 
23 años de prisión para Barrio
nuevo y para el ex secretario de 
Estado para la Seguridad Rafael 
Vera por pertenencia a banda ar
mada, detención ilegal de Marey 
y malversación por el uso de 
fondos reservados.

Además, están acusados en 
este caso el ex director general 
para la Seguridad del Estado Ju
lián Sancristóbal; el ex jefe del 
Mando Unico para la Lucha 
Contraterrorista Francisco Al
varez, el ex comisario jefe de 
la Brigada de Información de 
Bilbao Miguel Plancuelo y el 
ex secretario general del PSOE 
de Vizcaya Ricardo García 
Damborenea.

El subcomisario José Amedo 
y los inspectores Michel Do
mínguez, Francisco Saiz Oceja, 
Julio Hierro, José Ramón Coru
jo y Luis Hens son otros de los 
acusados en este sumario.

La Iglesia califica 
la aplicación de 
aborto en España 
de fraude de Ley

Efe ■ Madrid

La Conferencia Episcopal 
Española distribuyó ayer un do
cumento en el que afirma «que 
el aborto en España se realiza, 
para lucro de algunos, en una 
situación de hecho que se pue
de calificar de gigantesco fraude 
de ley».

Durante una rueda de pren
sa ayer en la sede en la Casa de 
la Iglesia, el obispo de Salaman
ca, Braulio Rodríguez, presen
tó el documento elaborado por 
la Subcomisión Episcopal para 
la Familia de la Conferencia 
Episcopal, que él preside, con 
motivo de la jomada que cele
bra la Iglesia Católica españo
la el próximo domingo en de
fensa de la vida.

Bajo el enunciado «Por la 
cultura de la vida», el documen
to califica la realidad del abor
to en España de «desoladora» 
a los 13 años de su nueva situa
ción legal.

Pero defiende la actuación policial en los disturbios

Atutxa reconoce falta de 
previsión en Baracaldo

.T.N. - Vitoria

El consejero de Interior del 
Gobierno Vasco, Juan María 
Atutxa, reconoció ayer que lá 
predicción de incidentes el pa
sado fin de semana en la loca
lidad vizcaína de Baracaldo fue 
un «error», aunque consideró 
que la respuesta dada por la 
Értzaintza cuando ya se provo
caron fue la correcta.

Atutxa compareció ante los 
medios de comunicación para 
analizar distintos aspectos re
lacionados con la violencia ca
llejera e hizo especial mención 
a los graves incidentes que suce
dieron en la citada localidad la 
noche del 23 al 24 de enero 
pasados.

Tras reconocer que la previ
sión de incidentes «no fue acer
tada», el consejero insistió en 
que la respuesta dada por los 
efectivos de la Ertzaintza tras
ladados al lugar fue «adecuada 
a las circunstancias» y que los 
trabajos posteriores de investi
gación «están dando sus frutos 
en las últimas horas y seguirán 
dándolos en breve», porque la 
operación sigue abierta y pre
visiblemente se efectuarán nue
vas detenciones.

Atutxa recordó que el pasa
do martes se detuvo a Gaizka 
Morales, Ricardo Domínguez y 
ayer a Nicolás D.N., como pre
suntos participantes en las 
algaradas de Baracaldo.

El consejero ofreció también

Mayor Oreja ve diferencias entre 
el terrorismo español y británico
VA.-Birmingham PPL Unido)

El ministro español del In
terior, Jaime Mayor Oreja, afir
mó ayer que el terrorismo en el 
Reino Unido y España son dos 
fenómenos distintos que exigen 
un «planteamiento diferente».

Mayor Oreja, que asistió en 
la ciudad británica de Bir
mingham a un Consejo de Jus
ticia e Interior de la Unión 
Europea (UE), señaló a la prensa 
que en recientes entrevistas con 
el ministro británico del Inte
rior, Jack Straw, «se han escu
chado mutuamente sobre las 
consideraciones y la forma en 
que se esta combatiendo el te
rrorismo en el Reino Unido y 
España».

«Los dos deseamos que las 
estrategias de los respectivos 
gobiernos den los mejores resul
tados posibles para alcanzar la 
paz», afirmó.

Pero, añadió, «sabemos res
petar nuestras estrategias res

Atutxa durante la rueda de prensa de ayer en Vitoria.

datos sobre otra operación po
licial que está desarrollando la 
Ertzaintza en la que han sido 
arrestados otros cuatro jóvenes 
acusados de pertenecer a un 
grupo «Y» y que podrían ser 
acusados también de colabora
ción con banda armada por el 
material que se les requisó.

El consejero advirtió que 
polémicas «como la abierta 
sobre el trabajo de la Ertzaintza 
son perjudiciales, en primer 
lugar, porque desvían la aten
ción sobre los verdaderos res
ponsables de lo que ocurre, los 
violentos y quienes les alientan 

pectivas. Sabemos que son dos 
fenómenos distintos y los dos 
entendemos perfectamente la 
posición de cada gobierno en 
este terreno».

«Yo deseo que la estrategia 
y el planteamiento que hoy hace 
el gobierno británico dé el me
jor de los resultados. Sería un 
alivio para España y para todas 
las personas de bien que quere
mos que el terrorismo desapa
rezca del Reino Unido, pero 
desde el respeto, desde la com
prensión que son dos fenóme
nos que exigen planteamientos 
muy diferentes», precisó.

La autonomía
El ministro español del Inte

rior subrayó que en el País Vasco 
«hemos hecho algo muy impor
tante durante 20 años y muchas 
de las cosas que ahora (los britá
nicos) van a conseguir, los espa
ñoles lo hemos hecho durante 
veinte años para alcanzar un es

EFE

y apoyan».
Rechazó las críticas que se 

hacen a la Policía autónoma ba
sadas en afirmaciones como que 
es una fuerza «del día después», 
se preguntó «dónde está la polí
tica del día anterior» y pidió huir 
de la «confrontación» sobre la 
efectividad de las distintas 
policías.

Tras afirmar que en Euska
di «hoy no es comparable el nú
mero de sabotajes e incidentes» 
con los que se daban en la dé
cada de 1980, Atutxa reiteró que 
«no existe un modelo de per
fección policial».

tatuto y una autonomía legiti
mada».

Por otra parte, reiteró que no 
hay que favorecer con polémi
cas a ETA, en relación a la co
lecta popular para la seguridad 
de los concejales del Partido 
Popular (PP) en el País Vasco.

Mayor Oreja aseguró que 
respeta «todas las opiniones so
bre este fórmula que se ha arbi
trado» y aceptó que «probable
mente todas tienen algo de ra
zón».

«Pero el debate es un dispa
rate y todos debemos pensar en 
los concejales del PP en el País 
Vasco que bastante difícil si
tuación tienen que vivir, y en 
estos temas debemos dejamos 
de tesis doctrinales», afirmó.

Mayor Oreja pidió «un ges
to de solidaridad hacia esas per
sonas que viven en la angustia 
de sentirse realmente amenaza
das» y consideró que por enci
ma de cualquier consideración 
se encuentran sus vidas.

Catorce vuelos de
Iberia, retrasados por la 
huelga de los pilotos

Catorce vuelos de Iberia 
sufrieron ayer retrasos de has
ta dos horas en el aeropuerto 
de Madrid-Barajas a causa de 
la huelga de celo que están lle
vando acabo los pilotos de esta 
compañía desde la tarde del 
miércoles.

Primera jornada normal 
en la minería asturiana, 
tras la huelga

La minería asturiana vivió 
ayer una jornada de normali
dad, por primera vez desde la 
convocatoria de huelga y la 
firma del acuerdo sobre el fu
turo del sector, ya que prácti
camente todos los mineros se 
incorporaron a los turnos, co
incidieron en señalar a Efe fuen
tes sindicales y empresariales.

La Ley del Catalán entra 
en vigor en el ámbito 
judicial con polémica

La nueva nueva ley del ca
talán entró ayer en vigor en el 
ámbito judicial, donde esta len
gua tiene una escasa presencia, 
en medio de la polémica susci
tada por el plan de la Generalitat 
de rotular los carteles de todos 
los edificios judiciales de Ca
taluña sólo en lengua catalana.

El PSOE acusa al 
Gobierno de hacer 
propaganda con la UE

Los eurodiputados del 
PSOE acusaron ayer al Gobier
no de practicar una política ex
terior, sobre todo respecto a la 
Unión Europea (UE), exclusi
vamente destinada a su «pro
paganda interna» para ganar vo
tos, lo que «terminará por rom
per el consenso» entre los par
tidos políticos.

El Congreso tardadará 
una semana más en tener 
el nuevo reglamento

Los representantes de los 
grupos en la ponencia que es
tudia la reforma del reglamento 
de la Cámara se dieron ayer una 
semana más de plazo para in
tentar redactar un texto de refor
ma del reglamento de la Cáma
ra, informaron a Efe fuentes de 
esa ponencia.

Diez años de condena a 
Lasarte por un atentado 
sin víctimas

La Audiencia Nacional con
denó ayer a diez años de cár
cel al etarra Valentín Lasarte 
por un atentado cometido, junto 
con otros dos terroristas, con
tra el Gobierno Civil de Gui
púzcoa donde lanzaron dos 

i granadas.
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Parte de los que presentaron Flores y Olivero

El Constitucional admite 
otros recursos sobre Filesa

La juez Palacios imputa un 
presunto fraude fiscal a un 
ex ministro de la UCD

Efe - Madrid

El Tribunal Constitucional 
admitió a trámite parte de los re
cursos de los ex responsables de 
Filesa Alberto Flores y Luis Oli- 
veró contra la sentencia del Tri
bunal Supremo que les conde
nó a diez años de cárcel a cada 
uno por delitos relacionados con 
la financiación ilegal del PSOE.

Asimismo, el Constitucional 
acordó abriruna parte de latrami- 
tación para decidir antes si pro
cede decretar la excarcelación 
de ambos mientras el Tribunal 
resuelve sus recursos.

El Constitucional admite a 
trámite un motivo del recurso de 
Flores, sobre las condenas por 
delito de falsedad en documen
to mercantil y por asociación 
ilícita, y otro alegado por Olive
ró, sobre la vulneración del prin
cipio de legalidad penal por la 
condena por delito de falsedad 
en documento mercantil, pero no 
admite otras cinco alegaciones.

Flores ingresó el 21 de no
viembre en la cárcel madrileña 
de Soto del Real y Oliveró nue
ve días más tarde en la barcelo
nesa de Can Brians, y ambos fue
ron condenados a diez años de 
prisión, seis de inhabilitación y 
multa de más de 259 millones 
de pesetas por asociación ilícita, 
dos delitos de falsedad continua
da en documento mercantil y de- 
lito contra la Hacienda Pública.

El auto relativo a Oliveró re
cuerda que éste se queja de que

El CGPJ propone 
el refuerzo de las 
salas de lo 
contencioso hasta 
que haya juzgados

Efe - Madrid

El Consejo General del Po
der Judicial (CGPJ) considera 
necesario un plan de urgencia que 
refuerce las actuales Salas de lo 
Contencioso Administrativo 
hasta que se creen los Juzgados 
de esta jurisdicción para «desa
tascar» los asuntos pendientes, 
que ascienden a 300.000.

Ante el pleno del CGPJ se pre
sentó el miércoles un informe so
bre la implantación de estos Juz
gados, cuya creación está previs
ta en la Ley de lo Contencioso 
Administrativo, que se encuen
tra en trámite parlamentario y 
que prevé la implantación de 180 
juzgados desde este años hasta 
el 2000. Según fuentes del CGPJ, 
el informe propone, mientras se 
espera la creación de estos Juz
gados, la posibilidad de poten
ciar las actuales Salas de lo Con
tencioso con un magistrado más. 

el Supremo haya valorado como 
prueba para condenarle un mate
rial «que habría sido obtenido 
por uno de los testigos violando 
su derecho a la intimidad y el se
creto de tas comunicaciones».

Al respecto, el auto señala que 
la investigación no vulneró su 
intimidad, tal como él alegó, por 
la «sustracción» de cierta docu
mentación contable y fiscal de 
las empresas.

Así, «no se aportan datos con
cluyentes relativos a que el cono
cimiento obtenido se refiere di
rectamente al recurrente o a algu
na persona física, ni se muestra 
que dicho conocimiento trascen
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diera del ámbito profesional».
En cuanto a la alegación de 

Oliveró de vulneración del secre
to de las comunicaciones, el Tri
bunal estima que «no se aporta 
dato alguno que demuestre el ca
rácter de correspondencia de al
guno de los documentos» a los 
que se refiere el recurrente, que 
hizo alusión a unos faxes.

Oliveró también se queja de 
que dicho testigo entregó tal ma
terial al instructor ante el que 
amplió su declaración, sin que 
las partes estuvieran presentes, 
pero el Constitucional entiende 
que las mismas tuvieron tiem
po de contradecir la declaración.

Efe « Madrid
El ex ministro de UCD José 

Pedro Pérez Llorca ha sido im
putado por la juez de la Audien
cia Nacional Teresa Palacios por 
un presunto delito de fraude fis
cal cuando era presidente de la 
sociedad Inverbroker.

Según informó ayer la Cadena 
Ser, la juez considera que exis
ten indicios de que tanto Pérez 
Llorca como otros ocho gesto
res de la citada sociedad pudie
ron cometer fraude contra la 
Hacienda Pública por no haber 
declarado los beneficios obteni
dos en las operaciones de ges
tión financiera.

No obstante, Pérez Llorca 
manifestó ayer que se encuen
tra tranquilo porque su cargo en 
Inverbroker era representativo 
y no ejercía tareas de gestión 
efectivas, y consideró que no hay 

reproche formal en el auto de 
la juez.

Inverbroker es una sociedad 
anónima dedicada a la gestión 
de asuntos sociales y financie
ros y según los peritos de Ha
cienda que investigaron sus ba
lances, cometió un fraude fis
cal al ocultar los ingresos que 
obtenía mientras hacía de inter
mediario con los clientes que 
compraban letras y bonos del 
Tesoro.

La juez Teresa Palacios ha 
continuado las investigaciones 
que inició el juez Miguel Morei
ras, aunque, en contra de lo que 
planteó este magistrado, ha deci
dido que se deben considerar co
mo imputados a todos los ges
tores de la sociedad y no a un 
grupo reducido de ellos.

Por ello, la imputación se ex
tiende contra José Pedro Pérez 
Llorca.

M.C.D.
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William Gingsburg, el abogado de 
Monica Lewinsky se reunió ayer 
con el fiscal especial Ken Starr, sin 
que llegaran a un acuerdo

El fiscal especial se mesa a conceder inmunidad a Monica Lewinsky

Las encuestas favorecen a 
Clinton pese al escándalo
Aunque muchos no se extrañan, Bill Clinton está saliendo, 
por el momento, airoso del último escándalo que lo acosa, 
y, en plena tormenta, su popularidad es más alta que 
nunca: el 67 por ciento de los estadounidenses están satis
fechos con el trabajo de su presidente.

María Luisa AZPIAZU

Este grado de aceptación, 
según el último sondeo realiza
do por Gallup para la cadena 
CNN y el diario «USA Today», 
no lo había conseguido Bill Clin
ton desde hace un año, al comien
zo de su segundo mandato, cuan
do el 62 por ciento de los nortea
mericanos expresaron su con
fianza en la gestión de Bill Clin
ton.

Ahora, justo después de la 
presentación ante el Congreso 
del informe anual sobre el «Esta
do de la Unión», Clinton no sólo 
ha conseguido renovar la ilusión 
de los estadounidenses, sino in
crementaría.

Por eso, para el ciudadano de 
a pie, los asuntos de faldas que 
presuntamente podrían compli
car la vida de Clinton -y su presi
dencia- quedan en segundo pla
no.

Las encuestas parecen dar la 
razón a la percepción que sobre 
la actual crisis daba hace unos 
días un veterano corresponsal 
europeo en Washington, quien 
bromeaba con la idea de que 
«este país se mueve por el Dow 
Jones. No por Paula Jones».

Y como el Dow Jones (índi
ce de industriales de la bolsa de 
Nueva York) va bien, el déficit 
fiscal se ha reducido a la mitad 
y mantiene la tendencia, el de

Sadam jura combatir en caso de que 
EEUU ataque militarmente a Irak

W. M. - Madrid
El líder iraquí, Sadam Hu

sein, prometió ayer luchar sin 
cuartel contra una eventual 
«agresión», mientras Rusia y 
Francia continuaban una frené
tica actividad diplomática para 
evitar que Estados Unidos y Gran 
Bretaña cumplan con sus ame
nazas de atacar Irak.

«Si el diablo impulsa a esos 
enemigos a cometer un acto ma
licioso de agresión contra noso
tros, estaremos obligados a com- 

sempleo está a su nivel más bajo 
en 24 años y la economía está 
boyante, lo de Paula Jones es casi 
una anécdota.

Paula Jones es la mujer que 
acusa al presidente de haberla 
acosado sexualmente cuando era 
gobernador de Arkansas.

La investigación de ese asun
to ha desencadenado una serie 
de acontecimientos que señalan 
al presidente como un adúltero 
irredento que presuntamente 
miente sobre sus supuestas rela
ciones, lo que lo convertiría en 
un perjuro.

Pero, por el momento, al me
nos según los analistas demócra
tas, la gente tiende a pesar que 
este presidente realmente se 
preocupa por los problemas de 
la clase media y, según afirma 
Gary Nordlinger en el diario 
«USA Today», empieza a pen
sar que, si estos asuntos no preo
cupan a Hillary Clinton, tampoco 
debieran preocupar al resto del 
país.

Es decir, que la campaña de 
contraataque calculado que el pa
sado lunes inició Hillary Clinton 
y las consiguientes entrevistas 
por televisión en las que denun
ció una «conspiración de la de
recha» contra su esposo, están 
dando fruto.

Por otra parte, la posibilidad 
de que Monica Lewinsky pueda 
tener inmunidad a cambio de 

batirlos con todas nuestras capa
cidades, sabiduría, fe y tenaci
dad», declaró el presidente ira
quí.

«En caso de que nos ataquen, 
se encontrarán con que los hijos 
de nuestra nación cumplirán con 
su deber de forma tal que serán 
objeto de admiración», conclu
yó Sadam en un discurso ante la 
directiva de su Partido Baaz.

Sobre el escándalo sexual que 
afecta a Clinton, el periódico 
«Babil», que dirige el primogé
nito de Sadam, Qdai,jcomentó:

Clinton saluda a un grupo de universitarios de Illinois el miércoles. ^^

contar todo lo que sabe sobre sus 
supuestas relaciones sexuales 
con el presidente Bill Clinton 
centró ayer la investigación so
bre este caso.

El fiscal Kenneth Starr sigue 
sin aceptar por ahora las condi
ciones del abogado de Lewinsky, 
William Ginsburg, para otorgar 
esa inmunidad a la joven.

Starr y Ginsburg se reunie
ron ayer durante casi tres cuar
tos de hora para estudiar la oferta 
de inmunidad hecha hace días 
por la defensa de la joven.

«la oficina de la presidencia de 
EEUU se ha convertido en lu
gar de libertinaje, pero Dios nos 
ha honrado con la tarea de lu
char contra ese déspota».

Las crecientes perspectivas 
de que EEUU y Gran Bretaña ata
quen Irak en las próximas sema
nas o próximos días causan alar
ma en Israel, que teme ser blan
co de armas biológicas iraquíes.

Los organismos sanitarios de 
Israel aseguraron ayer haber to
mado las medidas adecuadas 
ante un eventual ataque iraquí

Tras la reunión, Gisburg 
abandonó las oficinas de Starr 
con talante serio y se limitó a 
decir escuetamente que «esta
mos preparando la defensa» de 
su cliente, lo que se interpretó 
como que la inmunidad todavía 
está lejos.

El letrado insistió en los últi
mos días en que espera las noti
cias de Starr, aunque estaba listo 
para la defensa legal de Lewins
ky si el fiscal proseguía en su 
intención de procesaría por per
jurio y obstrucción a la justicia. 

con armas químicas o biológi
cas, a la vez que el ministro de 
Defensa, Isaac Mordejai, afir
mó; «tomaremos las medidas 
necesarias para defendemos, 
pues tenemos todo el derecho 
y el deber de hacerlo».

La preocupación en Israel ha 
aumentado a ráiz de las afirma
ciones esta semana de Richard 
Butler, el jefe de UNSCOM de 
que los iraquíes cuentan con ar
mas biológicas y misiles sufi
cientes para «borrar Tel-Aviv 
del mapa»/ . ■•

Blair crea una 
comisión para 
investigar el 
"Domingo 
Sangriento"

Fdo. PRIETO ARELLANO

El primer ministro del Rei
no Unido, Tony Blair, anunció 
ayer la formación de una comi
sión independiente y con plenos 
poderes que tratará de esclare
cer los sucesos conocidos como 
«domingo sangriento», cuando 
14 personas murieron en Lon- 
donderry por disparos de los 
soldados británicos.

En una intervención ante la 
Cámara de los Comunes, Blair 
afirmó que las nuevas pruebas 
aportadas en los últimos tiem
pos requieren ahora que se efec
túe una nueva investigación al 
objeto de llegar ai conocimien
to de la verdad.

Los sucesos que dieron lugar 
al «domingo sangriento» se pro
dujeron el 30 de enero de 1972 
en Londonderry, la segunda ciu
dad del Ulster, cuando los para
caidistas británicos mataron a ca
torce personas tras disparar sin 
previo aviso sobre una manifes
tación en favor de los derechos 
civiles que discurría por el ba
rrio católico de Bogside.

En presencia de varios fami
liares de las víctimas, quienes 
ocupaban un puesto en la tribu- 
nade invitados, Blair no presentó 
ninguna disculpa oficial por lo 
sucedido pero subrayó que los 
muertos deben ser considerados 
inocentes de las acusaciones de 
tenencia de armas o explosivos 
que se les imputaron en la inves
tigación realizada en 1972.

«El ‘domingo sangriento’ fue 
un día trágico para todos los que 
tuvieron algo que ver con él. 
Ojalá no hubiera ocurrido nun
ca. Ahora, nuestro interés resi
de simplemente en establecer la 
verdad y cerrar este doloroso 
capítulo de una vez por todas», 
afirmó Blair.

«El propósito de la investi
gación no es acusar a individuos 
o instituciones o fomentar nue
vas imputaciones, sino el esta
blecimiento de la verdad sobre 
lo que ocurrió ese día, de modo 
que se pueda lograr por fin, aun
que sea al cabo de 26 años».

«Creemos que la solvencia 
del material del que ahora dispo
nemos es tal, que estos aconte
cimientos requieren una nueva 
investigación», indicó Blair.

En su intervención, Blair dijo 
que la investigación correrá a car
go de un tribunal de tres juris
tas, que estarán apoyados por 
otros dos procedentes probable
mente de la Commomwealth.

Corresponderá al tribunal 
decidir hasta dónde hace públi
cos sus trabajos, aunque al am
paro de la legislación con la que 
se llevará a cabo la investigación 
se impone un criterio de trans
parencia, salvo que se determi
nen ulteriores disposiciones es
peciales.
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Así se lo manifestó al portavoz del PP en el Parlamento Europeo, Galeote

Fischler calificó de "porquería” la 
filtración del borrador del aceite
El comisario europeo de 
Agricultura, Franz Fischler, 
calificó ayer,jueves, de «por
quería» la filtración del bo
rrador sobre la reforma del 
sector del aceite de oliva 
manejado por los servicios 
del Ejecutivo comunitario 
europeo.

Efeagro

Así se lo manifestó al porta
voz de la delegación del Parti
do Popular (PP) en el Parlamento 
Europeo (PE), Gerardo Galeo
te, quien se entrevistó ayer por 
la mañana con él en la sede de la 
Comisión Europea.

Galeote señaló a la prensa que 
Fischler consideróel documento 
filtrado a los medios «estricta
mente como un documento de 
trabajo, calificado de ‘porque
ría’, y utilizo exactamente el 
término que el comisario ha 
utilizado».

' Fischler se refería «al docu
mento y al hecho (de la filtra
ción), las dos cosas», indicó 
Galeote.

Posteriormente, fuera de los 
micrófonos, el eurodiputado 
precisó que el comisario podría 
haberse referido sólo al docu
mento.

Según el portavoz del PP en 
el Parlamento, Fischler afirmó 
que la filtración de dicho docu- 

. mentó ha sido «intencionada» y 
aseguró que necesita tiempo para 
terminar la propuesta formal, en 
la que tendrá en cuenta la opi
nión del Parlamento Europeo y 
el informe que está elaborando

Fischler tuvo unas duras palabras referentes al borrador del aceite.

el Tribunal de Cuentas de la UE 
sobre la situación del sector.

El eurodiputado popular se 
mostró muy satisfecho tras la 
reunión y pidió a todos «unidad» 
ante la reforma y renunciar a las 
«tentaciones electoralistas».

«Nos tenemos que juntar en 
tomo a los esfuerzos de nego
ciación de la ministra de Agri
cultura para que no predominen 
sobre los intereses españoles 
fiorituras electoralistas», indi
có.

Galeote criticó la actitud del 

consejero de Agricultura anda
luz, Paulino Plata, quien dio a 
conocer la semana pasada el 
borrador.

Según el portavoz del PP, 
Plata debería «defender los in
tereses generales por encima de 
los particulares».

El comisario europeo de 
Agricultura, Franz Fischler, ten
drá en cuenta la opinión del 
Parlamento Europeo en la ela
boración de la propuesta de re
forma del sector del aceite de 
oliva, informó el portavoz del

Partido Popular de la 
Eurocámara, Gerardo Galeote.

Galeote se entrevistóayer con 
Fischler tras la polémica susci
tada en tomo a la filtración del 
proyecto de reforma del sector 
manejado por los servicios del 
Ejecutivo comunitario.

El comisario aseguró que 
tendría en cuenta la opinión de 
la Eurocámara y el informe que 
está preparando el Tribunal de 
Cuentas de la Unión Europea 
(UE) sobre la situación del sec
tor.

Los comisarios y 
europarlamentanos 
españoles buscan 
la calma sobre el 
debate del aceite

Efeagro

Los comisarios y 
europarlamentarios españoles 
pidieron ayer, jueves, desde Bru
selas «calma» para que las ins
tituciones de la UE puedan 
proseguir los trabajos sobre la 
reforma del sector del aceite de 
oliva.

El llamamiento se produce 
al día siguiente de que el presi
dente del Gobierno, José María 
Aznar, solicitara a su paso por 
la capital comunitaria de Bru
selas «no avivar polémicas es
tériles» y trabajar 
«constmctivamente» para con
seguir un acuerdo «satisfacto
rio para todos los europeos 
involucrados».

Los dos comisarios españo
les, el popular Marcelino Oreja 
y el socialista Manuel Marín, 
salieron ayer por la mañana al 
paso de algunos artículos publi
cados en la prensa en que los 
involucran en la polémica.

Oreja, por medio de una 
declaración escrita, negó «con 
indignación» las informaciones 
que le atribuyen supuestas crí
ticas al Gobierno por la estrate
gia desplegada desde que se 
conoció el borrador de la refor
ma.

«Desde la independencia de 
un puesto institucional como el 
de comisario afirmo, categóri
camente», manifestó Oreja, 
«que mi actitud y la de mis co
laboradores ha sido en este caso 
de total coincidencia con el 
Gobierno».

Por su parte, el comisario y 
vicepresidente de la Comisión, 
Manuel Marín, aseguró compar
tir «plenamente la llamada ada 
calma y, sobre todo, a la discre
ción, que ha hecho el presiden
te del Gobierno, José María 
Aznar».

De Palacio: todo el Gobierno se 
está preocupando por el aceite

Efeagro

La ministra de Agricultura, 
Loyolade Palacio, aseguró ayer 
en «España a las 8» de Radio Na
cional, que «todo el Gobierno se 
está preocupando por la cuestión 
del aceite de oliva y que aunque 
estas cosas son difíciles, se está 
haciendo lo posible para conse
guir un resultado».

De Palacio manifestó que «el 
presidente del Gobierno, José 
María Aznar, está interviniendo 

en esta cuestión desde el primer 
momento y que el lunes pasado 
envió una carta al presidente de 
la Comisión Europea, Jacques 
Santer, preocupándose por el 
problema del aceite de oliva».

Declaró que «gracias al es
fuerzo de España se logró reti
rar el primer documento prepa
rado por la Comisión, que era 
inaceptable porque sustituía el 
actual sistema de ayuda a la pro
ducción por una ayuda al árbol».

La ministra afirmó que des

de que empezó este problema «se 
han conseguido aspectos positi
vos como establecer un debate 
en la Unión Europea y poner sobre 
la mesa un borrador de documen
to que propone aparcar, durante 
al menos dos campañas más, la 
ayuda al árbol y, mientras tanto, 
mantener la de a la producción 
real».

Indicó que «lo que hay que 
hacer es quedarse con estos as
pectos positivos y cambiar los 
aspectos inaceptables». Loyola de Palacio aseguró que el Gobierno sigue preocupado por el aceite.

M.C.D.
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Prácticas vinícolas, etiquetas y DO, puntos básicos acordados

La UE y EEUU acuerdan 
actualizar el marco vinícola

Mujeres rurales españolas 
organizan el primer 
encuentro con EEUU

Efeagro
La Unión Europea y Estados 

Unidos acordaron el miércoles 
redactar un nuevo marco comer
cial vinícola que recogerá tres 
puntos básicos: la protección de 
las denominaciones de origen eu
ropeas en Estados Unidos, las 
prácticas vinícolas y la regla
mentación en materia de etique
tado.

El acuerdo bilateral trata de 
actualizar el tratado que regula 
sus intercambios comerciales 
vinícolas desde 1983 y de acer
car las posiciones de ambos 
productores.

La Unión Europea protege los 
intereses de los vitivinicultores 
y la identidad y la naturaleza de 
los productos, mientras que 
Estados Unidos es más flexible 
en las normas de producción y 
sistemas de elaboración siempre 
que se preserve la salud del 
consumidor.

El valor de las exportaciones 
europeas a Estados Unidos as
ciende a 40.000 millones de 
pesetas, mientras que las norte
americanas a los países comu
nitarios no superan los 25.000 
millones de pesetas, según in
forma la Federación Española 
del Vino-FEV. Vino de la Mancha.

Efeagro

El Instituto de la Mujer y las 
organizaciones de mujeres ru
rales españolas organizan el 
«Primer Encuentro España- 
Estados Unidos sobre Desarro
llo y Mujer Rural», que se ce
lebrará en Segovia el próximo 
día cuatro de febrero.

En el acto se concentrarán 
alrededor de 500 mujeres rura
les de toda España pertenecien
tes a FEMUR, AMFAR y 
AFAMMER, y tendrá el patro
cinio de la embajada de los 
Estados Unidos. El encuentro 
contará con la presencia de la 
subsecretaría para el Desarro
llo Rural del Ministerio de 
Agricultura de EEUU, Jill Long 
Thompson, quien será presen
tada por la secretaria general de 
Asuntos Sociales, Amalia

Gómez Gómez y la directora 
general del Instituto de la Mu
jer, Concepción Dancausa.

La presidenta Nacional y 
secretaria General de la Fede
ración de la Mujer Rural, Juana 
Borrego, mostrará a la represen
tante norteamericana «la reali
dad de las mujeres rurales 
segovianas que trabajan en di
versas cooperativas».

Long Thompson participará 
en la conferencia «La situación 
de la mujer rural en la sociedad 
y su papel en el desarrollo», en 
la que Borrego «expondrá los 
principales problemas que afec
tan a las mujeres rurales».

La representante de la Fede
ración Nacional de la Mujer 
Rural explicará sus planteamien
tos de futuro «para mejorar la 
calidad de vida de las mujeres 
del medio rural».

Plan de Formación Agrupado para trabajadores afiliados al Régimen 
Especial Agrario de la Seguridad Social (REASS)

CURSOS DE
FORMACION

PARA AGRICULTORES
ASAJA en colaboración con la FORCEM pone en marcha un 
programa ele varios cursos para la formación de agricultores a nivel 
práctico y teórico en materias comunitarias; los distintos mercados, 
perspectivas futuras, regímenes de precios y ayudas, OCM, etc.

• Regulación Comunitaria de Mercados Agrícolas.
• Política Comunitaria de Estructures Agrarias.
• Medidas de Acompañamiento de Política Agraria Común.
• Política Comunitaria de Desarrollo Rurol.

Curso ’'a distancia’ 'con una duración de 100 horas, dirigido a 
profesionales afiliados al Régimen Especial Agrario, para un total 
de 100 participantes por grupo.

Cursos trimestrales desde diciembre del 97 hasta marzo 98 

PRECIOS INDICATIVOS Semana 5 (29-enero-98)
OVINO,^ts/Kgr Semana anterior
Corderos de 10 a I5 kg....................... 505-515 515-525
Corderos de 15 a 19 kg ........................ 435-445 455-465
Corderos de 19 a 23 kg....................... 375-385 405-415
Corderos de 23 a 25,4 kg.................... 345-355 385-395
Corderos de 25.5 a 28 kg.................... 325-335 370-380
Corderos de 28 a 34 kg....................... 285-295 335-345
Corderos de más de 34 kg................... 240-250 285-295
Oveja extra............................................ 70 70
Oveja primera ....................................... 50 50
Oveja segunda....................................... 40 40
Oveja industrial .................................... 35 35

CEREALES
Cebada maltería................................... 23.20 23,20
Pienso (+ 62 Kg/HI)............................. 22.20 22,20
Pienso (- 62 Kg/HI).............................. 21.45 21,45
Trigo duro .............................................. S/C S/C
Trigo blando: ........................ De fuerza 32-32,25 31,55-32.25
Extensibles:........................................... 28,75 28,50
Alcalá ..................................................... 29 28,75
Panificables........................................... 26.50 26.25
Forrajeros .....................(Pané, Anzada) 25 25
Avena ..................................................... 25 25
Centeno .................................................. 23 23
Maíz secadero ....................................... 23,75 23.50

LEGUMINOSAS
Pipa girasol (9,2,44) .................................. .36-37 36-37
Guisante grano (14% Hdad.) .................... .S/C S/C
Lentejas La Mancha ................................... . S/C S/C
Yeros ............................................................ .26 26
Veza grano ................................................... .27 27

PORCINO
Selecto..................................................... 190 200
Normal .................................................... 185 . 195
Graso ....................................................... 180 190
Lechón de 15 Kgr (Ptas/unidad).......... 8.900 8.500

CONEJOS
Conejo Joven de 1,8-2,2KG 225 240-250
Desvieje 60 60

LECHE
- Con ordeño mecánico y tanque de frío:

Pts/Grado de grasa

Con Denominación de Origen ............. 18,75-20 19.50-20
Sin Denominación de Origen............... 17,75-19 18.50-19,75
De cabra ................................................. 14 15-16
- Sin ordeño mecánico ni tanque de frío:
De oveja .................................................. 17-18,50 17,25-18,50
De cabra ................................................. 14 14

INFORMACION OFRECIDA POR:

^CAJA. RURAL
FORCEM ASAJA
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La presidenta de las Cortes visitó FITUR'98 para apoyar al sector resional

Blázquez: CLM es alternativa 
al tunsnid convencional
La presidenta de las Cortes 
de Castilla-La Mancha, 
María Blázquez no quiso 
dejar pasar por alto la opor
tunidad de visitar el stand 
regional y, de esta forma, 
mostrar el apoyo de toda la 
institución a las iniciativas 
turísticas que se llevan a 
cabo desde la Junta de Co
munidades, Ayuntamientos 
o Patronatos de Turismo.

Descubrimos en María 
Blázquez a una persona cono
cedora de la realidad turística 
regional, de sus grandes posibi
lidades y consciente de que el 
camino a seguir es largo pero 
que se siguen dando pasos para 
que, finalmente, Castilla-La 
Mancha ocupe el lugar que le 
corresponde en función de la 
nutrida y variada oferta que puede 
presentar a sus visitantes.

La presidenta de las Cortes 
regionales acudió ayer a visitar 
los stands que representan á 
Castilla-La Mancha en la Feria 
Internacional de Turismo 
(FITUR'98). María Blazquez 
hizo un recorrido por el stand de 
la Junta de Comunidades y el 
resto de stands de la región. En 
las instalaciones de FITUR 
María Blázquez atendió a LA 
TRIBUNA.

(Pag. II) La presidenta de las Cortes comentó la situación del turismo regional. BELEN NARVAEZ

además...
Ciudad Real es la 
provincia de CLM 
con más stands 
propios en FITUR

La representación de la 
provincia de Ciudad Real en 
Fitur es la más numerosa de 
todas las que concurren de 
Castilla-La Mancha. La 
propia Diputación a través 
de su Patronato de Intere
ses Provinciales, Valdepe
ñas, Almagro, Villanuevade 
los Infantes, además de las 
representaciones de la Man
comunidad de Cabañeros y 
en el estand del Paralelo 40.

(Pág. Ill)

Almagro ofrece en 
su "stand-corral 
de comedias" 
representaciones 
de teatro clásico

(Pág. II)

Tintos, blancos y 
rosados en la gran 
barra del stand 
del Ayuntamiento 
de Valdepeñas

(Pág.11)

Muchas personas se acercaron a Julio Iglesias.

Julio Iglesias causó furor en 
su visita al stand de Valencia

Efe

El cantante Julio Iglesias visi
tó ayer el pabellón de la Comuni
dad Valenciana en la Feria Inter
nacional del Turismo (FITUR), 
envuelto en una nube de fotógra
fos en un recorrido en el que 
derrochó sonrisas, autógrafos y 
besos, y ejerció de valenciano.

Esta visita, junto con la presen
tación celebrada anteanoche en 
un hotel de Madrid, constituye los 
primeros actos de promoción por 

Julio Iglesias de la Comunidad 
Valenciana, que le llevarán en los 
próximos meses a Tokio, Orlando, 
Moscú, Las Vegas y Shangai, y 
por los que cobrará 375 millones 
de pesetas.

Durante la visita de Julio Igle
sias al pabellón de la Comunidad 
Valenciana, acompañado por el 
presidente de la Generalitat, 
Eduardo Zaplana, reinas de las 
fiestas, azafatas, alcaldes, traba
jadores de FITUR y numerosos 
visitantes pidieron insistentemente 

al cantante, y lo lograron en 
muchos casos, una fotografía con 
él, un autógrafo o un beso.

El presidente de la Xunta de 
Galicia, Manuel Fraga, también 
se acercó a saludar a Julio Igle
sias, del que recibió un efusivo 
beso.

El alcalde de Madrid, José 
María Alvarez del Manzano, o 
el periodista Miguel de la Quadra 
Salcedo fueron otros de los 
muchos que estuvieron con el 
cantante.
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La presidenta de las Cortes resionales visitó el stand de Castilla-La Mancha en FITUR'98

María Blázquez apuesta por la región como 
alternativa al turiano convencional

Oscar SAN MARTIN

La presidenta de las Cortes 
regionales acudió ayer a visitar 
los stands que representan a 
Castilla-La Mancha en la Feria 
Internacional de Turismo.

Lo primero que quisimos sa
ber fue la primera impresión de 
la presidenta de las Cortes no solo 
referida a la representación re
gional sino a la totalidad de la feria 
"La presencia de una comunidad 
autónoma del interior como la 
nuestra supone para el visitante 
el descubrimiento de muchos otros 
placeres que están por encima 
de la típica oferta de sol y playa. 
Los paisajes, la cultura, la gas
tronomía o la artesanía constitu
yen atractivos suficientes como 
para atraer turismo no solo de 
Madrid-, por su cercanía, sino del 
resto de España y más allá de 
nuestras fronteras"

El "decorado" está prepara
do y todo dispuesto para que los 
turistas acudan a nuestra comu
nidad falta ahora el esfuerzo de 
todos para promocionar la región 
y atraer a los clientes. En este 
sentido María Blázquez se hacía 
eco del esfuerzo realizado por 
todos "Tanto el gobierno como el 
resto de instituciones, ayunta
mientos o patronatos están tra
bajando en firme, desde hace 
muchos años, en la promoción de

Blázquez señaló que una ley servirá para un mejor aprovechamiento de las potencialidades. B.N.

todos aquellos rincones que me
recen ser conocidos en la comu
nidad, las campañas llevadas a 
cabo, los folletos informativos y 
la propia labor de los profesiona
les del sector han sido claves para 
un mejor reconocimiento del tu

rismo regional"
Con todo el esfuerzo realiza

do aquellos que dedican su tra
bajo al turismo son conscientes 
que todavía queda mucho cami
no por recorrer en el terreno de 
la creación de las infraestructuras 

necesarias para que la región 
pueda estar a la altura de las 
circunstancias en cuanto a po
der "soportar" un elevado núme
ro de visitantes. La presidenta de 
las cortes tenía su propia opi
nión: "Es normal que en una co

munidad cuyo eje fundamental, 
hasta hace unos años, no ha sido 
el turismo que se encuentre con 
dificultades estructurales que se 
están superando con el paso del 
tiempo. La propia Consejería ha 
realizado un esfuerzo notable en 
la preparación de una ley que está 
en proceso de consulta y que 
supondrá un revulsivo notable 
para la potenciación del turismo", 
manifestó.

Precisamente nuestra siguien
te pregunta estaba dirigida a las 
iniciativas que se iban a adoptar 
próximamente para un mayor 
aprovechamiento del turismo en 
la región: "En la elaboración de 
esta ley se está contando con la 
opinión de todos los sectores 
implicados, el director general de 
turismo me comentaba que se trata 
de ordenar el sector turístico y al 
tiempo dotar de las ayudas ne
cesarias a aquellos lugares en los 
que es necesario aumentar las 
infraestructuras para que la re
cepción de turistas pueda hacer
se en las mejores condiciones. 
Junto a todo esto yo creo que los 
propios ciudadanos debemos 
hacer un esfuerzo para que nues
tra consabida amabilidad llegue 
a quienes visitan la región y se 
vayan satisfechos no solo de su 
estancia sino también del trato re
cibido", añadió la presidenta de 
las Cortes regionales.

Teatro clásico deAlmagro en FITUR ■ La barra más grande de la Feria

En un rincón de la Feria internacional de Turismo,junto ai stand de 
la Diputación de Ciudad Real y del Patronato Municipal de Toledo, 
Almagro dispone de un espacio muy acogedor para mostrar a los 
visitantes de FITUR, todo su encanto. Detalmanera, que ayer, nume
rosas personas se acercaron a probarlas ricas berenjenas, tan típicas 
dela localidad. De fondo, una reproducción delCorral de Comedias: un 
pequeño escenario, donde se representa "Elmédico simple", de Lope 
deRueda, porla compañía "El Carro de la Farándula", yia balconada.

Valdepeñas no podía estar mejor representado en FITUR. La atrac
ción: sus vinos. Tintos, blancos y rosados se sirven por doquier al 
numeroso público quese congrega alrededorde la inmensa ban'adesu 
stand. Un mostrador "escoltado"poruña veintena de barricas decorati
vas. Con una fuerte iluminación, es uno de lospuntos más atractivos del 
Pabellón 5 del Parque FeríalJuan Carlos Ide Madrid. El Ayuntamiento 
de Valdepeñas puede estarsatisfecho porla buena acogida que está 
teniendo su stand entre los visitantes.
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Las casas rurales de Ciudad Real también están presentes en FITUR. V. C. El vicepresidente de la Diputación en el stand de Villanueva de los Infantes.

El stand resional dedicó el día a la provincia que mayor actividad turística tuvo en el 97

Ciudad Real se destaca como primera 
"potencia” turística de la región

Oscar SAN MARTIN

La representación de la pro
vincia de Ciudad Real en Fitur es 
la más numerosa de todas las que 
concurren de Castilla La Mancha. 
La propia Diputación a través de 
su Patronato de Intereses Provin
ciales ( PIP ), Valdepeñas, 
Almagro, Villanueva de los Infan
tes, además de las representacio
nes de la Mancomunidad de 
Cabañeros y en el stand del Para- 
Ielo40 la Mancomunidad Manserja 
conforman una oferta turística 
nada despreciable y que contiene 
numerosos atractivos.

Por lo demás, ayer Ciudad Real, 
era celebrada en el stand de Castilla 
la Mancha, en su itinerario a lo 
largo de los cinco días de presen
cia en la feria, por todas las pro
vincias de la comunidad. Ni el 
alcalde ni el presidente de la Di
putación acudieron ayer a la feria 
aunque el alcalde si lo hizo el día 
de la inauguración. En represen
tación de la provincia acudió el 
vicepresidente segundo de la Di- 
putación José Alberto Martín 
Toledano que nos explico algu
nos de los "secretos" que han si
tuado a Ciudad Real a la cabeza 
del turismo regional.

"Más que secretos-señaló el 
vicepresidente- se trata de traba
jo y profesionalidad ya que desde 
el PIP se actúa con técnicos en el 
sector que conocen sobradamen
te el medio en el que se mueven, 
han sabido promocionar los pro
ductos y por esta razón Ciudad 
Real ha estado presente allí don
de pudiese potenciarse el sector. 
Por otra parte hemos trabajado 
mano a mano con los profesiona
les del sector que en todo momento 
nos han ayudado y aconsejado para 
que todos los esfuerzos pudieran 
realizarse conjuntamente y con 
garantía de éxito"

A lo largo de nuestra visita por

El PIP representa los intereses provinciales con un stand de marcadas raíces. bM.

,U- >

Pabellón de la Mancomunidad de Cabañeros en FITUR.

los diversos stand que represen
tan a diversas localidades de Ciu
dad real pudimos observar que en 
la mayoría de las ocasiones nos 
comentaban que el esfuerzo a 
realizar a partir de este momento 
ha de centrarse en dotar a la pro
vincia con la infraestructura ne
cesaria que requiere la atención y 
la acogida de visitantes a José 
Alberto Martín Toledano le tras
ladábamos esa inquietud "Yo creo 
que para los que actualmente nos 
visitan sí, lo que ocurre es que 
debemos desarrollamos 
armónicamente e ir creciendo en 
nuestras infraestructuras por de
lante de la demanda pero tam
poco muy por delante. Creo que 
la relación de infraestructuras tu
rísticas con la cantidad de nues
tros visitantes nos hace ofrecer 
mucha calidad".

Futuro Turístico y de 
Ocio___

Y como nunca está demás 

mirar hacia el futuro de eso tam
bién le preguntábamos al vice
presidente de la Diputación así 
como de las ideas y proyectos que 
se manejan para hacer de Ciu
dad real un lugar con mayor po
tencial turístico que el actual "De 
momento la presencia en FITUR 
es fundamental para darnos a 
conocer en todo el mundo. Se va 
a insistir en las comunicaciones, 
sobre todo en el AVE, como un 
punto de atracción turística y 
presentar ante profesionales en 
la propia Ciudad Real de todo 
aquello de lo que somos capaces 
y de lo que podemos ofrecer en 
un futuro no muy lejano".

En este punto le recordába
mos a José Alberto Martín tole
dano los proyectos de hacer de 
Ciudad Real una ciudad del ocio 
muy dirigida al turismo nacional 
e internacional "Esto ha surgido 
de unos profesionales internacio
nales que consideran que los al
rededores de la capital reúne las 
condiciones adecuadas para rea

lizar este proyecto. Ya ha habi
do diversas reuniones entre to
das las instituciones que tienen 
algo que decir y se va concre
tando el proyecto con visos de 
bastante realidad. No hablamos 
de ningún "bluf 'sino de realida
des llevadas a cabo por profe
sionales que quieren acercar al 
turismo norteamericano y con
centrar todas sus actividades de 
ocio en un solo lugar con el fin 
de no perder tiempo en traslados 
y viajes" Pero como señalábamos 
en un principio además de la Di
putación que representa a todos 
los pueblos de la provincia algu
nos de ellos han considerado ne
cesaria su presencia en FITUR 
por diversos motivos.

Las concejalas, satisfechas
La concejala de Turismo de 

Almagro Rosa García se mostraba 
satisfecha con su presencia en 
la feria " el año pasado vinimos 
con un stand demasiado peque

ño, este año el ayuntamiento ha 
hecho un gran esfuerzo por que 
los datos nos han hecho ver la 
realidad. De los 40.000 turistas 
que pasaron por la oficina de 
turismo en el año 96 se ha pasa
do a los 100.000 en el año 97 y 
muchos de ellos fueron porque 
nos habían visto en esta feria"

Coincidencia absoluta es laque 
tenia la concejala de turismo de 
Villanueva de los Infantes que 
desde su presencia en FITUR han 
triplicado el número de visitantes 
a la localidad " El siguiente fin de 
semana de nuestra asistencia a 
la feria ya lo notamos. En Infan
tes estamos desarrollando un gran 
esfuerzo para que el turista vuel
va y pueda disfrutar de nuestra 
villa y sus alrededores nos faltan 
infraestructuras pero trabajamos 
para superamos

Ayer fue el día de Ciudad Real 
y a lo largo de todo el año segui
rán trabajando en esa provincia 
para ser una vez más el primer 
destino turístico en la región.
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CASTILU\ - LA MANCHA

las de las sierras

de Alcaraz, Segura

o Cuenca.

Rafting, parapente, 

caza, pesca, escalada

o senderismo...

Sierras, hoces, ríos, 

llanuras, paisajes lunares 

o reservas naturales.

La ruta del Románico, 

la de los Caballeros,

a

Morteruelo, migas, pisto 

y gazpacho manchego, 

o todos los dulces 

que puedas desear...

Sigüenza Si aún no conoces los 

contrastes naturales, 

la riqueza histórica, la 

variedad gastronómica 

y la hospitalidad 

que te esperan en 

Castilla - La Mancha, 

no sabes lo que te estás 

perdiendo

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha

No Sabes Lo Que Te Estas Perdiendo

m:c:d.2022
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independientes de las investigaciones de 
la fiscalía de Medio Ambiento, que 
encabeza Emilio Valerio

Ull 
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•3 ECONOrn
Para visilar posibles nuevos fraudes sobre la sasolma

Consumo y las CCAA 
coordinarán inspecciones

Rodríguez afirma que la 
polémica con Villalonga es 
empresarial y no política

El Instituto Nacional de 
Consumo y las Comunida
des Autónomas coordinarán 
las actuaciones de control 
en las estaciones de servicio 
para garantizar un suminis
tro de gasolina sin fraudes 
ni irregularidades.

J. T. - Madrid

Este acuerdo de coordinación 
para evitar engaños a los usua
rios en el suministro de gasoli
na fue el resultado de la reunión 
que mantuvieron responsables 
del Instituto con los directores 
generales de Consumo de las 
CCAA.

Aunque en la reunión de ayer, 
de carácter ordinario, no estaba 
previsto abordar este asunto, los 
debates comenzaron por este as
pecto, y pudo comprobarse la 
«preocupación evidente» de los 
directores generales de Consu
mo de las Comunidades, dijo a 
Efe uno de los asistentes.

En la reunión también partici
paron representantes de la Orga- 
nización de Consumidores y 
Usuarios (OCU), quienes, el pa
sado 12 de enero, denunciaron 
irregularidades en el suministro 
de gasolina en algunas estacio
nes de servicio de la Comuni
dad de Madrid, vinculadas al gru
po Villanueva, lo que provocó 
la apertura de diligencias judicia
les e investigaciones de las auto
ridades regionales en Madrid. En 
días sucesivos, la alarma se ex
tendió a otras Comunidades, que 
intensificaron las inspecciones.

CIS: la mayoría de parados 
espera conseguir empleo

L. S. S. - Madrid

Más de la mitad de los para
dos cree bastante o muy proba
ble que encuentre trabajo en los 
próximos meses, lo que supone 
que «la confianza» sobre el fu
turo político y económico ha lle
gado al ámbito personal, desta
có el secretario de Estado de Re
laciones con las Cortes, José Ma
ría Michavila.

Michavila presentó en rueda 
de prensa en el Congreso los re
sultados del Barómetro del Cen
tro de Investigaciones Socioló
gicas (CIS) correspondiente al

Una de las gasolineras del grupo Villanueva precintadas en Albacete. EFE

aaoDa

Hasta ahora, además de las 
seis gasolineras cerradas en Ma
drid y las numerosas inspeccio
nes realizadas en las estaciones 
de esta Comunidad, también se 
han clausurado cinco gasolineras 
en las provincias de Albacete y 
Toledo.

El secretario general del Ins
tituto Nacional de Consumo, 
Ismael Díaz Yubero, manifestó 
a los periodistas que la reunión 
de ayer va a servir para coordi
nar las actuaciones de manera 
«homogénea» y «evitar irregu
laridades».

«Estudiaremos el tema con 
las CCAA y haremos propues
tas a las autoridades de las mis
mas, pero ellas decidirán con in
dependencia y libertad», dijo 
Díaz Yubero, quien calificó de 

mes de diciembre, así como el 
balance de situación de todo el 
pasado año y las expectativas 
para 1998.

Uno de los datos más desta
cados es el aumento de la con
fianza respecto a la posibilidad 
de encontrar un empleo próxi
mamente, por lo que apuestan 
el 55,8 por ciento de los para
dos o de quienes buscan su pri
mer empleo, frente al 37,9 por 
ciento de quienes lo ven poco o 
nada probable, con lo que se in
vierte la situación de marzo de 
1997, última ocasión en la que 
el CIS formuló esta pregunta.

«muy positiva» esta coordina
ción.

Tras la reunión, el director 
general de Consumo de la Co
munidad de Madrid, Ignacio de 
la Vega, declaró que «se pone 
de manifiesto algo que nosotros 
intuíamos, y es que es una situa
ción que en el caso de que los 
tribunales determinen que es 
fraudulenta correspondería a 
todo el territorio nacional, e in
cluso en otros países de nuestro 
entorno se podría estar produ
ciendo».

El director de Consumo de la 
Comunidad de Madrid informó 
de las inspecciones realizadas en 
esta región y de los planes de 
futuro encaminados a ofrecer 
mayores garantías al consumi
dor.

Así, en ese mes eran sólo un 
35,6 por ciento los parados opti
mistas y un 54,7 por ciento los 
que veían complicado salir del 
desempleo.

Michavila resaltó que este da
to, así como el hecho de que haya 
disminuido el porcentaje de es
pañoles que considera el paro co
mo su principal preocupación - 
aunque este se mantiene como 
principal porblema del país-, de
muestra que «los españoles, pese 
a las dificultades, confían en sus 
posibilidades por mejorar, sobre 
todo, en el principal problema, 
que es el empleo».

Efe - Madrid
El secretario de Estado de 

Comunicación, Miguel Angel 
Rodríguez, señaló ayer que la 
polémica surgida tras las decla
raciones efectuadas el miérco
les por el presidente de Telefó
nica, Juan Villalonga, «no es 
política, sino empresarial».

Rodríguez añadió que igno
raba «si cambiará la actitud del 
Ministerio de Fomento en este 
asunto», y matizó que «en la 
dinámica empresarial está per
mitido hacer todas las declara
ciones que se crean oportunas, 
pero no constituyen un hecho 
político».

Juan Villalonga, debe salir 
de la presidencia de Telefóni
ca «antes de dar lecciones a 
nadie» dijo ayer el portavoz del 
PSOE en la Comisión de In
fraestructuras del Congreso, 
Jenaro García-Arreciado.

El diputado socialista por 
Huelva, que intervino ayer en 
la jornada sobre telecomunica
ciones organizadas por la Aso
ciación para el Progreso y Desa
rrollo (APD) respondió así a pre
guntas de los periodistas a las 
críticas que Villalonga hizo el 
miércoles en ese mismo foro

Economistas y políticos 
discuten en Davos la agenda 
económica del siglo XXI

Josep BOSCH
Economistas, empresarios, 

políticos e intelectuales de todo 
el mundo empezaron ayer su 
reunión anual en el Foro Econó
mico Mundial para estudiar las 
prioridades de desarrollo en el 
siglo XXI.

El inminente establecimien
to del euro como moneda única 
en la Unión Europea y sus reper
cusiones en la economía inter
na de la Unión y en el proceso 
de globalización volverá a ocu
par un espacio destacado en el 
programa de la cumbre como ya 
lo hizo el año pasado.

Pero este año no podía fal
tar una atención especial a la gra
ve crisis económica de Asia, que 
cumple ya casi ocho meses, y 
que amenaza con extenderse no 
solo en el continente sino tam
bién a otros.

Uno de los aspectos que se 
estudiarán será el posible im
pacto de esta crisis asiática en 
Latinoamérica tanto desde el 
punto de vista de su posible re
percusión negativa en el siste
ma monetario y financiero de 
las economías emergentes co
mo, en el aspecto positivo, en 
su capacidad para atraer los fon

contra la Administración y en las 
que afirmó, que Telefónica no 
está en igualdad de condiciones 
con Retevisión.

El portavoz social ista afirmó 
que «la situación es la contra
ria» y que es Retevisión la que 
ha nacido lastrada en relación 
con Telefónica».

Añadió que Retevisión es un 
«mero cliente de Telefónica, no 
tiene acceso a las llamadas lo
cales, no tiene espectro radioe
léctrico que le permita compe
tir en móvil o móvil-fijo y, has
ta ayer (por el miércoles) mis
mo, no tenía acceso al 07», para 
efectuar llamadas internaciona
les.

Recomendó a Villalonga que 
aprenda de Retevisión y que co
mience a facturar por segundos, 
ya que si las tarifas internacio
nales e interprovinciales de Tele
fónica son las más baratas de 
Europa de forma nominal al fac
turarse por bloques de tres mi
nutos y no por segundos resul
tan finalmente las más caras.

El diputado socialista dijo que 
Villalonga no es el gestor ade¿ 
cuado para Telefónica, que está 
nervioso y que debe salir de su 
presidencia y dejar su puesto a 
los accionistas.

dos de inversión que han aban
donado momentáneamente Asia.

Para hablar con detalle de este 
aspecto se han desplazado o se 
desplazarán a Davos en los próxi
mos dias varios presidentes lati
noamericanos, una de las mayo
res y más altas representaciones 
de esta región en una cumbre de 
este tipo.

Nómina de asistentes
Eduardo Frei, presidente de 

Chile; Ernesto Pérez Balladares, 
presidente de Panamá; Carlos 
Menem, de Argentina; Ernesto 
Zedillo, de México; y Femando 
Henrique Cardoso, de Brasil, 
acuden este año a la cita de Davos 
para presentar lo que ofrecen sus 
paises al mundo empresarial y 
explicar cómo planean enfocar 
los desafios del futuro.

El vicepresidente segundo del 
gobierno español y ministro de 
Economía y Hacienda, Rodrigo 
Rato, participará en una sesión 
titulada «Qué supondrá el euro 
para Europa», en la que también 
estarán sus homólogos británi
co, Gordon Brown, y francés, 
Dominique Strauss-Kahn, y el 
presidente de la Comisión Euro
pea, Jacques Santer.
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Alan Greenspan envió un 
mensaje de calma a los 
mercados financieros

La primera comparecencia del año del presidente de la 
Reserva Federal estadounidense monopolizó la atención de unos 
mercados financieros, que dejaron a un lado tanto las tensiones en 
el Golfo Pérsico como el "caso Clinton". Al contrario de lo que 
sucedió en otras ocasiones. Alan Greenspan optó por un mensaje 
tranquilizador subrayando que de la crisis asiática apenas habían 
llegado a EEUU "vientos periféricos". Las palabras del máximo 
mandatario en política monetaria fueron recibidas con satisfacción 
y prueba de ello fue que a partir de ahí se intensificó el rally alcista 
en Wall Street -tanto en bonos como en acciones-.

De puertas adentro la jomada fue prácticamente un calco 
de la anterior. La Bolsa se desmarcó de la tendencia alcista que 
imperaba al otro lado de tos Pirineos al continuar acusando la 
decisión inversora de recoger beneficios. Así, y mientras París,

Londres y Milán cerraban en máximos históricos, el lbex-35 acusó 
un descenso de un 0’16 por ciento finalizando en los 7.940'37 
puntos. El psicológico 8.000 continúa siendo un hueso demasiado 
duro de roer... por el momento.

La deuda doméstica vivió otra jomada aburrida aunque 
con mayor actividad que las anteriores. El futuro sobre bono 
nocional liquidó en niveles del 107’64 por ciento (+27 p.b.), es 
decir, una rentabilidad del 5’31 por ciento. Nuevamente el dife
rencial con la deuda italiana se estrechó, lo que se interpreta como 
una muestra más de que nuestro país no tendrá problemas de 
acceso a la moneda única con el pelotón de cabeza, a pesar de las 
"dudas" que planteó ayer el gobernador del Banco de Inglaterra.

Benito & Monjardín

IBEX-35
8500i

7500

6500

5500

i‘ Sep Nov ' Die

GENERAL IBEX-35 lbex-35
693,97
-1,08

7.94037 
-13,26

0000

7S2S

7080

7700 non
Indice General

May

HOY DIF%

Banco Simeón 11.350 14,99
A. PickIng Paek 118 14,56

Radiotrónica 2.875 10,58

HOY

Bami S.A. 678 -3,83 ^/^

Banco Guipuzcoano 7.050
Hisalba 2.070 -3,27 1

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFECTPTAS
___________ Volumen ___________ Ef«.'7ptas %
GHS 25.347.283 34,45 TEF 29.513.918.000 20,80
TEF 5.748.615 7,81 SAN 16.724.930.000 11,79
ELE 3.484.923 4,74 ELE 10.420.717.000 7,35
SAN 3.083.705 4,19 ARG 9.575.179.000 6,75

NOMINA!. ANTER. UI.TIM. DIF.% VOI.UM.

■bancos
Antentaria
Banco Andalucía
Banco Atlántico
Banco Bilbao-Vizcaya
Banco Exterior
Banco Guipuzcoano
Banco Herrero
Banco Pastor
Banco Popular
Banco Santander
Banco Simeón
Banco Vasconia
Banco Vitoria

500 10.260 10.410 1,46 915.239
500 26.510 26.500 -0,04

1.000
260
500
500
500

5.400
5.500
2.780
7.300
9.000

5.400
265
497

5.460 -0.73 1.542.589

7.050 -3,42
9.000 —

1.000 . 13.900 14.850 6,83

3.097
165

13.236

MERCADO CONTINUO

125
250

1.000

11.540 11.670 1,13 215.430
5.450 5.410 -0.73 3.083.705
9.870 11.350 14.99

500 13.000 13.100 0.77

Banco Zaragozano 
Banco de Alicante 
Banco de Castilla 
Banco de Galicia 
Banco de Valencia 
Banesto 
Bankinter
B. Crédito Balear 
B.Central Hispano 
Commerzbank

500
500
500

2.250
4.700
3.095

4.700
3.095

5.000 110.000 110.000
500 20.800 20.800
500
400
500
500
250

3.525
1.730
8.930
9.700
3.855
5.690

3.500 -0,71
1.720 -0,58 1.308.510
8.870 -0,67 1.003.247
9.700
3.825 -0,78 619.741
5.780 1.58

Aceralia

Aguas de Barcelona 500 6.550 6.540 -0,15 74.429
Cantábrico 1.000 6.650 6.580 -1,05 28.474
Eléc. R. Zaragoza 500 6.190 6.190 __ 8.441
Endesa 200 2.995 3.000 0,17 3.484.923
Enher 1.000 3.230 3.285 1,70 13.490
E. de Viesgo 1.250* 5.800 5.800 __ 3.616
Fecsa 1.000 1.290 1.290 __ 117.608
Gas Natural SDG 500 7.800 7.850 0,64 196.897
Gas y Electricidad 1.000 11.850 11.980 1,10 3.836
Iberdrola 500 2.330 2.300 -1,29 2.282.229
Saltos del Nansa 1.500 10.910 ____ __ __
Sevillana 500 1.520 1.490 -1,97 130.062
Unión Elec. Fenosa 500 1.645 1.630 -0,91 996.510

■alimentac ION

Azucarera Españ. 500 8.480 8.480 1.487
Baron de Ley 100 3.600 3.540 -1,67 345.916
Bodegas Riojanas 100 1.485 1.485 __ 14.598
Bodegas y Bebidas 1.000 6.190 6.300 1,78 11.926
Campofrío S.A. 500 8.720 8.720 — 2.948
Cia.Vinícola N.Esp. 200 4.325 4.310 -0,35 8.076
Ebro Agrícolas 100 3.065 3.030 -1.14 10.989
El Aguila S.A. 500 750 758 1,07 48.685
Koipe 1.000 10.800 10.500 -2,78 507
Puleva-Uniasa 500 5.420 5.360 50.875
Tabacalera 500 13.750 13.400 -2.55 108.884
Viscofán 100 4.430 4.350 -1,81 75.307

■comercio Y SEGU ROS

AGF U. Fénix 100 1.955 1.960 0,26 47.263
Adolfo Domínguez 100 5.170 5.200 0,58 87.202
Aideasa 200 3.975 3.890 -2,14 87.807
Azkoyen 1.000 17.520 17.390 -0,74 23.881
Catalana Occ. 250 8.100 8.110 0.12 3.779
Continente 100 3.165 3.110 -1.74 80.931
Corp. Mapfre 500 4.225 4.180 -1.07 132.383
Corte fiel 100 3.670 3.685 0.41 47.146
Finanzauto 350 1.435 1.435 7.645

1.451
160

11.013
5.800

12
151

77.929

3.048

291

Acerinox S.A.
NOMINA!. ANTF.R. UI.TIM. DIF.% VOI.UM.

Mapfre Vida 500 6.000 5.920 -1.33 7.966
Picking Pack 25 103 118 14.56 25.347.283
Pryca 100 2.570 2.665 3.70 359.890

■CONSTRUCCION

ACS 250 4.235 4.190 -1,06 130,975
Agremán 100 950 950 — 144.567
Bami S.A. 500 705 678 -3.83 281.844
Cementos Portland 500 8.120 8.080 -0,49 2.539
Construcciones Lain 100 335 332 -0,90 1.119.664
Cristaleria Españ. 1.000 11.990 11.990 — 12.713
Dragados 500 3.760 3.685 -1,99 156.940
Filo 500 550 548 -0,36 389.806
Financiera y Minera 500 2.780 2.760 -0,72 24.828
Fomen. Cons. Contr. 1.000 6.180 6.060 -1,94 177.374
Grupo Acciona 1.000 27.700 27.750 0,18 25.363
Hisalba 1.000 2.140 2.070 -3,27 3.523
Huarte 500 765 760 -0,65 561.656
Inmob. Zabálburu 1.000 1.410 1.415 0.35 29.464
I.Urbis 500 1.755 1.735 -1,14 134.130
Lafarge Coppee 25 10.000 10.000 613
Metrovacesa 500 6.870 6.810 -0,87 33.548
Obrascón 500 1.170 1.175 0,43 75.549
Porti. Valderrivas 500 14.000 14.180 1,29 10.826
Prima Inmobiliaria 1.000 1.310 1.310 — 1.066.963
Sotogrande S.A. 100 391 388 -0.77 188.454
Uniland 1.000 9.400 9.290 -1.17 311
Uralita S.A. 440 1.800 1.755 -2.50 305.955
Urbas 500 212 — —

Valenciana Cementos 200 2.965 2.950 -0.51 5.335
Vallehermoso 500 5.000 5.120 2.40 120.241
Vidrala 500 6.930 7.180 3.61 31.184

■inversión MOBILIARIA
Cía. Gener. Invers. 125 180 — — —

Cofir 400 952 955 0.32 288.758
Corpor. Banesto 500 1.625 1.600 -I.54 4.711
Dinamia 500 2.320 2.345 1.08 51.465

■papeleras Y TEXTILES
Empr. Nac.Celulosas 750 2.115 2.090 -1.18 139.394
European Paper 500 90 91 1.11 68.703
Iberpapel 100 2.130 2.140 0,47 21.008
Papelera Espafi. 500 83 — —

Samó 500 690 683 -1,01 249.626
Seda Barcelona 500 522 525 0.57 121.645
Sniace 500 340 334 -1.76 406.400
Tableros de Fibra 500 2.515 2.440 -2.98 70.157
Tavex Algodonera 500 2.105 2.085 -0.95 55.104
Unipapel 500 3.400 3.390 -0.29 16.352

■qUIMICASV'ENERGIAS
BP Oil España 1.625 8.010 8.010 284
Bayer 5 5.700 5.700 810
Carburos Metálicos 1.000 7.500 7.350 -2.00 501

i Cepsa 500 4.725 4.700 -0.53 9.493
1 Ercros 60 184 182 -1.09 2.262.644
:E. 1. Aragonesas 500 1.145 1.115 -2.62 150.725
'Faes 350 7.800 7.810 0.13 17.842
- Grupo Fosforera 1.000 230 231 0.43 68.825
! Miquel y Costas 500 6.550 6.450 -1.53 15.518
- Repsol S.A. 500 6.580 6.610 0.46 1.431.668

Amper__________
Asturiana del Zinc

1 CORONA DANESA
1 CORONA NORUEGA
1 CORONA SUECA
1 CHELIN AUSTRÍACO

1 DOLAR AUSTRALIANO
1 DOLAR CANADIENSE
1 DOLAR USA
1 DRACMA GRIEGO
1 ESCUDO PORTUGAL
1 E.C.U
1 FLORIN HOLANDES

■siderometalúrgicas
1.000 2.005

NOMINA!. ANTER. UI.TIM. DIF.% VOI.LIM.

1.000 23.300 23.050 -1,07
500 4.200 4.170 -0.71

85.158
75.282

2.205525
5.8695.780 1.055.720500Cía. Aux. Ferrocar.

2.195 -0,45 146.278

Dimetal 100 225 _____ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

Española del Zinc 500 1.300 1.305 0,38 17.243

Global Steel 400 351 343 -2,28 105.788

Indus. del Besós 500 2.400 2.350 -2,08 100

Metal.Duro Felguera 500 1.740 1.700 -2,30 66.908

Nicolás Correa 1.000 8.900 8.790 -1,24 10.167

Nueva Montaña 500 149 147 -1,34 194.156

Tubacex 100 438 436 -0,46 1.542.042

Zardoya Otis 1.000 18.400 18.400 __ 4.250

■AUTOMOVIL

Citroen Hispania 1.000 9.490 __ __ —

Tudor 500 807 810 0,37 2.817

Volkswagen 50 84.600 84.200 -0,47 39

■tRANSP. COMUNICACIONES

Autopistas 500 2.090 2.130 1,91 429.563

Autopistas Mare Nos. 1.000 3.015 3.000 -0,50 256.980

Estación. Subter. 500 3.440 3.420 -0,58 1.260

Europistas 1.000 1.135 1.130 -0,44 26.751

Iberpistas 300 3.300 3.275 -0,76 3.555

Radiotrónica 500 2.600 2.875 10,58 175.413

Telefónica 500 5.110 5.120 0,20 5.748.615

■otros SERVICIOS

Abengoa 500 7.500 7.560 0,80 4.716

Corpor. Finan. Alba 1.000 16.750 16.700 -0,30 30.064

Grupo Anaya 500 3.370 3.490 3,56 9.826

Indo Intern. 1.000 6.380 6.280 -1,57 336

Midesa 100 2.250 2.270 0,89 54.915

Prosegur 100 1.705 1.680 -1,47 48.965

Sol Meliá 100 6.490 6.600 1,69 71.863

Tele Pizza, S.A. 100 14.900 14.700 -1,34 25.666

DIVISAS
Compra 

22,245 
20,335
19,025
12,047

103.646
105.175
153.324

0,535
0,828

167,184
75,203
4,108

Venta

22,289
20,375
19,063
12,071

103.854 
105.385

153.630
0.536

0.830
167.518
75.353.

4.116 
25.342

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a m 
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.

25,292I FRANCO FRANCES

1.990 -0,75 260.135

1 FRANCO BELGA

1 FRANCO SUIZO 105,052 105,262

1 LIBRA ESTERLINA 251,926 252,430

1 LIBRA IRLANDESA 212,353 212,779.

1 MARCO ALEMAN 84,765 84,935

1 MARCO FINLANDES 27,981 28,037

1 YEN JAPONES 1,224 1,226

100 LIRAS ITALIANAS 8,585 8,603

ejorar este servicio en favor de todos los lectores.

022
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BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)
MADRID

NOMINAL HOY DIF.
■ ALIMENTACION
Naarden I. 1.000 3.250.00 ___

OMSA 250 795.00 20.00

Pascual Hnos 250 ___ ___

San MíkucI 3.000 ___ ___

United Dutch 500 ___ ___

■ COMERCIO Y SEGUROS
Óointra B 500 — —

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 1.551.00 31.00

Alcázar 500 ___ ___

Asland Cata! 500 ___ ___

Inmb. Valcnc. 500 ___ ___

I. Del Sur 1.000 ___ ___

Max.Cent.Lcisa 250 ___ ___

Obras y S.P. 500 ___ ___

Vías y Const. 1.000 ___ ___

■ INVERSION MOBILIARIA
Bansalibcr 750 7.9<k).ü<) 20.00

Banzano 500 ___ ___

Baseibar 1.000 8.000.00 ___

Bolshispania 1.000 ___ ___

Carmosa 500 6.900.00 ___

Ccivasa 500 7.200.00 • ___

Cevasa A 1.000 7.550.00 ___

Chafisa 1.000 ___ ___

Fiponsa 500 6.890.00 ___

Invcrpastor 1.000 ___ ___

Inv.Herrero 500 6.610.00 -210.00

Inv.Val.Americ. 1.000 ___ ___

i. Lealtad 500 ___ ___

Mobinvcrsora 1.000 15.113.00 ___

Norvasa 350 3.350.00 20.00

Renfila 500 ___ ___

Reniinvcr 1.000 ___ ___

Union Europ. 1.000 ___ ___

■ NAVEGACION Y PESCA
Ilctamcntos-B 1.000 — —

Pcscanova 1.000 1.600.00 30.00

Transmcdit. 500 ___ ___

■ PAPEI.ERAS Y TEXTILES
1’ap.Navarra l.(X)0 2.O(K).ÜO —

■ QUIMICAS Y'ENERGIAS
l-.sp.Oxiceno 1.000

Faes 500 ___ ___

Gassol 500 ___ ___

Nicas 155 — —

INDICE GENERAL (MADRID)
700 .................... ............................................................................................................................

MADRID (Cont.)
Periodox 3 años

__ t500“ 
;«f'-í 

in
«Bi-

AMPLIACIONES DE CAPITAI.
l-.CQMILNZO I-JINAL NVAS. ANTOAS. ANT Ü1.T.

PICKING PAC 21-cne-98 23-feb-98 4 1 103.00 62.00

DIVIDENDOS
VAI.OR CONCIÍPTO BRUTO NETO PACO

VISCOFAN A CUENTA 15.00 11.25 29/01/98
FAES A CUENTA 160.00 120.00 16/03/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
F^criodo TAE (Bancos) TAE (Caias) Indlc. CECA Rcnt. Deuda P. Mlbor afta
Enero 97 7.753 8.255 9.000 6.738 5.491
Febrero 97 7.337 7,922 8.625 6.387 5,580
Marzo 97 7.216 7.568 8.500 6,155 5.788
Abril 97 7.068 7.355 8,250 5,981 5.504
Mayo 97 6.971 7.266 8,000 5,815 5.170
Junio 97 6.717 6.949 7,820 5.680 5.101
Julio 97 6.624 6.824 7,625 5.600 5,125
Agosto 97 6.989 6.687 7,750 5.552 5.211
Septiembre 97 6.463 6.580 7,625 5.410 4.990
Octubre 97 6.384 6.662 7,500 5.282 4.985
Noviembre 97 6.252 6.537 7375 5.230 4.807

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTIKIOR API KH RA MAXIMO MINIMO Ul TIMO C/NF.G.

20 Feb. 1998 7.947.00 7.950,00 8.010.00 7.923.00 7.977.00 17.199
20 Mar. 1998 7.974.50 8.050,00 8.050,00 7.955.00 7.955,00 471

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA AMIKIOK Al’ERfURA MAXIMO MINIMO UITIMO C/NEG.

15 Mar. 98 107,37 ---- 107.66 107.27 107,64 85.547

NOMINA!. HOY DIF.

U.Resinera 1.000 —
■ MINERAS
II.t'oio Corte 200 2.850,00 —

H.Vas.Leones. 500 ___

M.Tormaleo 1.000 ___ ___

Pon ferrada 25 16,00 1.00

■ SIDEROMETALURGICAS
A torosa 500 4.725.00 25.W)

Cobra 500 .___

Iber. Frió 1.000 12.250.00 250.00

Metalogenia 500 ___ ___

Moulinex Esp 1.000 ___ ___

■ AUTOMOVII.
basa Renault 1.000 3.850,00 130.00
■otros SERVICIOS
Inypsa 1.000 1.250.00
Prim S.A 500 ___ ___

Vidr.Leonesa 1.000 2.650.00 50.00

METALES
Ptas7iir. Dif.

Oro Manufacturado I.680,00 39.00
Plata Manufacturada 41,56 1.16

Platino 2.886.00 ____

Pal adío 1.812.23 —

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO TIPO DIE

A un día 5,37 0,35

A una semana 5,20 0,10

A quince días 5,07 0.12

A un mes 4,80 -0.13

A tres meses 4.68 -0.05

A seis meses 4,52 __

A un afío 4,37 __

FONDOS
ULITMO DIE ITN/97 ULTIMO DIE LINA»? UITIMO DIF. I1NA)7 ULTIMO DIF. FlN/97

■dinero
Multif. B. Pastor________ 39.990,04 -12.92 39.834.24 Renta 4 internacional 1.210.91 8.10 1.17230 Fondoatlantico 2.516.96 ___ 2.505.13

Santander Tesorcri 222.895,62 ___ 222.342.14

Altas F.I.A.M.M 175.319.80 14,98 174.836.87
Su. Sant. FIAMM 228.288.80 227.822.26

■MIXTO RENTA VARIABLE Fondpostal________ 2.74731 434 2.716,79

A.B. Dinerplus 202.720.41 15,99 202.117,23 Argentaria Global_____ 1.478.89 3,01 1.454,20
Fondpostflt Divisas 3.048.51 6.22 2 995 10

BBV Dincr Renta 155.888.16 13,91 155.530.24 ■divisa EXTRANJERA BBV Inversión 94 1.474,56 0,91 1.440.49

BM Dinerdivisa______ 1.514.08 2,25 1.497,97 Eurovalencia VCG 1.147,27 -9,88 952,18
Fonpenedes FIM 1.335.44 0.61 1.331,07

BBV Dinero 270.999.12 77.08 270.068,63

Bankpyme Fondval. 120.030,96 9,57 119.623.00 Madrid Divisa FIM 1.496.13 15,65 1.448.85 Eurovalor 4 FIM 30.226,47 314,98 27.23832 Fonrenta Fija FIM 16.940.38 12,88 16.835,98

Bex-Diner 178.491,00 68.53 177.975,20 ■ FONDTESOROS Eurovalor I____________ 501,34 4.19 46330
Fonsabadell 2.590,58 ___ 2.569.89

B.K.Fondo Monctar. 238.950,15 14.26 238377.08
Ahorro Corp.Cucnta _ 187.239.98 19.11 186.599,62

Fon bolsa 33.290,49 40.70 30.797.72
Fonsabadell II 2.398.82 2.379.69

Caixa Galicia Din. 132.967,31 13.08 132.515.78
Ahorro Corp.Deuda 1.936.83 0.98 1.926,01

Fonfomcnto FIM 14.974,64 35.68 14.618.89

Cavaldiner 219.828,93 20.49 219.808.45
BBV Activos-FIAMM 185.428.il 10.64 184.821,67

Fonpatrimonio 21.767.62 16.02 20.923,39 Fontesoreria___________ 10.839.15 1.26 10.805.15

Cavaldiner Oro 137.083.29 17.60 136.614.87
21.370.40 11,12 21.201.30

Renta 4 Bolsa_________ 2.006.28 8.67 1.899.38 Hispadiner 3.017.80 ___ 3.000.67

Cuimoney 186.707.il 15.82 186.186.91
BM Fondtesoro_________ 1.924,26 1.52 1.911.15 ■ RENTA FIJA Iberahorro 2.302,36 2.292.60

Cuentafondo FIAMM 204.327.23 14.95 203.642.07
Cuentafondo Renta__ 1.868.27 1,64 .1.854,05

BBV Ahorro 1.604.78 0.62 1.593,86
Ibercaia Futuro 1.290.97 1.283.46C.F.Oro Bankintcr 166.097.67 10.19 165.697.64

Di nermadrid - FlAMM 185.663.15 20,85 185.058,61
BBV Fondvalencia 18.171.09 8.94 18,053,66

C.F.Oro I Bonkint. 164.159,89 10.02 163.77431
Fondeuda Ahorro 20.821.79 5,47 20.69531 Interes Diario BCH 1.177.94 0.08 1.17535

RRV Interp5t 1 463 09 0 33 1 456 63
DB Diner FIAMM 167.661,69 20.97 167.158.24

Fondeuda Efectivo _ 202.045.56 24,14 201.380.67
BBV Renta____________ 2.373,87 0.53 2.362,68 Madrid Piemiere 1.660.51 037 1.649.36

DB Dincr II 122.662,42 16.92 122.277.85
Ibercaia Dinero II _____ _ 168.209.40 167.757.85

BBV Renta 91 1.570,77 0.38 1,562.54
Renta 4 Ahorro 1.700,60 -2.28 1.684,08Dincr BM FIAMM 205.007.14 16.76 204.280,23

Invermadrid FIM________ 1.984,13 0.60 1.972.63
BM Dinerbolsa 1.349,01 1 341 53

Dinerac tivo 209.655.68 15.57 209.083,65
Madrid Deuda Fondi 1.428.59 0,56 1.418.02 Rentfondo____________ 3.222.56 3.207,68

1 601 «7 n
Dineral! antico 211.987.98 18.71 211.415,49

Mapire Fondtesoro __ I.849,74 0,41 1.84337
Cuentafondo Ahorro 2.085,98 2.71 2.043.71 Rural Gijón deuda____ 15.03734 138 14.992.63

Dinercoop 161.423.41 —— 160.988,71
Santander Dinero 182.720.48 182.260,60

Eurovalor 11 871,67 1,01 865.86
Dincrmed FIAMM D 168.677,21 14.00 168.272,68 Santander Ahorro 2.290.62 2.285,98

Dinemavarra 181.074.56 14,68 180.634.51 ■mixto RENTA FIJA Fonbanesto____________ 2.269,26 1.24 2.256.63

Eurovalor 1II 225.881,28 58,47 225.068.25 Ahorrofondo 6.159.57 2,35 5.949,46 Foncaixa 10___________ 2.034,67 -0,72 2.025.06
o. ^aOL í rim________ Z-Z3j,>O ¿•Z»íxJ»JJ

Fondbarclays Dine. I57.233,4 1 13,33 156.74431 Alhambra F.I.M. 2.148.86 1,07 2.116.15 Foncaixa 11___________ 2.150.69 -0,64 2.139.43

Fondimo

Fondirecto

Fondpostal Moncta.

253.753,86

191.562,82

256.666,95

15,28

80,44

117.11

253.014.67

190.777.00

255.959.il

1.477.53 1,02 1.462.97 Foncaixa 2 2.836,15 -0,97 2.822.94 ■renta VARIABLE

Foncenhis. F.I.M. 1.646.57 1.08 1.625.27 Foncaixa 6 100.000,00 — 100.000.00 Cuentafondo Bolsa 1.575.96 3.75 1.501,71
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4 62 1 726
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Foncaixa V 3.618.83 734 3.372.63

Ibcrcaja Dinero

Kutx arent
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208.466.64

___ 223.818,29

208.466.64 2.494.96 — 2.419.68 Fondcometeio Diner 178.901.72 10,33 178.370.17 Fondhispano_________ 2.553.94 2.450,06
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Simón, compañero del fallecido, dijo 
que Eduardo sufrió una fuerte caída 
de aproximadamente 500 metros y 
que se encontraba gravemente herido

La policía 
investiga el 
asesinato de una 
persona en 
Vitoria

Efe - Vitoria

La persona cuyo cadáver fue 
encontrado en el interior de una 
tienda de antigüedades de 
Vitoria era el dueño del esta
blecimiento, y según las prime
ras investigaciones, fue asesi
nado, informó la Ertzaitnza.

La persona fallecida, F.A. 
Quintana, de 71 años, apareció 
muerta con un fuerte golpe en 
la cabeza, producido por un 
objeto romo. El cadáver fue 
encontrado en el interior de la 
tienda, dentro de la zona desti
nada a atención al público.

El cadáver fue descubierto 
sobre las cuatro de esta madru
gada de ayer por efectivos de 
la Policía Municipal, que die
ron aviso a la Ertzaintza. La 
tienda de antigüedades. Curio
sidades A. Quintana, está ubi
cada en el número seis de la calle 
Correría, en el Casco Viejo de 
Vitoria. La Ertzaintza no des
carta ninguna hipótesis como 
móvil del crimen. Debido a la 
abundancia de objetos que hay 
en el establecimiento, todavía 
no se ha podido comprobar si 
falta alguno y si hubo robo.

Detenido en Ceuta 
un menor 
presunto autor de 
un apuñalamiento 
a otro niño

Efe - Ceuta

La Policía de Ceuta detuvo 
ayer a un menor de doce años 
como presunto autor del 
apuñalamiento del niño Yamal 
M.A, que evoluciona favorable
mente, informaron ayer a Efe 
fuentes policiales.

Según las fuentes, el suce
so, que se produjo en la tarde 
de ayer, pudo deberse a una 
discusión originada en el inte
rior del colegio público Reina 
Sofía, en el que estudian am
bos jóvenes, si bien el ataque 
se produjo ya en las calles de la 
barriada Príncipe Alfonso, en 
la que está ubicado dicho cen
tro.

La Policía Nacional identi
ficó al presunto autor de los 
hechos gracias al testimonio de 
los familiares del niño herido, 
y cree que el arma usada pudo 
ser un cuchillo.

Según fuentes sanitarias, 
Yamal M.A abandonó la Uni
dad de Cuidados Intensivos del 
hospital civil de Ceuta, adonde 
fue trasladado urgentemente 
tras recibir una puñalada en la 
región posterior del hemotórax.

El cadáver fue localizado en el Parque Nacional de Ordesa

Muere un montañero y 
otro sigue desaparecido
El temporal de nieve que 

azotó media España desde 
el domingo se ha cobrado la 
vida de un montañero, cuyo 
cadáver fue localizado ayer 
en las estribaciones del Par
que Nacional de Ordesa, 
otro escalador se encuentra 
desaparecido y tres logra
ron salvar su vida.

Efe - Madrid

Equipos de rescate france
ses localizaronayer el cuerpo sin 
vida del montañero Eduardo 
Peñalver, que desapareció el 
domingo cuando escalaba la 
vertiente francesa del Pico 
Tallón, fronterizo con España, 
junto con Alex Simón, quien 
logró sobrevivir tras caminar en 
solitario 55 kilómetros en tres 
días hasta alcanzar la pequeña 
localidad de Gavamie.

El cadáver fue encontrado a 
las 12.45 horas de ayer en el gla
ciar del Tallón con la ayuda de 
su compañero de escalada, y a 
última hora de la tarde fue tras
ladado al hospital regional de 
Tarbes, al suroeste de Francia. 
Una vez practicada la autopsia, 
un permiso judicial será nece
sario para que el cuerpo de 
Peñalver, de 31 años, sea tras
ladado a España, concretamente 
a Hospitalet, su pueblo natal.

La lluvia provoca inundaciones 
de caminos rurales en Valencia

Efe - Valencia

Las lluvias que ayer han caí
do en la Comunidad Valencia
na han producido inundaciones 
de pasos inferiores de carrete
ra y caminos rurales, así como 
lacaída de algunas comisas, es
pecialmente en Valencia y pue
blos de la provincia, sin que se 
tenga constancia de daños per
sonales.

Desde las seis de la tarde del 
miércoles se han registrado pre
cipitaciones de 140 litros por 
metro cuadrado en Chera y en 
el pantano de Buseo, 98 en la 
rambla del Poyo, 75 en el pan
tano de Forata y 64 en Dos 
Aguas, asi como cantidades en

Los grupos de rescate encontraron muerto al montañero.

iCJ

Nada pudo hacerse, dijo el res
ponsable de la operación de 
salvamento, quien afirmó que 
Eduardo Peñalver falleció el 
pasado domingo como conse
cuencia de la caída que sufrió. 
Tras su llegada a Gavamie en 
la noche del martes, Simón, de 
28 años, relató a los gendarmes 
que su compañero sufrió una 
fuerte caída de aproximadamen
te 500 metros y que se encon
traba gravemente herido y sin 
fuerzas.

Por otra parte, los bomberos 

tomo a los 50 litros por metro 
cuadrado en otros puntos de 
Castellón y Valencia, según 
datos del Centro Meteorológi
co.

Según fuentes del Centro de 
Coordinación de Emergencias, 
en la provincia de Valencia al
gunos caminos rurales están 
inundados, especialmente en la 
comarca de la Safor, pero se 
circula con normalidad en las 
carreteras principales.

Alas 17.30 horas de ayer per
manecían cortados dos pasos 
subterráneos por inundación: el 
situado entre las poblaciones de 
Albal y Picanya, en la autovía 
de Torrent, y el que comunica 
las instalaciones de Televisión 
Valenciana-Canal 9 con Pater

de la Generalitat y efectivos de 
la Guardia Civil confirmaron 
ayer que buscan desde el pasa
do lunes a un montañero, ve
cino de Vilafranca del Penedés, 
que se ha extraviado en la mon
taña del Pedraforca y cuyo co
che fue encontrado el miérco
les aparcado cerca del refugio 
de Estasen. El escalador, Jordi 
O.T., de 35 años, se trasladó 
hasta la montaña del 
Pedraforca, situada en el 
prepirineo catalán, el pasado 
domingo con su coche.

na, según indicaron las mismas 
fuentes.

En la ciudad de Valencia se 
circula con dificultad en el túnel 
Soto Mico de Valencia y en la 
Avenida del Cid, debido al a 
gran cantidad de agua caída, y 
varios coches aparcados han su
frido daños por la caída de 
cascotes de cornisas en las 
calles Pintor Vila Prades, Cura 
Femenia y General Barroso, 
entre otras.

Por su parte, el Consorcio 
provincial de Bomberos de 
Valencia ha señalado que han 
tenido que realizar servicios de 
achique de agua en sótanos y 
para desatascar desagües en 
Torrent, Catarroja, Silla y 
Paiporta.

Un trabajador 
del pantano de 
Itoiz falleció en 
un accidente 
laboral

Efe - Pamplona

Un trabajador del pantano de 
Itoiz falleció ayer por la maña
na en un accidente laboral, por 
lo que son ya tres las víctimas 
mortales que se registran en 48 
horas en la comunidad foral en 
otros tantos siniestros de este 
tipo.

El operario falleció a las 
10.00 horas de ayer al caerse de 
una altura de unos 70 metros tras 
ceder uno de los puntos de su
jeción del andamio en el que se 
encontraba, según indicó la 
Delegación del Gobierno en 
Navarra. Fuentes de las obras 
de Itoiz precisaron por su parte 
que en el lugar del accidente 
había un segundo trabajador que 
quedó colgado en el vacío y fue 
rescatado por sus compañeros.

Este accidente es el tercero 
de consecuencias mortales que 
se registra en Navarra en 48 
horas, dado que a las 10.00 horas 
del martes murió en Ezcurra un 
•trabajador al caerle un trozo de 
una viga de madera y el miér
coles falleció en Alsasua un 
trasportista al desplomarse dos 
pilas de un puente-grúa.

Una mujer resultó 
herida en Huelva 
al explotar una 
estufa de gas en su 
domicilio

Efe - Huelva

Una explosión de una estu
fa de gas ocurrida a primera hora 
de ayer en Huelva ocasionó 
daños graves en una vivienda 
de la calle Bolivia de la capital 
y heridas graves a una inquili
na del inmueble, que tuvo que 
ser evacuada al hospital Juan 
Ramón Jiménez de la capital 
onubense.

Según han informado a Efe 
fuentes del Parque de Bombe
ros de Huelva, la explosión se 
produjo poco después de las 
ocho de la mañana de ayer por 
acumulación de los gases de una 
estufa, por lo que la deflagra
ción tiró algunos tabiques de la 
vivienda y destrozó cristales de 
los pisos colindantes.

Al llegar la dotación de 
Bomberos a la vivienda 
siniestrada encontró a la acci
dentada, de la que no ha tras
cendido su nombre, tumbada en 
el suelo con parada 
cardiorrespiratoria, por lo que 
necesitó ser reanimada antes de 
que se la trasladase urgentemen
te al centro hospitalario, don
de se recupera de las heridas.
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alegría tener otra vez niños en casa, yo 
veo a mis hijos como chicos, y me 
parece increíble que ya tengan hijos» B

Los Reyes de España 
anunciaron con alegría el 
embarazo de la Infanta Elena

Los Reyes anunciaron ayer «con alegría» el naci
miento para el próximo mes de agosto del primer hijo 
de la Infanta Elena y Jaime de Marichalar.

La Casa Real emitió ayer un breve comunicado con 
el anuncio oficial que dice los siguiente: «Sus Majes
tades los Reyes anuncian con alegría que SAR la In
fanta Elena y el Exemo sr D. Jaime de Marichalar, duque 
de Lugo, esperan el nacimiento de su primer hijo para 
el próximo mes de agosto».

La hija mayor de los Reyes y Jaime de Marichalar 
contrajeron matrimonio el 18 de marzo de 1995 en 
Sevilla.

Desde aquellas fechas, la pareja ha vivido en París, 
en donde el duque de Lugo trabaja, desde 1994, como 
integrante de la dirección del banco Credit Suisse First 
Boston.

Hace tres días, esta entidad bancaria anunció un nuevo 
cometido de Jaime de Marichalar que tendrá como base 
Madrid, pero el matrimonio no ha anunciado su posi
ble cambio de domicilio.

Los Reyes se sienten muy felices

Los Reyes, que se encontraban ayer en en la ciudad 
condal para realizar diversas actividades oficiales, a 
preguntas de los periodistas sobre el embarazo de su 
primera hija, se manifestaron al unísono «muy feli
ces». Efe

Los Reyes de 
España serán, 
por fin, abuelos 
en el mes de 
agosto

Los Reyes anuncia
ron ayer que su hija ma
yor, la Infanta Doña Ele
na, y su esposo, Jaime de 
Marichalar, esperan para 
el mes de agosto su pri
mer hijo, que será también 
el primer nieto de Don 
Juan Carlos y Doña So
fía.

El anuncio del emba
razo de doña Elena se 
produjo, primero, me
diante un escueto comu
nicado emitido por la 
Casa del Rey, y más tar
de fueron los propios 
Reyes, que se encontra
ban en Barcelona, quie
nes expresaron ante los 
periodistas su felicidad 
por el acontecimiento 
familiar.

El Rey, el pasado seis 
de enero, con motivo de 
la Pascua Militar, había 
comentado también a los 
periodistas, en tono diver
tido, que estaba seguro de 
que iba a ser abuelo a 
partir de los sesenta años 
que había cumplido el día 
anterior.

El niño o la niña que 
ha de alumbrar en agos
to Doña Elena, ocupará 
el tercer lugar en el orden 
sucesorio del Trono de 
España. Efe

La infanta le dijo al Rey que no le 
haría abuelo hasta los sesenta

El Rey Juan Carlos comentó ayer, poco después de 
hacerse público el embarazo de la Infanta Elena, que su 
hija le dijo al darle la noticia: «he cumplido mi palabra 
de no hacerte abuelo hasta los 60 años».

Contentos y emocionados, los Reyes hablaron bre
vemente con la prensa tras inaugurar en Barcelona una 
exposición sobre la cultura íbera y mostraron su alegría 
por el próximo nacimiento de su primer nieto.

Doña Sofía señaló que «es una gran alegría tener otra 
vez niños en casa» y añadió: «para mí es como si el tiem
po no hubiera pasado, yo los veo -a mis hijos- todavía 
como chicos, y me parece increible que ya tengan hi
jos». La Reina manifestó que no le importaba que el futuro 
hijo de la Infanta Elena y Jaime de Marichalar, duques 
de Lugo, fuera niño o niña, y el Rey, en tono humorís
tico, dijo: «gemelos, y si no, trillizos». Con anteriori
dad, el Monarca, sin abandonar su buen humor, había 
contestado a la pregunta de «*Y el Príncipe?», en refe
rencia al futuro matrimonial del heredero, con un lacó
nico: «Pues el Príncipe será tío».

Los Duques de Lugo tienen previsto asistir hoy en 
Madrid a la celebración del 30 cumpleaños del Príncipe 
Felipe. Según fuentes de la Casa Real, los Reyes parten 
hoy por la tarde a Holanda para participar en la fiesta del 
60 aniversario de la reina Beatriz de Holanda. .Efe

El alcade de Lugo felicitó a la 
Casa Real por el embarazo

EI alcalde de 
Lugo, Joaquín María 
García, envió ayer 
un telegrama a la 
Casa Real, para ha
cer constar la felici
tación del Ayunta
miento de esta ciu
dad a los Duques de 
Lugo por su próxima 
paternidad.

El alcalde decla
ró a una emisora lo
cal que acogió la no
ticia con «satisfac
ción y alegría» y 
advirtió que, «lógi
camente, es algo que 
nos ha cogido por 
sorpresa».

«Son nuestros 
duques -recordó- y es 
su primer hijo o hija, 
lo que nos llena de 
ilusión a todos. Es 
una muy buena no
ticia para un buen 
matrimonio». Efe
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El príncipe de Asturias celebrará su 30 
cumpleaños rodeado de la familia

El Príncipe de Asturias cum
ple hoy 30 años, en un día que 
transcurrirá para él dentro de sus 
ambientes y costumbres habitua
les, su familia, sus amistades más 
allegadas, y el trabajo que reali
za como Heredero de la Corona.

Don Felipe, como la Familia 
Real en general, suele seguir la 
antigua tradición española de dar 
mayor relieve a la celebración de 
los santos que a los cumpleaños. 
Prueba reciente de ello fue la 
visita que el Rey realizó a las 
tropas españolas en Bosnia el 
pasado día 5, fecha de su sexa
gésimo aniversario, dentro de una 
jornada más de trabajo.

Hoy, el Príncipe, llegado el 
miércoles de Honduras, en don
de representó a España en la toma 
de posesión de su nuevo presi
dente, tiene previsto dedicarse a 
su trabajo de despacho, con el que 
prepara sus próximas activida
des.

Don Felipe dedicará también 
una parte del día a recibir la fe
licitación de sus amistades más 
cercanas. Entre estos ámbitos 
transcurre habitualmente la vida 
del Príncipe, con un esquema si
milar al de muchos de los espa
ñoles de su edad, algo de lo que 
durante su infancia y adolescen
cia tanto el Rey como la Reina 
se encargaron que ocurriera, y 
ahora es él mismo quien lo pro
cura.

Con los treinta años que hoy 
cumple, en todo caso, tanto el 
Príncipe como la Casa del Rey 
son conscientes de que la opinión 
pública se fija en él, básicamen

te, en dos aspectos: cómo hace 
su trabajo, y cuándo y con quién 
contraerá matrimonio.

La actividad que como Here
dero del Trono ha de desarrollar 
el Príncipe es una página no es
crita en la historia reciente de la 
Corona de España, y en su dise
ño actual han tomado, y toman, 
parte los Reyes, la Casa del Rey, 
el Gobierno, y, de forma muy 
directa, el propio Don Felipe.

Su quehacer experimentó un 
cambio radical a partir de mayo 
de 1995, cuando se dio por fina
lizada su etapa de estudios tras 
concluir su maestría en Relacio
nes Internacionales en la Univer
sidad de Georgetown, en Was
hington, con la que completó su 
licenciatura en Derecho, sus es
tudios de Economía e Historia, 
y su graduación en las tres Aca
demias militares.

A grandes rasgos, aparte del 
trabajo diario que desarrolla en 
su despacho del Palacio de la 
Zarzuela, para el que cuenta con 
el apoyo directo de su secretario 
personal, Jaime Alfonsín, y el de 
la Casa del Rey, el Príncipe de 
Asturias ha incorporado a su 
agenda varias actividades fijas.

Don Felipe, dentro de este 
capítulo, visita oficialmente cada 
año dos comunidades autónomas, 
en las que busca conocer a fon
do España y, a la vez, que se le 
conozca. Hasta ahora lo ha he
cho a Valencia, Extremadura, La 
Rioja, Castilla y León y Cana
rias.

En el frente internacional, ha 
asumido la representación de

fJ 
a

España en las tomas de posesión 
de los nuevos presidentes de los 
países Iberoamericanos. Con este 
cometido ha viajado durante los 
tres últimos años a Guatemala, 
Portugal, Ecuador, República 
Dominicana, Nicaragua, Bolivia 
y Honduras.

También, en esta nueva eta

pa, ha efectuado Don Felipe via
jes oficiales a países extranjeros, 
como los realizados a México, 
Francia y Portugal, y ha inaugu
rado en Sao Paulo y Nueva Delhi 
las «Expotecnia», la principal 
feria que realizan los 
exportadores españoles.

Se suman, asimismo, a su tra

bajo sus frecuentes contactos con 
la vida castrense, la docena de 
fundaciones que preside y las 
entrevistas privadas que mantie
ne con distintos representantes 
de los mundos de la cultura, la 
política o la economía, principal
mente con gentes de su genera
ción.

Al Pacino y Keanu Reeves, un 
mano a mano con la tentación

La tentación vuelve de la 
mano de Al Pacino y Keanu 
Reeves en «Pactar con el diablo», 
quehoy llega a los cines espa
ñoles, un drama dirigido por Ta
ylor Hackford donde la codicia, 
el egoísmo, la competitividad, 
la falta de honradez y la vani
dad son los verdaderos protago
nistas.

Kevin Lomax, Reeves, es un 
joven abogado que triunfa tan
to en los tribunales como fuera 
de ellos. Nunca ha perdido nin
gún caso y no le importa lo re
pugnante que sea el crimen ni 
cuán culpable sea el acusado.

Junto a su atractiva esposa 
Mary Ann, Charlize Theron, su 
vida casi parece desarrollarse en 
un cielo terrenal, hasta que John 
Milton, Al Pacino, requiere los 
servicios de Kevin para su po
deroso bufete de abogados. El 
poder, la ambición y la vanidad 
harán el resto.

«Pactar con el diablo», pelí
cula basada en la novela de 
Andrew Neiderman, va más allá 
de los thrillers de tribunales y 
abogados. Efe

Ricky Martin, primer artista 
hispano invitado al Festival 
de San Remo en la última

El cantante puertorrique
ño Ricky Martin ha sido in
vitado a participar como fi
gura principal en el prestigio
so festival de San Remo de Ita
lia, lo que lo convierte en el 
primer artista hispano que 
recibe dicho honor durante la 
última década.

La información la anundió 
la oficina del productor puer
torriqueño Angelo Medina, 
representante de Martin.

El festival de San Remo, 
considerado el más importan
te de Europa, ha tenido como 
figuras principales a cantan
tes como Paul McCartny,Phil 
Collins, Michael Jackson y 
Sting. Martin participará en 
el festival junto a artistas como 
Celine Dion, Janet Jackson, 
Michael Bolton, Mariah Ca
rey y las Spice Girls. El fes
tival se celebrará entre el 24 
y 28 de febrero, dos semanas 
después de que Martin presen
te en Puerto Rico el lanza
miento mundial de su nuevo 
disco «Vuelve». Efe
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AUTODEFINIDO CRUCIGRAMA

Enfurece 
Punto 

cardinal
Terminadón 

verbal
Municipio de 

Burgos 
Tontas

f
Rebaño 

Cierto perro
4 4

-<—
Terminación 

verbal 
Vocal 

Permisivo 4

4
Preceptor 
Horneo 

Pieza del 
freno (PI) 4

Matricula coche 
Nombre de 

varón 
Protegerto 4

1
Desafío 

y romano 
Matricula de 

coche

4 Plural de 
consonante 

Lemosin 
Sote

4 Adorna 
Del verbo ir 
Contracción

Aquachinad 
Estriados 
Monstruo 4

4 4
4

Interpreten to 
^Ct^O 
Tirador 

Nota musical 4
Consenró en 
la memoria

Cierto animal

Guarniciones 
rie las 

caballerias

4 Calzado de 
cuero crudo (Pl) 

Articulo 
Competción de 

esquí

4 4
Conozco 
Acoiigo 

de hosteleria

4
Breja 

Holgados
Municipio de 

Alicante

4

-<— Perfumas 
Vocal 
Metal

4 Pretexto, 
ocasión 
Vocal 
Confío

4
4

Mú^ 
Tortazo 

Preposición 4
4

Comparieros 
Nota musical 

Punto 
cardinal

4 Nota musical 
Punto 

cardinal 
Vocal

Áspero 
Denota 
alegría 
Vocal

4 Zanja 
Arbusto 

apocináceo

4 4

Desparejado.- 5: Figurado, entre en un lugar, esté en él. Plural de letra.- 6: Dé por 
buena una cosa. Río de Escocia.- 7: Al revés, brota. Rey noruego.- 8: Oferta pública 
de adquisición de acciones. Número.- 9: Símbolo químico. Municipio de Cádiz. Al

mal.- 3: Nota musical. Municipio de Velancia. Exclamación.- 4: Preposición.

10

11

1 23456 7 8 9 10 11

revés, pronombre personal.- 10: Organización terrorista. Corteza de encina. En 
varios juegos de naipes, entraré.- 11: Eusqueras.

VERTICALES.- 1: Isla de Indonesia. Al revés, ciudad española.- 2: Hembra de cier
to mamífero. Escritor norteamericano. Constelación del firmamento austral.- 3: Nota 
musical. Gloria o bienaventuranza. Moneda romana.- 4: Artículo. Afluente del río 
Paraguay.- 5: Ciudad italiana. Pintor italiano.- 6: Al revés, me regocijé. Cierto animal.- 
7: Estado de EE.UU. Al revés, ser fantástico.- 8: Al revés, río de Chile. Cierta flor.- 9: 
Al revés, artículo. Al revés, dan ladridos entrecortados los perros. Número romano.- 
10: Poeta chileno de comienzos del siglo XV11. Al revés, andas. Conjuncióri.-11: 
Peciolo de abacá, del cual se extrae el filamento textil. Suspiros.

HORÓSCOPO

NUMERICO SOPA DE LETRAS
Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan tos valores atribuidos a dos de las letras

SXRUP = 21
UZSVY = 23
ZUXS Y = 24
VYUTS = 18
YSPY V = 20
23 24 21 18 20 = 106
Letras clave S = 7; U = 2

LINCDWALLACOMPE 
REVAASTUNDGOTHR 
NI SNDSUAVATATEO 
CONDAADATRALIOX 
ORIAPRVTERNIQRS 
RORNABAEOEHUFMÑ 
DILCRRLPNCAORIE 
IQUHSCDONAÜLIGW 
SONDIMEETVRODAU 
IRIOECSRNAEROLE 
NESEAUQTLNRSEON 
ABROLVÜQRECOPIÑ 
SBAQUEIRAARTALS 
BOÜNDHATCHTYOüIi

Buscar 10 
estaciones 

de esquí

RECORRIDO SILABICO

*EN
TU DU SE

TRO ME CIR
*IN CI A GI *EN

MIEN *A TER TRE VER
TO NA CRU *PRO SA

CRO SE ZAR DO POR CION LA

*VO NIS NA CIO ZO DI LA
MO LUP BA BA TAS

•SUB TUO RI *RES MA
DO MA SI NIS *ES

ZA DAD CU
MI CHI PO

*TI

ARIES. Salud un poco mejor. Día 
magnífico para salir a tomar el aire y 
disfrutar con su familia. En el amor 
las cosas empezarán a calmarse

TAURO. Salud muy buena. Sus 
proyectos de futuro deberá dejarlos 
para más adelante. Con su pareja 
puede que sufra un desengaño

GÉMINIS. Empezará a notar 
como su salud mejora día a día. 
Vaya esbozando alguna idea rela
cionada con inversiones financieras

CÁNCER. Salud bien. Jomada 
ideal para realizar alguna reforma o 
arreglo dentro del hogar. En el amor 
las cosas seguirán como hasta ahora

LEO. Salud excelente. No sea tan 
impulsivo y piense las cosas antes 
de decirlas. Necesita que su pareja le 
aconseje acerca de un tema peliagu
do
VIRGO. Salud bastante buena. El 
día se presenta de lo más tranquilo. 
Puede comenzar una temporada en 
la que se vea muy solicitado

LIBRA. Mejoría en la salud. Esta 
semana ha sido un poco dura para 
usted, ahora descanse y coja fuerzas. 
Posibilidad de un gran encuentro

ESCORPIO. Salud bien. Si tiene 
descendencia , comuníquese con sus 
hijos más de lo que lo hace última
mente. Se encuentra a gusto con su 
pareja
SAGITARIO. Salud muy bien. 
Jomada para reflexionar en todo lo 
que se refiere a su vida. Puede reci
bir la llamada de alguien que tenía 
olvidado
CAPRICORNIO. Salud magnífi
ca. Día favorable para todo lo rela
cionado con los juegos de azar. 
Relájese y disfrute de la compañía 
de su pareja
ACUARIO. Salud mala. Intente 
modificar un poco su conducta fren
te a los demás en lo referente a su 
ámbito familiar. Bien con su pareja

PISCIS. Salud bien. Su familia le 
esta agobiando un poco; trate de lle
varlo con la mejor forma. En el 
amor, puede comenzar una nueva 
etapaDe cada casilla señalada con un asterisco parte una 

palabra que corresponde a una de las definiciones 
dadas abajo. Al responder, vaya marcando las sila
bas para no repetirías, moviéndose de una casilla a 
la siguiente, horizontal, vertical o diagonalmente, 
hacia delante o hacia atrás, pero sin saltarse ningu
na. Al acbar la última definición, quedarán varias 
casillas con sus sílabas correspondientes, pero que 
usted no habrá marcado, y que leidas adecuada
mente darán el nombre de un estado norteamerica
no.

1: Entrelazarse.- 2: Aterimiento.- 3: Meterse.- 4: 
Extemporaneidad.- 5; Confusión.- 6; Armonioso.- 7: 
Sensualidad.- 8: Hombre rana.- 9: Escurridizo.- 10: 
Canijo.- 11: Modelo.
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El Atlético de Madrid, que se acerca 
a la cabeza, tiene un difícil 
compromiso en Balaidos, un campo 
casi inexpugnable esta temporada

Los blancos reciben al Valencia el lunes, y los azulgrana al colista Sportins

Real Madrid y Barcelona juegan 
en casa con rivales dispares
El líder Real Madrid y su 
escolta el Barcelona juegan 
eeste fin de semana en sus 
respectivos estadios, aunque 
con rivales de diferente en
tidad, ya que mientras el pri
mero recibe a un Valencia 
en alza, el segundo juega en 
el Camp Nou contra el 
colista Sporting, que no ha 
ganado un solo partido en lo 
que va de temporada.

Efe - Madrid

Así pues, el Valencia, que ya 
se lajugó al Barca dando la vuelta 
inesperadamente a un marcador 
adverso, intentará volver a dar 
la campanada en el Santiago 
Bernabéu. Como lastre para los 
del Turia, está la sentencia ju
dicial que ha revuelto las aguas 
en el seno accionarial del club, 
lo que en teoría, no debería des
equilibrar a los jugadores del 
primer equipo.

El Real Madrid acusará la 
baja de Femando Hierro y los 
últimos resultados negativos que 
han sumido al equipo en una 
pequeña crisis que estalló con 
la eliminación de la Copa del Rey 
por el Alavés, aunque el factor 
casa y la teórica superioridad de 
los de la capital deberán resul
tar determinantes.

Mucho más sencilla se pre
senta la papeleta del Barcelona, 
aunque una derrota o empate 
podría convertir al club 
blaugrana en una bomba de re
lojería, que podría estallar en 
cualquier momento, máxime 
cuando las aguas no están tran-

Morientes reconoce que ''será muy 
difícil" estar en el Mundial de Francia

Efe - Madrid

Fernando Morientes, delan
tero del Real Madrid, expresó 
ayer su satisfacción tras los dos 
goles conseguidos con la selec
ción nacional sub’21 en el amis
toso disputado contra Francia en 
Amiens, y reconoció que estar 
en el Mundial con el equipo 
absoluto «será muy difícil».

Morientes parece haber en
contrado otra buena racha 
goleadora.

El Real Madrid quiere volver a celebrar una victoria que le mantenga en el liderato de Primera.

quilas ni en el equipo, ni en la 
directiva, atacada por una mo
ción de censura, que caso de 
producirse un resultado negati
vo, aceleraría su posible éxito.

La Real Sociedad, el gallito 
de la temporada, que poco a poco 
ha ido cogiendo terreno a los de 
cabeza y ya está tan solo a dos 
puntos del Barcelona, viaja a 
Valladolid a medirse con los de 
Kresic, un equipo muy irregu
lar esta campaña, pero de nin
gún modo fácil de ganar.

Fácil también a priori será 
para,los vascos el partido que

El domingo pasado marcó en 
Anoeta contra la Real Sociedad 
y ayer fue el autor de los dos 
tantos del equipo de Iñaki Sáez.

«Estoy muy contento. Todo 
lo que sea ganar y marcar goles 
para mí es importante», dijo el 
delantero en la ciudad deporti
va del Real Madrid, a donde 
acudió hoy tras regresar ayer de 
Francia, aunque si bien no se 
entrenó a las órdenes del técni
co alemán Jupp Heynckes y del 
preparador físico, Ángel Vilda. 

jugarán en San Mamés Athletic 
y Salamanca. Como atractivo, el 
enfrentamiento entre el ex téc
nico del Athletic Txetxu Rojo, 
ahora en el equipo charro, y sus 
antiguos pupilos.

El Atlético de Madrid, más 
cerca de la cabeza tras la deba
cle de la última jomada de los 
de arriba, tiene un difícil com
promiso en Vigo, con un Celta 
que practica buen fútbol y que 
ha hecho de Balaidos un bastión 
casi inexpugnable.

El Betis, también en lucha por 
un puesto europeo, tiene una

Morientes comentó que la 
selección absoluta, que perdió 
contra Francia , por 1-0, tuvo 
«mala fortuna» y que pese a ver 
cortada su racha de tres años y 
medio invicta resaltó su poten
cial, así como la fortaleza de los 
franceses.

Preguntado por una hipoté
tica convocatoria para el Mun
dial de Francia’98, dijo que él 
está centrado en su equipo y en 
la selección sub’21, aunque 
apuntó: «Luego lo demás ven

salida complicada, puesto que 
se enfrenta al Oviedo, que de la 
mano del uruguayo Oscar Was
hington Tabarez, ha formado un 
sólido conjunto con grandes 
individualidades.

Por abajo destaca el despla
zamiento del Depor, que tiene 
que rendir visita a Santander 
para enfrentarse con el Racing, 
un equipo que fue vapuleado la 
pasada jornada y que intentará 
restañar sus heridas a costa de 
los gallegos, que necesitan ga
nar para salir definitivamente 
del sótano de la clasificación. 

drá por sí solo, por soñar que 
no quede».

Morientes aseguró estar muy 
sorprendido por la noticia del 
presunto interés de Fabio 
Capello, entrenador del Milán.

«Me ha sorprendido la noti
cia, no conocía nada, lo que he 
leido, pero de cierto no hay 
nada», dijo Morientes, quien 
aseguró, pese a ello, que «siem
pre que un entrenador de pres
tigio mundial, como Capello, se 
interesa por uno, es halagador».

Cañizares dice que 
los rumores sobre 
su futuro faltan al 
respeto a sus 
compañeros

Efe - Madrid

Santiago Cañizares, portero 
del Real Madrid, afirmó ayer que 
los rumores que le colocan en 
otros equipos al finalizar la tem
porada no le afectan, aunque sí 
le preocupan porque cree que son 
una falta de respecto para los 
compañeros de esos conjuntos 
y porque la opinión pública se 
crea lo que se dice.

«Esto ahora me hace gracia, 
pero otras veces me preocupa 
porque la opinión pública lee, 
eschucha, ve y se confunde. Se 
publican muchas cosas sin nin
gún juicio, se colocan en equi
pos, se dice que he firmado con
tratos. Ya no es que me falten a 
mí el respeto, se le está faltando 
a otros compañeros que están 
jugando habitualmente y hacien
do una buena laboren esos equi
pos», dijo Cañizares, quien ins
tó a que quien diga que tiene algo 
firmado lo presente.

«Cuando se publica una cosa 
tiene que ser un poco seria, se 
puede hacer muchísimo daño. A 
mí no me lo van a hacer, porque 
ya me he mentalizado que estas 
cosas van a ser así hasta el final 
de temporada, pero hay otras 
personas que a lo mejor se sien
ten dolidas».

Sanchis prefiere 
hablar de sistema 
defensivo que de 
línea defensiva

Efe - Madrid

Manuel Sanchis, zaguero del 
Real Madrid, afirmó ayer que en 
el fútbol moderno prefiere ha
blar de sistema defensivo a lí
nea defensiva, ya que, en su 
opinión, el trabajo comienza 
desde la delantera.

Preguntado sobre los proble
mas defensivos que ha tenido el 
equipo de Jupp Heynckes en los 
últimos partidos, Sanchis dijo 
que éstos son «muy teóricos».

«En el fútbol moderno em
piezan a defender los delante
ros, luego los centrocampistas, 
los defensas y al final el porte
ro. Siempre he defendido la idea 
de sistema defensivo más que de 
línea defensiva», dijo.

«A principios de temporada 
el sistema defensivo fue casi 
impecable, y es verdad que a hora 
es menos. Pero eso ocurre a lo 
largo de todas las temporadas, 
como por ejemplo el año pasa
do, cuando ganamos el título», 
comentó. Sanchis indicó que los 
dos equipos más criticados ac
tualmente son Real Madrid y 
Barcelona".
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El Alavés recibe a 
un Lleida que 
busca la 
promoción a T

Efe - Madrid

La jornada vigesimoquinta 
de Segunda División está mar
cada por el enfrentamiento en
tre el Alavés, segundo clasifi
cado, y el Lleida, que a pesar 
de su derrota (0-2) contra el 
Leganés, se encuentra a un solo 
punto de la promoción.

El equipo de Mané, que su
frió una abultada derrota la 
semana pasada en Las Palmas, 
espera resarcirse ante su afición 
y seguir la estela del líder, el 
Extremadura. El Lleida llega a 
Alava dispuesto a recuperar el 
gas perdido en los últimos par
tidos, aunque únicamente ha 
ganado como visitante dos en
cuentros de once posibles.

El otro duelo destacado de 
la jornada se disputa en El Vi
vero, donde el Badajoz, que 
escala posiciones tras su triun
fo en Elche, se ve las caras ante 
el Extremadura, que mantiene 
la cabeza de la tabla.

El conjunto de Almendra
lejo, que estará arropado por 
unos 3.000 aficionados en las 
gradas, no presentará ninguna 
baja en el choque, ya que Poli, 
Juanito y Duré se han repuesto 
de sus lesiones.

En Valencia, el Levante, 
último clasificado, juega con
tra la Unión Deportiva Las 
Palmas, imparable después de 
derrotar con claridad al Alavés.

En Pamplona, el Osasuna, 
con nuevo presidente, se mide 
al Eibar, que quiere puntuar para 
seguir situado en la zona alta de 
la tabla, mientras que en 
Majadahonda el Atlético de 
Madrid B, con la baja de Bara
ja por sanción, intentará doble
gar a un Real Jaén.

"El míster me ha dicho que le he hecho mucho daño''

Stoichkov: ”Nunca quise 
hablar contra Van Gaal"

Efe - Barcelona

El búlgaro del FC Barcelo
na, Hristo Stoichkov, manifes
tó ayer, tras la reunión mante
nida con el técnico holandés 
Louis van Gaal, que nunca tuvo 
intención de hablaren contra del 
entrenador, pero que no se arre
pentía de lo que había dicho.

«Hemos hablado de hombre 
a hombre sobre los comentarios 
que hice hace unos días respecto 
a una encuesta en torno al en
trenador y el míster me ha di
cho que le he hecho mucho daño 
y se ha enfadado», explicó.

El jugador señaló entre él y 
el entrenador se ha aclarado todo 
y que ahora lo más importante 
era «trabajar juntos» e intentar 
ganare! partido de liga del próxi
mo domingo frente al Sporting 
de Gijón.

Van Gaal no permitió que el 
búlgaro se entrenara ayer con 
el resto de la plantilla a una hora 
inusual (13.00 horas) y lo citó 
para hablar con él a las 15.00 
horas, reunión que duró cuarenta 
y cinco minutos.

«Lo que está hecho no lo 
puedo cambiar, tenemos que 
hablar como hombres», dijo el 
jugador, quien aseguró no sen
tir ningún tipo de temor a una 
posible represalia por sus de
claraciones ni a ser apartado del 
equipo.

«No tengo ningún miedo. 
Estoy trabajando cada día y

1k

EI jugador barcelonista se arrepiente de sus declaraciones.

tengo el mismo derecho que el 
resto de los jugadores, pero él 
decide y si cree que estoy en una 
posición de ayudar al equipo, 
lo haré», señaló.

Stoichkov aseguró que el 
club no le había impuesto nin
gún tipo de sanción económica 
y comentó que esta tarde se 
entrenaría en solitario, perb que 
no se mantendría apartado del 
equipo en ninguna otra sesión 
preparatoria.

El delantero centro «Sonny» 
Anderson eludió pronunciarse

en tomo al conflicto creado hace 
unos días cuando comentó que 
no se sentía cómodo jugando en 
la posición en la que le ordena-i 
ba van Gaal.

Tan sólo apuntó que no se 
arrepentía de lo que había di
cho y que cuando tenga que 
pronunciar en voz alta sus opi
niones se las dará a conocer 
primero al entrenador.

«Ahora tenemos que pensar 
en el Campeonato y la mejor 
manera de superar la crisis es 
permanecer unidos», concluyó.

Amor, cree que si 
el equipo pierde el 
domingo puede 
continuar la crisis

Efe - Barcelona

El jugador del FC Barcelo
na Guillermo Amor manifestó 
ayer que si el domingo y en jor
nadas sucesivas consiguen ga
nar los partidos todo lo ocurri
do se olvidará «como si no 
hubiese pasado nada», pero si 
por el contrario pierden es 
posible que se produzcan más 
reuniones y declaraciones.

Amor dijo, respecto a las 
declaraciones de varios de sus 
compañeros en tomo al entre
nador van Gaal que lo ideal era 
hablar siempre de asuntos de
portivos, pero que cuando hay 
problemas lo más convenien
te era solucionarlos cuanto 
antes.

Según Amor lo que ocurre 
es que los problemas individua
les en el seno de un equipo «son 
difíciles de aguantar. Hay gente 
que piensa lo que dice y luego 
se arrepienten y otros que di
cen lo que dicen porque están 
en ese momento alterados», 
justificó.

Guillermo Amor reconoció 
que podría abrirse una brecha 
entre van Gaal y la afición por 
el asunto de Stoichkov, quien 
públicamente dio la razón a la 
afición al acusar a van Gaal de 
responsable de los malos resul
tados.

El jugador manifestó que la 
plantilla debía estar al lado de 
Stoichkov, pero también del 
entrenador «porque en un equi
po puede haber gente que com
parta su opinión y gente que no. 
Y en el caso concreto de 
Stoichkov él es un socio y como 
tal puede expresar su opinión, 
aunque la verdad es que cosas 
así no se dicen cada día», dijo.

Ortega: "Es más difícil ganar en 
el Bernabéu que en el Nou Camp"

La Real Sociedad ya sueña 
con más altos vuelos en la Liga

Efe - Valencia

Ariel Ortega,jugador argen
tino del Valencia, dijo ayer que 
considera que es más dificil 
ganar en el Santiago Bernabéu 
ante el Real Madrid que hacer
lo en el Camp Nou de Barcelo
na. El Valencia se impuso en su 
último desplazamiento liguero 
por 4-3 al FC Barcelona, mien
tras que tras jugar en Mestalla 
ante el Racing de Santander, 
deberá medirse a domicilio con 
el Real Madrid el próximo lu
nes.

Pese a su ausencia el pasado 
domingo en el partido que su 
equipo venció por 6-1 al Racing, 
Ariel Ortega dijo que se consi-* 
dera siempre titular, aunque dijo 
que de momento desconoce si 
jugará ante el Real Madrid, ya 
que pese a que apuntó que tiene 
ganas de que así sea, dijo que es 
algo que debe decidir el técni
co.

«Para jugar, confío en mis

Ortega no se fía del Madrid.

condiciones, esté quien esté. No 
tengo que demostrar nada a na
die, porque yo lo doy todo, jue
gue contra quien juegue», dijo

Ortega.
Respecto a la buena marcha 

del equipo, el jugador interna
cional argentino afirmó que el 
partido ante el Racing fue uno 
de los mejores de la temporada 
en el que se produjeron muchas 
ocasiones de gol.

En el mejor momento
En este sentido. Ortega dijo 

que el partido ante el Real Ma
drid llegaba en el mejor momento 
tras las dos victorias ligueras ante 
el Barcelona y el Racing y que 
sería un «lindo partido» para 
jugarlo.

Sobre el Real Madrid que se 
encontrará el Valencia, el juga
dor dijo que en estos momentos 
es un equipo con «mucha bron
ca» porque viene de perder un 
partido e intentará remontar para 
seguir arriba en la clasificación, 
aunque recordó que el conjunto 
de Jupp Heynckes tendrá un ri
val que quiere ganar.

Efe - San Sebastián

Los jugadores de la Real 
Sociedad sueñan ya con más 
altos vuelos y superar, incluso, 
el actual tercer puesto de la 
clasificación, objetivo que exi
ge puntuar el próximo domin
go en Valladolid.

Tras los últimos resultados y, 
sobre todo, la imagen contun
dente del pasado domingo fren
te al Real Madrid, los realistas 
parecen cada vez más conven
cidos, no sólo de que Europa está 
más cerca, sino de que se puede 
aspirar a algo más que a un sim
ple puesto para acceder a la 
UEFA.

Esta es la impresión que se 
ha podido palpar en el entrena
miento de ayer, dirigido por Ro
berto López Ufarte, ya que el 
técnico alemán Bernd Krauss ha 
viajado a su país para hacer la
bores de comentarista televisivo.

Tampoco estuvieron en esta 
sesión Darko Kovacevic, López 
Rekarte y Oscar De Paula, los 
tres con compromisos interna

cionales -la selección sub-21 
en el caso de los dos últimos-, 
mientras que Hakan Mild se 
retiró antes de tiempo, con 
molestias en un muslo.

Más actividad se está desa
rrollando en los despachos de 
Anoeta, donde se trabaja por 
la renovación de los dos juga
dores que acaban contrato en 
junio -Imaz e Imanol- y de la 
ampliación de los compromi
sos de De Paula y De Pedro.

Imaz, que ha pasado de su
plente a titular con Krauss, tie
ne oferta del Zaragoza; De 
Pedro -a quien la Real preten
de aumentar hasta los 5.000 
millones su cláusula de resci
sión- está en el punto de mira 
del Valencia y De Paula asegu
ra que, hasta junio, no está 
dispuesto a entrar en negocia
ciones. En cualquier caso, no 
dejan de ser rumores, ya que sus 
protagonistas aseguran que no 
hay nada, como el caso de 
Andoni Imaz, quien ha decla
rado que «hasta que no se acla
re algo», no hablará.
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La aragonesa se enfrentará con Hinsis en la final del Abierto de Australia

Conchita Martínez vuelve a la cima 
del tenis mundial y jugará la final

Miguel LUENGO

La española Conchita 
Martínez y la suiza Martina 
Hingis disputarán la final del 
Abierto de Australia después de 
superar dos difíciles compromi
sos contra la estadounidense 
Lindsay Davenport y la alema
na Anke Huber.

Martínez, campeona de 
Wimbledon en 1994, jugará la 
segunda final de un Grand Slam 
en su carrera tras doblegar la 
resitencia de Davenport, cam
peona en los JJ.OO. de Atlanta, 
y número tres del mundo, en dos 
horas y veinticinco minutos, por 
4-6, 6-3 y 6-3.

Hingis también tuvo que 
emplearse a fondo para apartar 
de su camino a Anke Huber por 
6-1, 2-6 y 6-1, en 78 minutos.

Hingis y Martínez se han 
enfrentado en cuatro ocasiones, 
con un balance de dos victorias 
cada una. Las dos primeras fue
ron para la española: Hamburgo 
1995 (6-1 y 6-0) y Roma 1996 
(6-2 y 6-3), ambas en tierra. Las 
siguientes fueron para Hingis el 
año pasado: Stanford (6-0 y 6- 
2) y San Diego (6-4 y 6-4), en 
pista dura.

Martínez piensa que vencer 
a Hingis «no es una misión im
posible» y que a sus 25 años no 
está fuera de combate. Hingis 
está muy sorprendida por el gran 
torneo de la española, pues no 
esperaba que llegase tan arriba. 
«Ella ha estado ya allí», dijo al 
referirse a una final de un Grand 
Slam, «sabe lo que se siente, es 
una campeona de Wimbledon y 
estoy segura que quiere ganar de 
nuevo un grande. Pero desde 
luego no voy a permitir que lo 
haga», dijo.

Cuando Conchita ganó el 
último punto, un «passing» de 
revés que botó justo en la esquina 
derecha de la pista, cayó de ro
dillas y levantó los brazos al 
cielo. La española ponía punto 
final a una durísima batalla li-, 
brada contra una jugadora que’ 
ya escapó de la derrota en la 
segunda ronda cuando levantó 
un «match-point» contra la 
eslovaca Karina Habsudo va para 
ganar por 9-7 en la tercera man
ga.

El partido fue vibrante pero 
plagado de errores no forzados, 
66 por parte de la americana y 
33 de Conchita, con 34 puntos 
de rotura y 12 robos de saque con 
lo que la victoria pasó de una 
mano a otra casi durante todo el 
encuentro.

Las dos se conocían sobra
damente de sus ocho 
enfrentamientos anteriores, con 
6-2 para la española y se respe
tan. Conchita necesitaba una 
victoria como la de hoy para 
hacer olvidar definitivamente su 
nefasto 1997, en el que se tuvo 
que contentar con ser finalista

Qt

EFEConchita Martínez celebra así su clasificación para la final del Abierto de Australia.

de los torneos de Roma y 
Stanford, y salió del grupo de las 
«top-ten» por primera vez en 
ocho años. Los comienzos de 
temporada tampoco habían sido 
demasiado afortunados, con 
derrota en segunda ronda de 
Sydney contra la japonesa Ai 
Sugiyama.

En el partido hubo juegos 
dramáticos como el tercero del 
primer set que duró 12 minutos, 
con 24 puntos disputados, y un 
tercer parcial que duró 61 mi
nutos, y en el que las dos juga
doras tuvieron que pedir tiem
po para ir al baño.

Conchita, además, tuvo que 
ser atendida en la pista porque 
tiene un estiramiento en el muslo 
y problemas en la parte baja de 
la espalda. En este set, la espa
ñola desperdició seis puntos de 
rotura al principio para colocarse 

Petr Korda jugará la final al vencer a Kucera
El veterano jugador checo Petr Korda, de 30 años, sexto cabeza de serie, volvió a dar una 

lección de tenis clásico, toque y precisión para alcanzar la final del Abierto de Australia, al 
vencer al eslovaco Karol Kucera, por 6-1, 6-4, 1-6 y 6-2. Korda se enfrentará en la final al 
ganador del encuentro de hoy entre el chileno Marcelo Ríos, sexto favorito, y el francés Nicolás 
Escudé. Con el primero se ha medido en seis ocasiones, con empate a tres como resultado, la 
última el pasado año en Stuttgart con triunfo para el checo por 6-3 y 6-4. Contra Escudé la 
victoria sonrió siempre al «pájaro loco», como se conoce habitualmente a Korda en el circuito, el 
año pasado: en Halle (hierba) y Basilea (moqueta). En dos horas y siete minutos, Korda firmó su 
pase a la final sin notar el esfuerzo de su partido anterior contra el sueco Jonas Bjorkman, en el 
que tuvo que remontar los dos primeros sets para vencer en cinco. Para evitar otro duro castigo 
tomó tremendos riesgos y se lo jugó todo con «winners» (golpes ganadores sin respuesta) de los 
que consiguió un total de 47. No dio opción al peloteo y aunque Kucera se hizo con el tercer 
parcial mantuvo la serenidad para ganar holgadamente en el cuarto.

por delante, sobre todo uno, con 
una derecha fácil que lanzó fuera 
que le hubiera colocado con 3- 
1, pero a pesar de esto no se rin
dió. Consiguió robar el saque de 
la gigante americana (1.89 me
tros) en el séptimo y a partir de 
ahí el partido fue suyo.

Davenport, visiblemente 
agotada, no aguantó más. En los 
tres últimos juegos sólo consi
guió dos puntos, ninguno de ellos 
en los dos últimos, y fue presa 
fácil de la española, que obtuvo 
así el justo premio a un trabajo 
duro de pretemporada.

Huber, que había vencido a 
Arantxa Sánchez Vicario en la 
ronda anterior, presentó una dura 
batalla a Hingis, que hoy perdió 
el segundo set de todo el torneo.

Durante un buen rato, la 
germana protagonizó una sen
sacional e inesperada reacción 

que puso a Hingis contra las 
cuerdas. Se produjo tras ir ga
nando la suiza por 6-1 y 2-0. 
Anke, a base de tesón y coraje, 
se anotó siete juegos consecuti
vos para arrebatarle el segundo 
parcial por 6-2 y colocarse arri
ba en el tercero 1-0.

El momento clave del en
cuentro se produjo en ese ins
tante.

Sacaba Hingis, y Huber dis
puso de dos puntos de rotura para 
irse 2-0 y continuar su sensacio
nal remontada, pero una vez más 
su inconstancia volvió a jugarle 
una mala pasada. Desperdició la 
ocasión de su vida y se hundió 
para no regresar jamás al parti
do, ya que hasta el final sólo ganó 
cinco puntos a la número uno, 
es decir acabó regalando el par
tido con un total de 40 errores 
no forzados.

Valladolid acoge 
desde hoy la 
Copa del Rey de 
baloncesto

Jorge MUÑOA

La tercera fase final de la 
Copa del Rey que se disputa en 
la capital del Pisuerga ya ha 
pasado a la historia antes de que 
sus ocho participantes entren en 
acción.

Desde luego, en el plano 
competitivo, la sexagésimo 
segunda Copa, gracias a un 
nuevo sistema de clasificación, 
promete grandes dosis de espec
táculo, incertidumbre y pasión 
-señas de identidad que han 
impregnado sus últimas entre
gas-, pero la dimensión de esta 
edición es mucho más amplia.

La fórmula de acceso ha 
reunido a los siete primeros de 
la Liga ACB mediada la cam
paña -Tau Vitoria, TDK, Estu
diantes, Real Madrid, Joventut, 
Pamesa, Barcelona- con el an
fitrión, un Fórum en línea as
cendente, garantizando así la 
presencia de los conjuntos en 
mejor forma del campeonato. 
Sin embargo, Valladolid se ha 
convertido también en la pla
taforma de lanzamiento para una 
nueva etapa en el baloncesto 
profesional.

La huelga de nacionales 
convocada para protestar por el 
cupo de extranjeros ha tenido 
esta edición copera en el alero 
hasta el último momento. El 
acuerdo alcanzado el martes 
pasado para reducir la cuota de 
foráneos a partir de la tempo
rada 1999-2000 entre el sindi
cato de jugadores, la Asociación 
de Clubes y la Federación Es
pañola ha evitado que la Copa 
no se disputara por primera vez 
en 57 años -se han jugado año 
tras año desde 1940- .

El sorteo, además, no ha 
escatimado sensaciones. El 
primer partido de cuartos del 
viernes (18.30) ha emparejado 
al líder, Tau Vitoria, con el 
debutante Pamesa y, el segun
do, al anfitrión, el Fórum, con 
el Real Madrid (20.30 La 2).

La siguiente tanda de cuar
tos, el sábado, se abre nada 
menos que con un Joventut- 
Barcelona (18.15 La 2) al que 
seguirá la revancha entre TDK 
y Estudiantes por el triple de 
Carlos Jiménez en la Liga, que 
costó el triunfo a los manresanos 
en el último segundo. Los ven
cedores de estos cruces se ve
rán las caras en una de las se
mifinales del domingo (18.00 
La 2), sabiendo qué otro equi
po ha conseguido el pase a la 
final, ya que los semifinalistas 
del otro lado del cuadro habrán 
jugado horas antes (13.00 La 2).

Una competición que ha 
coronado a seis equipos diferen
tes en las seis últimas tempora
das es poco propicia para aven
turar los equipos que disputa
rán la final (Lunes 20.30; La 2), 
pero en todos ellos habrá juga
dores capaces de hacer el mila" 
gro. El turno de los títulos na
cionales también es un reto para 
el MVP de la Liga, el madridista 
Dejan Bodiroga, y por supues
to para el Barcelona, que no 
encontrará ninguna facilidad en 
el Joventut de Andre Turner.
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la falta de un goleador decisivo ha 
motivado que el Toledo tenga diez o 
doce puntos menos que otros equipos
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DMENU
Esea retocará el sistema de jueso, quizá con cuatro en línea, dos pivotes y dos enlaces

Davor será baja para el sábado en 
el estadio del Ravo Vallecano
Bajas en el Toledo. A la ya anunciada de Gay, se sumó la de 
Davor, que en el último entrenamiento, ayer en el Salto del 
Caballo, se lesionó. Sergio Egea, entrenador del Toledo, 
prepara cambios en el esquema de juego, y tendrá que 
retocar el once inicial. Para Egea, puntuar en Vallecas es 
tan importante para los toledanos como los madrileños.

Luis RESOLA

Tras el entrenamiento de ayer 
en el Salto del Caballo, Egea no 
cuenta ya definitivamente con 
Gay, que ha sido descartado para 
la convocatoria frente al Rayo 
Vallecano. Gay podría estar para 
la convocatoria del Villarrobledo. 
"Lo que pretendemos", comentó 
Egea, "es que no se nos lesione 
para largo tiempo, y él debería 
haber avisado si tenía molestias 
la semana pasada". "Pero muchas 
veces la ansieda'd por jugar es 
tanta que no comunican una 
molestia y pueden tardar meses 
en recuperarse", añadió el entre
nador del Toledo.

Davor, lesionado ayer

Davor, además, sufrió ayer 
una contractura en el transcurso 
del entrenamiento, lo que le obli
gó a retirarse al vestuario antes 
de terminar la sesión. Egea cree 
que tampoco podrá contar con 
Davor para jugar en Vallecas. 
Ayer por la tarde el jugador fue 
sometido a una resonancia mag
nética para conocer el alcance 
de la lesión.

Por contra, David Avila en
trenó ayer con una rodillera 
ortopédica, que le protege de un 
esguince en la rodilla de la que 
fue operado. No es nada grave. 

según Egea, pero el entrenador 
comenta que "cuando tienes al
gún dolor no te entregas al cien 
por cien, vas cuidándote, pero él 
está entrenando bien".

Cordero y Alejandro entrena
ron ayer de forma intensa, y con 
ellos Egea cuenta con una plan
tilla larga. El entrenador lamen
ta la baja de Davor, porque lo 
estaba haciendo bien, a pesar de 
la falta de goles.

Necesidad de puntos

Para el entrenador del Toledo, 
tanto su equipo como el Rayo 
Vallecano tienen necesidad de 
puntos. "Ni para ellos ni para 
nosotros no puntuar es benefi
cios", dijo Egea, quien no se 
escuda en el posible suplemento 
de presión para el Rayo por ser 
un equipo confeccionado para 
ascender y, además, jugar en casa 
este sábado.

La ausencia de Davor modi
ficará un tanto el juego del Toledo, 
que no podrá jugar por arriba y 
deberá rasear el balón.Egea dis
pondrá un sistema de dos pun
tas, para que se apoyen en ellos, 
"lo que pasa es que lo que pase 
en el terreno depende de la ca
lidad del futbolista en el pase".

Egea quiere que se apoyen en 
ellos, para que los dos enlaces del 
equipo jueguen de cara, entran-

Davor se lesionó ayer, pero Cordero y Alejandro se entrenaron a pleno .rendimiento. M.SOTO

do por detrás, "así que tendremos 
a otro acompañando a José Luis, 
y quizá sea Jurado", avanzó el 
entrenador.

Para suplir la baja de Gay, Egea 
jugará con dos pivotes, que se
rán Turiel y Tomás, con la idea 
de reforzar el centro del campo 
y darle solidez. "Creo que pue
den ser muy batalladores", dijo. 
"Quizá volvamos a la defensa de 
cuatro y con dos medios centros", 
añadió.

Enfrente el Toledo tendrá a

"un buen plantel, con jugadores 
de mucha solvencia", según Egea. 
El entrenador destacó a Onésimo, 
Muñiz, Ezequiel Castillo. "Van a 
salir con más fuerza para inten
tar arrollamos a nosotros y agra
dar a su afición", vaticinó Egea.

El entrenador sigue lamentan
do la falta de realización de su 
equipo. El gol hace que los con
juntos estén arriba o abajo. Otros 
equipos tienen jugadores con más 
de diez goles en esta liga, y esta 
diferencia hace que, según Egea, 

lleven diez o doce puntos más que 
el Toledo.

"No tenemos un delantero que 
marque diferencias", se lamenta 
Egea. Sin embargo, el capítulo de 
fichajes por esta liga se ha ce
rrado definitivamente, y no han 
llegado refuerzos para la delan
tera. Al respecto, el entrenador 
señala que "hay que trabajar con 
lo que tienes y no buscar cosas 
que no hay. El club, con su eco
nomía, no podía traer jugadores 
de mucho coste", dice.

Ocho toledanos en las sub-15 
y 17 de CLM en los amistosos

La Tribuna

Ocho jugadores de la provin
cia de Toledo han sido seleccio
nados en las categorías sub-15 y 
sub-17 para los partidos de pre
paración de la fase siguiente del 
Campeonato de España por fe
deraciones territoriales.

La delegación provincial de la 
Federación de Fútbol de Castilla- 
La Mancha ha remitido un co

municado de prensa en el que 
informa de la selección de estos 
ocho jugadores toledanos para los 
partidos de entrenamiento de las 
Selecciones Territoriales de Fút
bol Sub-15 y Sub-17 de Castilla- 
La Mancha.

Estas selecciones disputarán 
partidos de entrenamiento de cara 
a la segunda fase del Campeo
nato de España, el próximo miér
coles, 4 de febrero, en la locali
dad de Tomelloso.

Para la Selección Sub- 15 han 
sido seleccionados: David 
Moreiras Díaz, del CD Torrijos; 
Josue Fuentes Lázaro, del 
TalaveraCF; y Antonio Ruiz Caba 
y Daniel López Gálvez, del CD 
Toledo.

Para la Selección Sub-17 han 
sido elegidos: Raúl Aguilar Félix, 
del EFB Soliss; Carlos González 
Pérez, del CF Escalona; y José 
María Sánchez Martín y Raúl 
Carmena Magán, del CD Toledo. Los partidos de entrenamiento se disputarán en Tomelloso el 4 de febrero.
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El entrenador, Rafael Sierra, desconfía de los canarios por su experiencia

CEI P. Artevi recupera a Atalaya y 
a Evangelio para encararse al Telde

Luis RESQLA

El CEI Puertas Artevi afronta 
el partido contra uno de los riva
les con más experiencia de la 
división con varios jugadores 
recuperados de sus lesiones.

El sábado, a partir de las seis 
de la tarde en el pabellón de la 
Universidad Laboral, el equipo 
toledano recibe al Telde, de 
Canarias. Para este partido, el 
entrenador del CEI Puertas 
Artevi, Rafael Sierra, recupera 
al capitán Carlos Atalaya y a 
Carlos Evangelio.

La semana ha sido positiva 
para el equipo de balonmano local. 
Rafael Sierra ha podido recupe
rar a dos jugadores lesionados 
desde el último partido.

Carlos Atalaya sufrió un fuer
te golpe en una de sus piernas, 
lo que hizo temer por una lesión 
seria, "pero ha tenido una mejo
ría muy rápida", comenta Sierra. 
Carlos Atalaya es uno de los 
puntales del equipo en ataque, 
en su puesto de lateral o central, 
y es además el capitán del equi
po.

Otro jugador recuperado es 
Carlos Evangelio. Rafael Sierra 
también cuenta con él para apun
talar la defensa desde su puesto 
de lateral. Evangelio sufrió una 
perforación del oído en el último 
partido, pero ya se encuentra en 
disposición de jugar.

Sin embargo, Rafael Sierra 
sigue sin poder contar con el 
segundo portero. Aguado. Este 
jugador ha empezado a entrenar

Intensa jornada en la 
Segunda del baloncesto

Efe - Toledo

El máximo interés de la jor
nada decimocuarta de Segunda 
División Masculina de balonces
to estará centrado en el choque 
Caja Rural La Roda-Hermanos 
Ruiz Elvira, ya que ambos equi
pos se juegan puntos importan
tes para poder alejarse de los 
puestos que obligan a jugar por 
eludir el descenso.

Los manzanareños vienen de 
ganar con comodidad al CB. 
Cinco y poco a poco están no
tando la incorporación de Caba
llero, que está dando más segu
ridad al juego bajo los tableros, 
y el que en los dos últimos en
cuentros ha podido contar con 
Baeza, quien no es seguro que 
esté presente el domingo.

Para Antonio Fernández, 
"triunfar en La Roda sería vital

El CEI Puertas Artevi debe controlar la primera parte para ganar a los canarios del Telde. M.SOTO

con el equipo, aunque Sierra no 
podrá contar con él hasta la se
mana que viene.

Telde, un rival peligroso
El entrenador del CEI Puer

tas Artevi desconfía del Telde, 
su próximo rival. Los canarios 
llevan en la división desde que 
se creó, y son uno de los bloques 
con más experiencia. Además, 

para nuestros intereses, más que 
.por los puntos por mantener una 
línea progresiva en nuestra tra
yectoria, ya que sería señal que 
hemos superado el bache en el 
que estábamos desde hace un 
mes".

La Roda superó al Miguel 
Esteban en la jomada anterior y 
si en esta derrota a los 
manzanareños, a ocho jomadas 
del final habrán logrado tres 
puntos sobre el mejor de los 
equipos que están en los pues
tos de descenso, lo que equivale 
a decir que casi estaría fuera de 
peligro.

Los rodenses no tienen ba
jas, a la espera del último entre
namiento de la semana, por lo 
que son los favoritos del encuen
tro, pero en esta categoría se están 
dando algunos resultados impre
vistos, por lo que todo puede

cuentan con un siete inicial muy 
potente.

El secreto para una victoria 
pasa, según Sierra, por hacer un 
partido intenso y sobre todo con
trolar el primer tiempo. Por el 
partido de ida, Sierra deduce que 
los canarios bajan su ritmo de 
juego en las segundas partes, al 
no tener una excelente prepara
ción física.

Aún así, Sierra desconfía del

ocurrir.
El enfrentamiento entre el 

Miguel Esteban y el Gmpo 76 
tiene también su interés, sobre 
todo para los toledanos, ya que 
están obligados a ganar si quie
ren seguir aspirando a no estar 
entre los cuatro últimos de la 
clasificación, aunque los 
alcazareños, si pierden, se po
dría decir que han perdido todas 
sus opciones.

Del resto, el C.A.B.A. ten
dría que ganar en la cancha del 
Puertollano, aunque este ha 
mejorado mucho, lo que obliga
rá a los albaceteños a no des
cuidarse para que no les ocurra 
lo mismo que al Hellín ante el 
Seguros Ocaso.

El Seguros Adeslas, por su 
parte, recibe al CEI toledano, un 
rival siempre peligroso que po
dría recuperar a Pablo Díaz, lo

Telde. "Tienen tiradores de dis
tancia", comenta el entrenador 
del CEI, "como el central, que 
en el partido de ida nos hizo diez 
goles". El Telde cuenta también 
con un lateral derecho muy fuerte 
y peligroso.

De cualquier forma, Rafael' 
Sierra comenta que sus jugado
res cuentan con una gran ilusión 
y ganas de vencer a los cana
rios.

Jornada con interés.

que le daría más posibilidades 
de cara al triunfo en esta jorna
da.

El Hellín, por último, recibe 
al CB. Cinco, que no debería 
ponerle muchos problemas, y 
menos aún deberá tener el 
Almagro, que recibe al Seguros 
Ocaso, y que sabe que para 
seguir optando al cuarto puesto 
tiene que ganar encuentros teó
ricamente fáciles.

Le: "Me siento 
un privilegiado 
de venir a jugar 
al CLM 
Talavera"

Raquel J, FERRERO

Alexander Luis Alonso "Le", 
el nuevo brasileño del CLM 
Talavera ya se ha ejercitado con 
sus compañeros, un día después 
de su llegada a España. El ju
gador comenta cómo se ha sen
tido en estas dos primeras se
siones de entrenamientos y ase
gura que "he estado un poco 
perdido dentro de la pista ya que 
en Brasil se juega de manera 
distinta, las canchas allí son más 
pequeñas, pero voy a procurar 
ponerme al día para entrar lo 
antes posible en los planes de 
Tino".

Su compañero en el equipo 
talaverano y compatriota, 
Alexandre nos ha ayudado en 
la labores de traducción de las 
palabras de Le ya que éste úl
timo no habla castellano. El 
nuevo fichaje, a pesar de no 
haber estado nunca en nuestro 
país, conocía al que es ya su 
equipo, el Talavera F.S.: "es el 
actual campeón de Liga y me 
siento un privilegiado por jugar 
aquí".

El carioca llega de un país 
cálido aunque ha notado poco 
el cambio climatológico a un país 
que en estos días sufre los rigo
res del invierno ya que "espe
raba que hiciera más frío".

Le tiene 24 años, es ala, y 
procede el Tejura de Sao Paulo 
y él mismo se define como ju
gador en los siguientes térmi
nos: "ataco mucho y defiendo 
muy bien, chuto bien, pego con 
las dos piernas, lo que me falta 
es adaptarme a las pistas espa
ñolas".

El entrenador del Talavera 
F.S., Faustino Pérez se ha lle
vado una primera grata impre
sión del brasileño ya que ase
gura que "nos tiene sorprendi
dos porque es un jugador que a 
pesar de ser delgado, pero en 
cuanto a movilidad y toque de 
balón nos ha gustado mucho, sólo 
ha entrenado dos días y aún es 
prematuro emitir un juicio". Por 
ello, el cuerpo técnico esperará 
hasta la semana próxima para 
ver las evoluciones del jugador 
y decidir o no tramitar su ficha.

Por tanto. Le no debutará 
este sábado en el Primero de 
Mayo, en el partido que el con
junto talaverano disputará ante 
el Jaén. Un choque que llega 
después del parón liguero tras 
el compromiso de la selección 
española en Oporto.

En la convocatoria para este 
encuentro estarán los dos ju
gadores del filial, Lolo y William, 
y el técnico, Faustino Pérez se 
muestra especialmente preocu
pado por el estado físico de al
gunos de sus hombres ya que 
manifiesta que "hay varios ju
gadores que están sobrecarga
dos de partidos, los casos Javi 
Lorente y Santi e incluso de 
Carlos, pero los más 
preocupantes son los dos prime
ros que vienen jugando muchos 
minutos desde el inicio de la 
temporada, y por el momento, 
no les podemos dosificar".
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Los blanquiazules siempre fueron por delante en el marcador aunque el Langreo no se rindió

El Talavera conste una victoria (4-2) que le 
motiva de cara al partido ante el Deportivo

Raquel J, FERRERO

El Talavera consiguió sumar 
los tres puntos ante el Langreo y 
cosechar así su décima jornada 
como equipo invicto.

A pesar de lo cotundente del 
resultado, 4-2, los blanquiazules 
tuvieron problemas para imponer
se a su rival sobre todo en los 
primeros minutos de partido, en 
los que los hombres de Gregorio 
Manzano no conseguían atrave
sar la férrea defensa asturiana.

Además de esto, el Langreo 
tuvo dos oportunidades muy cla
ras para adelantarse en el mar
cador; la primera en el minuto 3 
a través de una galopada de Borja 
desde el centro del campo hasta 
el área, pero el guardameta lo
cal, Chilet se adelanta al atacan
te y consigue atrapar el esféri
co.

Y la segunda ocasión la tuvie
ron en el minuto 20, con una in
ternada por la derecha de Nacho 
Pilo, pero su remate se pasea por 
delante de la portería blanquiazul.

El primer gol llegó en el 
minuto 26

Hasta el minuto 26, los loca
les no consiguieron traspasar la 
ordenada defensa asturiana con 
dos ocasiones para Arellano, en 
el 26 y de Quiñi en el 28.

Por su parte, el Langreo con
seguía poner una y otra vez en 
apuros al Talavera, sobre todo por 
mediación de Nacho Pilo, que una 

vez mas, en el minuto 34, puso a 
prueba a Chilet, que por cierto, 
realizó una actuación magistral 
durante todo el encuentro.

La tranquilidad, con un 
gol de Antón

Pero por fin llegaría la tran
quilidad para los talaveranos, en 
el minuto 35, a través de una falta 
que toca en corto Javi para Quiñi, 
éste lanza directamente a puer
ta y el rechace del portero astu
riano, Almansa, lo recibe Antón 
que marca de potente disparo.

Este tanto, sobre todo, dio 
confianza a la zaga de Gregorio 
Manzano para encarar los segun
dos cuarenta y cinco minutos.

Nada más comentar la segun
da mitad, llegó el segundo gol para 
los locales, y otra vez Quiñi fue 
el encargado de dar el pase, para 
que en esa ocasión, Checa per
forase la portería rival.

A pesar del 2-0, el Langreo 
no pareció darse por vencido, y 
tuvo su recompensa en el minuto 
66 con el gol de Zurdo; era el 
momentáneo 2-1.

Una nueva ocasión de gol
Pero dos minutos después. 

Aguilera, que había sustituido a 
Canito, volvió a aprovecharse de 
un pase de Quiñi para poner el 3- 
1. También en este partido hubo 
jugada para la polémica, cuando 
el colegiado del encuentro, el 
extremeño. García Rodríguez, 
decretó penalty a favor del

El Talavera consiguió una sufrida victoria M. SOTO

Langreo por un empujón de Javi 
López a Terente, pero el lanza
miento de la pena máxima lo falló 
Fermín, quien minuto después fue 
el encargado de poner el 3-2 en 
el minuto 80.

Pero al final, Antón, fue el 
encargado de poner la guinda a 
la victoria blanquiazul en el mi
nuto noventa.

El Talavera prosigue su racha de 
victorias, y suma su décimo éxito 
ante un Langreo que no se rindió

Segunda B Grupa I

Resultados
Talavera 4 Langreo 2
Cacereño 2 Sporting 1
Getafe 4 Endesa 0
R.Madrid 1 Ferrol 0
Leganés 2 Carabanchel 0
Majadahonda 4 Lugo 1
Pontevedra 4 Fuenlabrada 0
Caudal 2 Plasencia 1
Oviedo 0 Moralo 0
Avilés 0 Deportivo 1

Próxima ¡ornada
Deportivo Talavera
Langreo Cacereño
Sporting Getafe
Endesa R.Madrid
Ferrol Leganés
Carabanchel Majadahonda‘
Lugo Pontevedra
Fuenlabrada Caudal
Plasencia Oviedo
Moralo Avilés
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En casa Fuera Goles

Pts.G. E. P. G. E. P. F. C.

1- Cacereño 22 8 1 3 6 2 2 44 19 45
2- R.Madrid 22 9 1 2 5 2 3 45 23 45
2- Sporting 22 5 5 1 6 4 1 32 21 42
4- Deportivo 22 7 3 1 5 2 4 31 15 41
5- Ferrol 22 8 2 0 4 3 5 33 22 41
t Talavera 22 8 2 2 3 4 3 43 31 39
7.- Fuenlabrada 22 5 2 3 6 3 3 32 26 38
0- Getafe 22 8 1 3 2 5 3 31 19 36
9,- Pontevedra 22 5 6 1 4 2 4 28 20 35
1(1- Lugo 22 6 3 1 4 2 6 31 32 35
11- Langreo 22 4 5 2 3 3 5 24 27 29
12- Oviedo 22 3 5 3 3 4 4 27 29 27
11- Caudal 22 5 4 2 1 5 5 26 32 27
14- Plasencia 22 5 3 2 1 2 9 31 37 23
15,- Moralo 22 3 1 6 3 3 6 18 32 22
16.- Majadahonda 22 3 2 7 1 4 5 21 33 18 

I0
17.- Leganés 22 4 2 6 1 l 8 24 39 18
11- Endesa 22 4 2 4 0 2 10 17 42 16
19,- Avilés 22 2 5 4 0 3 8 18 30 14
21- Carabanchel 22 0 5 5 0 4 8 9 36 9

< U U 
1

U b< b.
1 í

S S O 
1 .

MM X X í/5 H

Avilés * l0-2¡ 0-1 0-1 3-0 M ! 0-2 1-2 ¡ i 1-0 0-3 t
3-2*

Cacereño 2*1 1 1-0 1-0, ¡2-02-1 0-0 1-0 ^0
Carabanchel 2.( 0-0 11-0(3- í o-fl 1-0'i 3-0 ¡2-2 0-1
Caudal 2*0 3-4

í1-2
2-0 i-o| ! !^^3-1>A 2-0 2-0 1 2-2

Deportivo B 0-2 j « 1-0 U 2-0^ 0-2 0-0 LíI3-01 4-2
Endesa 0-3 1-1 1-5 1 11-2^Í ! i ¡ 1-4 0-0 0-3 ’2-1

Ferrol 0-0 •iO-lj 2- OÍ 0-^ ^ii^(| I-Í 0-10-0 0-0
Fuenlabrada 2-2 l-2{1-0 0-0 I.ll • 4-(

1
2-0 2-2 1-0 6-1 1-2 I
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1

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

La Tribuna
de Toledo

Tfnoi 25.68.00
Fax; 25.70.89

Bolsa de 
Servicios

BANCOS y Cajas de 
Ahorros. Próxima convo
catoria con BUP, COU, 
FPÜ, Diplomados y Licen

ciados. Infórmate 223151

ADMINISTRATIVOS 
para trabajar en Ayunta
mientos, Insalud, Hacien-

|GUÍA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del Trabajo

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2.- Consultas Médicas 
3.- Agradecimientos 
4.- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

da. Próxima convocatoria. 
Infórmate 22 31 51

CELADOR del Insalud. 
Unico requisito Certifica
do Escolar. Próxima con
vocatoria. Infórmate 2231 
51

AUXILIAR de Justicia. 
Requisito Graduado Es
colar. Próxima convoca
toria. Infórmate 22 3151

TRABAJA en el Juzga
do como Agente Judicial 
con estudios primarios. 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate 22 31 51

INSALUD Personal La
boral: Limpiadoras, Co
cina, Lavandería, Alma
cén... Próxima convoca
toria. Infórmate 22 3151

SUBALTERNO (Con
serjes, Ordenanzas). Per
sonal Laboral (Electricis

tas, Fontaneros, Albañi
les...). Unico requisito 
certificado escolar. Próxi
ma convocatoria en 
Ayuntamientos y Auto
nomías. Infórmate 22 31 
51

CORREOS precisa Car- 
teros y Ayudantes Posta
les con certificado esco
lar. Próxima convocato
ria. Infórmate 22 31 51

OBTEN Trabajo como 
Bombero o Policía Local. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 22 31 51

¿QUIERES trabajar en 
la única profesión sin 
paro? Hazte Profesor de 
Autoescuela. Infórmate 
22 31 51

¿QUIERES trabajar 
como Visitador Médico? 
Gran oferta de empleo. 
Sueldo superior a 250.000 

ptas/mes. Gestionamos tu 
puesto de trabajo. Infór- 
mate 22 3151

¿TE GUSTAN los anima
les? Curso dirigido a per
sonas interesadas en el 
cuidado de animales. Sa
lidas profesionales como 
Auxiliar Veterinaria, 
Zoológicos, Guarderías 
Caninas. Tiendas de Ani
males. Infórmate 22315I

TRABAJA con personas 
de la 3“ Edad. Prepárate 
como Auxiliar de Geron
tología para asistencia 
domiciliaria en Residen
cias, Ambulatorios y Hos
pitales Geriátricos. Infór- 
mate 22 3151

HAZTE Técnico en Me
dio Ambiente o Monitor 
de Turismo Rural. Nueva 
profesión con gran futu
ro laboral. Infórmate 22 
3151

OBTEN trabajo de Ges
tor Inmobiliario o Fincas. 
Abriendo tu propia Agen- 
cia o trabajando como 
Director o Comercial en 
una Administración de 
Fincas. Infórmate 22 31 
51

¿BUSCAS trabajo? Hazte 
representante de Farma
cias y lo conseguirás.

COMPRUEBE 
LA EFICACIA 

DE LOS 
ANUNCIOS 

CLASIFICADOS 
DE LA TRIBU

NA DE 
TOLEDO.

Tfno: 25.68.00.

RESTAURANTEnece- 
sita empresa operadora de 
máquinas recreativas A y 
B. Tfno: 969/29.84.29 y 
969/29.80.84

ORACION A 
SAN

PANCRACIO
Abogado de los ca
sos difíciles y des
esperados. Reza 
nueve Avemarías, 
durante nueve días. 
Pide tres deseos, uno 
de negocios y dos 
imposibles. Al nove
no día publica este 
aviso. Se cumplirá 
aunque no lo creas.

S.G.L

Gestionamos tu puesto de 
trabajo. Infórmate 223I 
51

SOLDADO Profesional. 
Empleo para jóvenes am
bos sexos de 18 a 25 años. 
Infórmate 22 31 51

CUERPOS DE SEGU
RIDAD: Policía Local, 
Nacional y Guardia Ci
vil. Edad máxima 29 
años. Próximas convoca
torias. Infórmate 223151

TRABAJA en Oficinas 
o Secretarías de la Uni
versidad como Auxiliar, 
con graduado escolar. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 22 31 51

LOS NUEVE MARTES 
DE STA.MARTA:

¡Oh, Sta. Marta milagrosa!, 
me acojo a tu amparo y pro
tección, entregándome por 
completo a ti para que me 
ayudes en mi tribulación, y 
en prueba de mi afecto y ac
ción de gracias te ofrezco pro
pagar tu devoción que te hago 
desde luego.
Consuélame en mis penas y 
aflicciones, te lo suplico por 
la inmensa dicha que alegró 
tu corazón al hospedaren tu 
casa de Betania al Salvador 
del Mundo; intercede por mí, 
portoda mi familia, para que 
conservemos siempre en 
nuestros corazones a nuestro 
Dios, para que sean remedia
das nuestras necesidades y en 
especial ésta que ahora me 
aflige (se hace la petición). 
Te suplico venzas las dificul
tades como venciste al dra
gón que tienes en tus pies. Así 
sea. Padrenuestro. Ave Ma
ría y Gloria.

J.L.V.

ANUNCIESE EN SUSCRIBASE A

La Tribunala Tribuna 
DURIO INDEPENDIENTE

DIARIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srta. Lucía) (Preguntar por Srta. Lucía)

i^m9



Viernes, 30 de enero de 1998 37Los bomberos de Talavera prestaron 
casi 800 horas de servicios durante 
1997 y realizaron 41 salidas a la 
comarca La

 Tr
ib

un
a

La mayor parte de los servicios fueron intervenciones e incendios

Los bomberos sólo realizaron 
41 salidas a la a)marca en 1997
Solo 41 salidas de las cerca 
de ochocientas que los bom
beros de Talavera realiza
ron durante 1997 fueron a 
localidades de la comarca, 
según el informe que ayer 
hizo público el Ayuntamien
to. Por incendios se produ
jeron 249 salidas, mientras 
que los bomberos participa
ron en 53 salvamentos.

La Tribuna

Algo más de un cinco por 
ciento de las intervenciones de 
los bomberos de Talavera fue
ron las realizadas a pueblos de 
la comarca, a los que desde el 
pasado verano sólo se sale en 
aquellos casos en los que peli
gran vidas humanas, porel con
flicto que se mantiene entre el 
Ayuntamiento, Junta y Diputa
ción sobre el mantenimiento del 
parque talaverano.

Se trata de un desacuerdo que 
se mantiene sin cerrar, después 
de que el consistorio talaverano 
requiriera una mayor participa
ción de las otras administracio
nes en el sostenimiento del par
que de bomberos, dado que ha 
venido prestando servicio a toda 
la comarca.

Por lo que respecta a los 
servicios realizados a lo largo del 
pasado año, la duración media 
fue de una hora, mientras que la 
intervención más larga requirió 
durante 19 horas el servicio de 
los bomberos talaveranos.

Por incendios se realizaron 
249 salidas, lo que supone un

Protección Civil ha tenido 
más de 100 actuaciones

La Tribuna

La Agrupación de Volunta
rios de Protección Civil realizó 
durante el pasado año algo más 
de un centenar de actuaciones, 
en su mayoría solicitadas por 
asociaciones de diversa índole, 
si bien un cuarenta por ciento 
fueron realizadas a petición de 
particulares.

El control del público en ac
tos de masas copó el mayor 
número de servicios, con seten

Sólo un tercio de las intervenciones de los bomberos fueron por incendios. LA TRIBUNA

tercio de las salidas y doscien
tas horas de trabajo. La mayo
ría de los incendios fueron de 
vegetación, mientras que se pro
dujeron 55 fuegos en la ciudad y 
sólo tres en el ámbito rural. En 
el capítulo de incendios los bom
beros realizaron también 27 sa
lidas por falsas alarmas.

En salvamentos, los bombe
ros rescataron a 42 personas por 
causas que van desde acciden
tes de tráfico a averías de as
censores, y ttivieron que inter
venir también en tres casos para

ta intervenciones en las que los 
voluntarios prestaron atención 
especial a la prevención de ac
cidentes colectivos, búsqueda de 
niños extraviados y otras funcio
nes desempeñadas en concier
tos, ferias y fiestas y aconteci
mientos de tipo deportivo.

También colaboraron en pres
tar servicios de control de tráfi
co en diversas pruebas deporti
vas, así como en momentos en 
los que el tráfico puede ocasio
nar problemas. En este sentido. 

rescatar a otros tantos anima
les.

El capítulo más amplio de 
intervenciones se dedicó a ser
vicios variados, entre los que se 
lleva la palma la apertura de 
puertas. En 178 ocasiones los 
bomberos acudieron a abrir puer
tas una tarea en la que invirtie
ron a lo largo del año 82 horas.

Así mismo, acudieron a re
coger árboles caídos en 33 oca
siones e intervinieron en tres 
ocasiones para controlar a ani
males peligrosos. 

prestaron un total de 25 servi
cios.

La Agrupación de Protección 
Civil ha desempeñado siete ser
vicios ante avisos de riadas, tem
porales, lluvias torrenciales e 
incendios, además del envío de 
material de auxilio ante catás
trofes ocurridas en otras zonas.

Dentro de los trabajos de los 
voluntarios se encuentran tam
bién las campañas benéficas, 
centradas principalmente en la 
recogida de diverso material para

Entre otras cuestiones, se 
requirió también la participación 
de los bomberos porel hundimien
to de un edificio, por intentos de 
suicidio o por la caída de mobi
liario urbano. Por lo que respec
to a los sucesos ocurridos por 
causa del agua, acudieron para 
controlar fugas, achicar agua en 
22 ocasiones y desatascar en 27 
casos. Sólo en una ocasión han 
tenido que actuarjenjdSOS de 
-ftíg«"dc"ga5-y en otras dos cir
cunstancias por derrame de pro
ductos peligrosos.

Los miembros son voluntarios.

distribuirlo entre personas nece
sitadas.

Un padre deja 
herido 'grave a su 
hijo de 22 años 
tras dispararle 
en la cabeza

La Tribuna

Unos jamones fueron el 
motivo de una disputa protago
nizada en la medianoche del 
miércoles por un padre y un hijo, 
que se saldó heridas graves del 
último de ellos tras recibir dos 
tiros en la cabeza, según infor
mó ayer la Delegación del Go
bierno.
'El suceso se produjo en un 

campamento situado en el Ca
mino Viejo de Oropesa de 
Talavera, donde la familia se 
encontraba acampada. La víc
tima, un joven de 22 años veci
no de Alcaudete de La Jara, se 
dirigió a ver a su familia y se 
encontró con el padre, A.S.D.., 
de 49 años, con el que se enzar
zó en un disputa ya antigua so
bre un presunto robo de unos 
jamones que ambos habían co
metido en Salamanca, de don
de proceden.

En la discusión, el padre sacó 
una escopeta y le pegó al joven 
dos tiros en la cabeza, para huir 
después en un furgón.

La víctima resultó con lesio
nes de pronóstico grave y se 
encuentra ingresado en la UVI 
del Hospital Primero de Octu
bre de Madrid.

La Comisaria de Policía está 
investigando el paradero del 
huido para proceder a su deten
ción. La familia acampañada 
está compuesta por diez hijos, 
además de la esposa y la sue
gra del agresor que permanece 
huido.

Un detenido
Por otro lado, la Guardia Civil 

detuvo el jueves a un vecino de 
Madrid como supuesto autor de 
un delito de amenazas, coaccio
nes y robo de un turismo a su 
propietario, este último vecino 
de Talavera.

El detenido, de cincuenta 
años, actuó acompañado de otras 
tres personas que no han sido 
identificadas para propinar una 
paliza al conductor del vehículo 
sustraído, al que obligaron a fir
mar en blanco los papeles de 
transferencia del turismo, al tiem
po que agredían a su acompa
ñante para sustraerle doscien
tas mil pesetas.

El suceso se produjo en 
Madrid la Navidad pasada, mien
tras que el vehículo ha sido re
cuperado en el kilómetro 104 de 
la Nacional V, en el término 
municipal de Cazalegas. El co
che estaba a nombre de una 
mujer domiciliada en Madrid a 
la que no se ha localizado.

La transferencia que firmó 
bajo presión el propietario del 
coche fue puesta a otro nom
bre para que no se les identifi
cara.
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Consumiendo productos 
de nuestra tierra 

ayudamos a 
nuestras 

empresas 
e invertimos 

en nuestro futuro.

Es un mensaje de La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE



Viernes, 30 de enero de 1998 39El consejero de Bienestar Social, 
Santiago Moreno, cree que para 
conocer las necesidades locales hay 
que verlas sobre el terreno

8^ 
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Bienestar Social aportará parte del presupuesto de las obras

La localidad toledana de Illescas invertirá 30 millones de 
pesetas en la construcción de un nuevo Centro de Mayores, 
avalado por la Junta de Comunidades de Castilla- La 
Mancha. Por otro lado, durante este año se ampliará la 
capacidad del actual Centro de Atención a la Infancia del 
municipio de 45 a 90 niños.

Illescas tendrá un nuevo Centro 
de Mayores para otoño

MarVÁZOUEZ

La localidad toledana de 
Illescas contará antes de que 
finalice el año con un nuevo 
Centro de Mayores, con nuevas 
instalaciones en antiguo y con un 
mayor volumen de plazas en el 
Centro de Atención a la Infan
cia, según manifestó a LA TRI
BUNA el consejero de bienes
tar Social de la Junta de Comu
nidades de Castilla- La Mancha, 
Santiago Moreno.

Moreno, que visitó Illescas 
el pasado miércoles, destacó que 
"la mejor fórmula para conocer 
las necesidades de cada lugar 
es comprobarías sobre el terre
no", por lo que, fuera de progra
mas, compareció en Illescas para 
constatar la buena marcha de los 
últimos proyectos que se lleva
rán a cabo en la ciudad.

El consejero de Bienestar 
Social adelantó que las obras del 

nuevo Centro de Mayores esta
rán terminadas en unos diez meses 
aproximadamente, de modo que 
para el otoño Illescas contará con 
un centro adicional

Para 1levar a cabo el proyecto 
se prevé una inversión de alre
dedor de 30 millones de pesetas, 
28.500.000 que se emplearán en 
la construcción del nuevo cen
tro, y el millón y medio restante 
subvencionará las reformas que 
se acometerán en el actual Cen
tro de Mayores.

Ampliación del Centro de 
Atención a la Infancia
Por otra parte, el Ceptro de 

Atención a la Infancia, aumen
tará su capacidad de 45 a 90 
plazas antes de junio de este año, 
según explicó Moreno.

La Junta y el Ayuntamiento 
de Illescas invertirán un total de 
20 millones de pesetas para su-

El Centro de Mayores costara 30 millones de pesetas.

fragar los gastos que ocasionen 
las obras de ampliación de las 
instalaciones del centro.

Por el momento, aún no se ha 
especificado, qué parte del cos

»

te del proyecto aportará la Junta 
o el Ayuntamiento, tal y como 
especificó Moreno, pero ya "han 
comenzado las conversaciones 
para acordar este punto".

El nuevo Centro 
Ocupacional de 
Illescas costará 
cerca de 70 
millones

M.VÁZQUEZ

El consejero de Bienestar 
Social, Santiago Moreno, avanzó 
ayer a LA TRIBUNA que el 
nuevo Centro Ocupacional de 
la localidad toledana de Illescas 
costará alrededor de 70 millo
nes de pesetas.

El proyecto, que ha comen
zado a estudiarse, prevé cons
truirlo para el próximo año, ya 
que "el centro existente está en 
condiciones precarias", según 
Moreno.

El nuevo Centro Ocupacio
nal tendrá una capacidad total 
de 70 chicos con discapacidades 
mentales, parálisis cerebral o 
síndrome de Down. Además, se 
ha pensado dotarlo con 4 talle
res, que formarán a los alum
nos de la comarca de Illescas.

Por otra parte, desde la 
Consejería se estudia el empla
zamiento de algún Centro Es
pecial de Empleo, que "suponen 
un último eslabón en la forma
ción de los jóvenes con minus
valías mentales, que completa
rían así su ciclo formativo" 
manifestó Moreno.

Además, el consejero de 
Bienestar Social está conside
rando, junto al alcalde de 
Illescas, José Manuel Tofiño, la 
posibilidad de dotar a la locali
dad de algunas viviendas 
tuteladas para los alumnos del 
Centro Ocupacional.-

Mazarambroz abre el concurso de 
carteles de Carnaval de 1998

Jesús MARTIN
Los participantes en esta 

edición de 1998 del Concurso de 
Carteles de Carnaval organiza
do por el Ayuntamiento de 
Mazarambroz podrán presentar 
sus trabajos, que deberán ser 
inéditos, hasta el 12 de Febrero 
en la Casa de Cultura.

El Consistorio no ha puesto 
límite de edad, ni de número de 
participantes, ya que existen dos 
modalidades de concurso, una 
individual y otra por grupos, aparte 
de la establecida para adultos y 
niños.

Respecto a la temática, el 
Ayuntamiento, ha dado carta 
blanca a los concursantes, siem
pre y cuando en el cartel se in
cluya el lema "Carnaval 98, 
Maza-rambroz, días 21,22 y 23 
de Febrero", además de la rese
ña de "Fiesta Local".

La técnica utilizada en el di

seño del "affiche" será también 
libre, , permitiendo a los concur
santes elegir entre óleo, acua
rela, cera, carboncillo, montaje 
o fotografía, entre otros. Eso sí, 
el tamaño no deberá superar el 
doble folio.

Premios por categorías de 
edad

La cuantía de los premios ha 
sido designada, según lacategoría 
en la que participe el cartel se
leccionado.

Así, el Ayuntamiento de 
Mazarambroz ha acordado otor
gar un premio de 5.000 pesetas 
al diseño ganador entre los con
cursantes menores de catorce 
años.

Por otra parte, el ganador del 
grupo de adultos, que englobará 
a los participantes mayores de 
catorce años, será premiado con 
diez mil pesetas.

El carnaval se celebrara los días 21, 22 y 23 de febrero. REVISTA CLM

Finalmente, el cartel que fi
gure como vencedor, será el 
ganador de la categoría de adul

tos, que se expondrá por todos 
los lugares y recintosde 
Mazarambroz.

‘'Comunidad, 
Escuela de Salud" 
oiganiza un taller 
de disfraces en 
Mazarambroz

■I. MARTÍN

"Comunidad, Escuela de 
Salud" ha organizado en cola
boración con el Ayuntamiento 
de Mazarambroz un Taller de 
disfraces y Máscaras en la ci
tada localidad toledana, al que 
podrán asistir todos los niños del 
municipio que lo deseen con 
edades comprendidas entre 
ocho y catorce años.

Las clases comenzarán a 
principios de febrero, con un 
horario flexible, establecido por 
consenso entre todos los que se 
inscriban al cursillo.

El plazo de inscripción para 
el taller de confección de dis
fraces de carnaval finalizará el 
próximo domingo, día I de fe
brero. Las clases se impartirán 
en la Casa de Cultura de Maza
rambroz.
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En la reforma proyectada se invertirán cerca de diez, millones de pesetas

La propietaria del Castillo de 
Escalona restaurará dos torres

Efe- Toledo

La propietaria del castillo de 
la localidad toledana de Escalo
na, María Victoria González 
Choren, ha iniciado las obras de 
restauración de las dos torres 
albarranas próximas a la carre
tera N-403 (Toledo-Avila), en las 
que se invertirán diez millones 
de pesetas.

González Choren, indicó que 
los primeros pasos para reali
zar unas obras de estas carac
terísticas es prevenir la seguri
dad del ciudadano, por lo que se 
está vallando todo el recinto 
afectado.

La propietaria señaló que por 
problemas personales no ha 
podido comenzar antes dichas 
obras, pero que todos los vera
nos colabora con la Asociación 
"Marqués de Villena" de Esca
lona cediendo a ésta terrenos 
interiores para desarrollar actos 
culturales.

Asimismo, destacó que su in
tención es que todo ciudadano 
pueda visitar esta fortaleza, 
"deseo recuperar lo que en su 
momento se realizaba como era 
abrir las puertas del castillo cuatro 
veces al mes para que pueda 
ser visitado".

Por su parte, el portavoz' 
municipal del Partido Popularen 
el Ayuntamiento de Escalona, 
José Antonio Sánchez, indicó que 
"sin duda es un paso importante, 
pero hay que seguir luchando para 
conseguir restaurar toda la for-

EI Castillo de la localidad toledana de Escalona ha sido declarado Patrimonio de la Humanidad.

taleza y recuperar así parte de 
la historia de Escalona".

En este sentido, el concejal 
de Cultura y portavoz del PSOE 
en el consistorio, Alvaro Gutié
rrez, señaló que esta decisión de 
comenzar las obras de restau
ración "está muy bien, pero ya 
ha tenido tiempo desde que en 
septiembre del año pasado se le 

concediera la licencia de obras".
El concejal de Cultura seña

ló que "el inicio de estas obras 
ha sido debido a la presión que 
la propietaria ha recibido desde 
la Consejería de Cultura y el 
Ayuntamiento de Escalona" y 
añadió que "lo que hace falta es 
que estas obras no se queden ahí 
y continúen hasta conseguir la 

restauración completa de todo el 
castillo". Gutiérrez señaló que "si 
esta señora no puede mantener 
el castillo como una fortaleza de 
estas características -declarado 
Patrimonio de la Humanidad- 
debería venderlo, ya que habrá 
alguien que lo compre y lo pue
da explotar para el uso y disfrute 
de todos los ciudadanos".

Seiscientos niños 
de Toledo se 
concentrarán en 
Madridejos 
contra el hambre

Efe- Toledo

Unos 600 niños pertenecien
tes al arciprestazgo de 
Madridejos y Consuegra se 
concentrarán el próximo sába
do con motivo de la Campaña 
contra el Hambre promovida por 
Manos Unidas y que se celebrará 
del 2 al 8 del próximo mes de 
febrero.

Según el arcipreste, José 
María Gómez Jané, los niños 
colaborarán con el arciprestazgo 
para recaudar fondos con el ob
jetivo de financiar un proyecto 
en el municipio de Togo en la 
región africana de Cara, que 
asciende a 20 millones de pese
tas.

Este proyecto consiste en 
construir una cooperativa de 
mujeres para la cría de cerdos, 
la comercialización de arena y 
grava, la fabricación de jabón, 
la comercialización de produc
tos agrícolas y para equipar tres 
tiendas donde se vendan estos 
productos. Así, los niños pedi
rán donativos por las casas de 
sus municipios y llevarán un 
dorsal donde se escribirá el 
nombre del vecino que colabo
re con esta causa benéfica.

El objetivo de esta iniciativa 
es concienciar a los niños del 
hambre que existe en el mundo 
y convertirles en mensajeros de 
sus casas y parroquia, explicó 
el arcipreste.

Los promotores de esta idea, 
que tiene como lema "La infan
cia misionera", han sido los de
legados de Manos Unidad y los 
sacerdotes de las localidades que 
componen el arciprestazgo de 
Madridejos y Camuñas.

Arsumenta que podrían existir ciertas irregularidades En la localidad toledana de Velada

IU Quintanar solicita impugnar la 
VIIAsamblea Provincial de Toledo

Roban en un taller textil ropa 
por valor de dos millones

Efe- Toledo

El Consejo Político Local de 
Izquierda Unida en Quintanar de 
la Orden ha solicitado la impug
nación de la VII Asamblea Pro
vincial de Toledo y la apertura 
de un expediente sancionador al 
compañero Pedro Patiño "por 
manejo fraudulento y ultraje a la 
democracia interna de IU".

Así, los responsables del 
Consejo han denunciado públi
camente las supuestas "irregu
laridades" que observaron en la 
citada asamblea, celebrada el 9 
de noviembre de 1997, cuando 
se nombró a los delegados que 
asistiríán a la VIIde lU-ICAM 
en Albacete.

De esta manera, culpan al 
compañero de la localidad tole
dana de Miguel Estéban, Pedro

HJ de Quintanar dice que hay irregularidades en la confección de la lista.

Patiño, de los sucedido y califi
can de "com-padreo y fraude ma
lintencionado" la actitud de éste 
al "anular de la lista a dos com

ponentes del Consejo Local 
quintanareño para poner a sus 
dos amiguetes", un matrimonio 
del PCE de Quintanar..

La Tribuna
El propietario de un tallertextil 

de la localidad toledana de Ve
lada denunció ante la guardia 
Civil de Talavera un robo en su 
empresa que asciende a dos mi
llones y medio de pesetas, se
gún fuentes de la Delegación del 
Gobierno.

La sustracción denunciada el 
pasado miércoles 28 de enero, 
corresponde a 480 chaquetas de 
señora valoradas en 2.500.000 
pesetas, que probablemente 
cubrirá el seguro del propieta
rio.

Por otra parte, un vecino de 
Puebla de Almoradiel, localidad 
situada en la provincia de Toledo, 
fue detenido por un supuesto robo 
de una botella de anís y una caja 
de puros en una Cooperativa del 
municipio.

El detenido, J. A. H. M., de 
28 años, que posee varios ante

cedentes, según informó la De
legación del Gobierno en Toledo, 
es vecino de la Puebla de 
Almoradiel y fue detenido por 
haber causado daños superio
res a 300.000 pesetas en el lu
gar donde perpetró el robo cuyo 
importe asciende a una canti
dad mucho menor.

Robo en Camuñas por 
valor de 420.000 pesetas

La Guardia Civil detuvo a 
J.M.Q.A, de 35 años, el pasado 
28 como presunto autor de un 
robo con violencia, conocido po
pularmente como "tirón", lleva
do a cabo en la localidad tole
dana de Camuñas.

A consecuencia del robo un 
total de 420.000 pesetas le fue
ron sustraídas a una agente 
recaudadora de una compañía 
de seguros en la citada locali
dad toledana.
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Reúne 350 obras que pretenden revelar la manera de vivir de los íberos

Los Reyes inauguraron ayer en Barcelona la exposición 
dedicada a los íberos que reúne unas 350 obras, entre 
esculturas, cerámicas, exvotos y joyas de oro, datadas entre 
los siglos VI y 1 antes de Cristo. La exposición, con piezas

de 24 museos españoles y 7franceses, ha sido coorganizada 
por la Fundación la Caixa, el Ministerio de Cultura 
español, la Asociación Francesa de Acción Artística y la 
Kunst’Und Ausstellungshalle de Bonn (RFA).

Los Reyes inauguraron una 
exposición dedicada a los íberos

Efe-Barcelona

Bajo el título genérico «Los 
Iberos, príncipes de Occidente», 
la exposición presenta, por pri
mera vez, una síntesis de las 
recientes investigaciones que se 
han llevado a cabo en torno a la 
cultura ibéricacon el fin de ofrecer 
una visión de conjunto, que no 
se tenía hace cien años cuando 
se excavaron los primeros yaci
mientos. A través de las piezas 
expuestas, con un montaje que 
sublima la propia belleza estéti
ca de las obras, se ponen de 
manifiesto la organización social, 
religiosa y económica de los ibe
ros.

Los Reyes han admirado en 
la sala más espectacular de la 
exposición, dedicada a la aris
tocracia o príncipes ibéricos, las 
siete composiciones escultóricas 
del conjunto monumental de 
Porcuna, especialmente recons
truidas para la ocasión a partir 
de los 1.500 fragmentos halla
dos en El Cerrillo Blanco de 
Porcuna, y que nunca habían 
salido del Museo de Jaén. En esa 
misma sala se muestra el Torso 
de guerrero con pectoral de la 
Alcudia (Elche), atribuida al taller 
que realizó la figura de la Dama 
de Elche.

A lo largo del recorrido tanto 
Don Juan Carlos como Doña 
Sofía se han interesado por al
gunas de las piezas más repre-

tefe

SS.MM. mostraron gran interés por la exposición, escuchando atentamente las explicaciones de los comisarios. EFE

sentativas y han recibido infor
maciones de los comisarios de 
laexposición. Piezas monumen
tales del arte ibero como la ca
beza de lobo del Pajari 11o (Huel
ma, Jaén), el toro de Sagunto, 
así como el cipo funerario de 
Jumilla (Murcia), el Pilar-este

la funerario de Monforte, las 
monedas y bronces ibéricos o los 
tesoros de Carmona y Lliria lla
maron especialmente la atención 
de los monarcas.

Además de los penodistas que 
asistieron a la presentación de 
esta exposición, entre los prime

ros visitantes estuvieron presen
tes el vicepresidente del Gobier
no, Francisco Alvarez-Cascos- 
acompañado de su esposa-, la 
ministra de Cultura, Esperanza 
Aguirre, el presidente de la Ge- 
neralitat, Jordi Pujol, y el alcal
de de Barcelona, Joan Clos.

El LebriJano une 
el flamenco y la 
cultura árabe 
con poemas 
de Machado

Carlos DEL AMO

No es la primera vez que el 
cantaor Juan Peña, El Lebrija- 
no, gran conocedor del cante más 
ortodoxo, experimenta con nue
vos horizontes artísticos. Aho
ra, en su nuevo disco «Casablan
ca», ha fundido el flamenco y la 
música árabe con poemas de 
Manuel Machado. El Lebrijano 
ha estado investigando durante 
cinco años las músicas de Ma
rruecos, Egipto, Libia, Turquía 
y Jordania y han pasado por sus 
manos cerca de 1.500 discos de 
artistas de estos países, y es que 
el se siente un poco árabe y te
nía la necesidad de ir más allá 
de la música andalusí, como ya 
hizo en su álbum «Encuentros».

Puristas
El cantaor ya ha recibido las 

críticas de los más puristas des
de que comenzó a investigar en 
el campo de la fusión, pero, se
gún comentó a Efe, considera 
que «ya he demostrado que se 
cantar flamenco y por qué un 
artista, si tiene estilo para mez- 
olar y experimentar con nuevas 
músicas, no va a hacerlo».

«Esto siempre ocurre en el 
mundo del arte -añadió- Un ar
quitecto necesita estudiar una 
carrera y luego demostrar que 
sabe construir una casa, después 
puede evolucionar y mejorar su 
obra como quiera. Así hicieron 
Picasso y Gaudí, por ejemplo».

El Lebrijano ha contado, ade
más de con los dos productores 
más de moda en el flamenco, 
como son Diego Carrasco y Jesús 
Bola, con la Orquesta Real de 
Marruecos, con la que ya le une 
una estrecha relación de más de 
16 años, y «eso te hace trabajar 
de una manera más segura. Ellos 
han aportado la parte más árabe 
del proyecto, pero siempre en una 
mutua colaboración».

Cascos visita las obras de 
reconstrucción del Liceo

Efe-Barcelona

El vicepresidente primero del 
Gobierno, Francisco Alvarez- 
Cascos, y la ministra de Cultu
ra, Esperanza Aguirre, visitaron 
ayer en Barcelona las obras de 
reconstrucción del Gran Teatro 
del Liceo, que fue destruido por 
un incendio hace ahora cuatro 
años. Alvarez-Cascos, que es
taba acompañado por su espo
sa, Gema Ruiz, dijo a los perio
distas que como ingeniero de 
profesión se sentía «emociona
do al ver una obra de esta en- 
''ergadura desarrollada dentro de 
sus plazos».

«Uno siente la emoción de 
estar y participaren la vanguar
dia», ha explicado al comentar 
que el escenario del Liceo, ai 
igual que el Teatro Real de Madrid 
y el teatro lírico de Bilbao, que 
también se está remodelando, 
incorporan «maravillas de la 
tecnología» que permitirán ofre
cer «posibilidades inéditas». 
Cascos tenía un interés especial 
en visitar las obras del teatro y 
poder hablar con los responsa
bles, por lo que se organizó la 
visita, aprovechando su viaje a 
Barcelona para asistir, junto a 
los Reyes, a la inauguración de 
una exposición sobre los íberos.

Las librerías son el primer 
canal de venta de libros

Efe-Madrid

Los españoles siguen com
prando gran parte de los libros 
en las librerías, pero la mayoría 
desaparecerá si se mantiene la 
política de descuentos para los 
libros de texto aprobada por el 
gobierno, manifestó ayer José Ma
ría Barandiarán, director gerente 
de la Confederación de Libre
ros, (CEGAL).Barandiarán aña
dió que es necesario mantener 
la red de librerías en toda Espa

ña, no sólo porque es un produc
to cultural sino porque puede 
pasamos como a Francia, que ha 
tenido que recurrir á las subven
ciones para promocionar de 
nuevo el establecimiento de 
puestos de venta de libros. 
España cuenta en la actualidad 
con 2.000 librerías, entendiendo 
portales, según CEGAL, lasque 
tienen el 50 por ciento de su 
espacio dedicado a los libros, y 
de ellas, 281 están en Madrid. 
Para solucionar este problema, 
la CEGAL ha elaborado un plan 

de trabajo, en el que se contem
pla, además de un informe so
bre los hábitos de lectura, la 
realización de un «mapa real» 
de librerías, el establecimiento 
de planes de formación profe
sional, la creación de una red 
«intranet» de información interna 
y la ampliación del telepedido. 
Este plan de trabajo servirá, según 
Barandiarán, para dialogar con 
la Administración y para que el 
Gobierno pueda establecer en el 
futuro una política respecto al 
libro.
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Será el tema de hoy en ''La noche temática", de La 2 
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La India, 50 años 
después de Ghandi

La Trihumi

José PRIETO

El 30 de enero de 1948 
Mahatma Ghandi era asesinado 
por un fanático -esa fue la ver
sión oficial-, acabando así con 
un hombre cuya forma de enten
der la acción política entraba en 
contradicción con fuertes intere
ses. Desde entonces, la India, que 
el pasado año cumplió el 50 
aniversario de su independencia, 
ha vivido profundas transforma
ciones, aunque las diferencias 
sociales y económicas siguien 
siendo escandalosas.

En este inmenso subcontinente 
viven hoy casi 1.000 millones de 
personas, que se dividen en 4.000 
castas, profesan 7 religiones y 
hablan 18 idiomas oficiales, 
además de infinidad de dialectos. 
Coincidiendo con este aniversa
rio de la muerte de Ghandi, la 
«Noche temática» en la 2 de TVE 
se acerca hoy a esta nueva In
dia, en donde en los últimos años 
la liberalización económica ha 
revolucionado a las clases me
dia y alta dejando a un lado a una 
gran masa pobre.

Tras el despertar de los «dra
gones» asiáticos, hundidos hoy 
en plena crisis, la India también

Dará comienzo las a las 2230 horas 

busca resurgir mediante una 
transformación económica, aun
que manteniendo su anclaje con 
su cultura milenaria.

El documental «Made in In
dia» analiza, a lo largo de 54 
minutos, la evolución que ha 
sufrido este inmenso país en los 
últimos 50 años, 35 de los cua
les bajo el mandato de la familia 

. Nehru y desde 1989 en manos de 
los liberales, que han llevado el 
ultraliberalismo a la economía del 
país.

Los 30 años del Principe 
Felipe

Felipe de Borbón, heredero de 
la Corona española, cumple hoy 
30 años y con este motivo la 
primera cadena de TVE ofrece, 
a partir de las 22 horas, un pro
grama especial titulado «El prín
cipe a los 30 años», producido 
por el canal público. Realizado 
por Luis Campoy, sobre un guión 
escrito por los periodistas Fer
nando Jaúregui y Pilar Cernuda, 
y presentado por Pedro Erquicia, 
este programa se basa en decla
raciones del Príncipe de Asturias, 
las primeras de larga duración 
emitidas por una televisión.

Estructurado como una lar
ga reflexión, el programa reco
ge las opiniones del Príncipe sobre 
su personalidad, las relaciones 
con sus padres y sus hermanas, 
su formación académica y mili
tar, las funciones institucionales 
y el trabajo que desarrolla, así 
como su propio futuro personal.

Documentado con imágenes 
inéditas, don Felipe accedió a que 
un equipo de televisión le acom
pañara durante varias jornadas, 
tanto en el Palacio de la Zarzue
la como en sus desplazamientos.

”EI enemigo del pueblo”
La 2. 11,00 s.c.
Dir: George Schaefer. Int: 

Steve McQueen, Charles 
Durning, Bibi Andersson. EEUU, 
1997.

El doctor Stockman, médico 
titular de un famoso balneario, 
descubre tras unos minuciosos 
análisis que sus aguas están con
taminadas. Eso no sólo signifi
ca el cierre de la estación termal, 
sino también la ruina de todo un 
balneario que vive de los clien
tes que ellos tenían.

”Arma invisible”
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir; Sandor Stern. Int: 

Stephanie Zimbalist, 
Branscombe Richmond, Alan 
Scarfe. EEUU, 1993.

Un brote de fiebre 
hemorrágica de origen descono
cido y con resultados mortales 
llegará a Nuevo México. Uno de 
los científicos encargados del 
tema conocerá a un agente del FBI 
en la ciudad donde surgió el brote 
y juntos intentarán dar con el 
origen de la enfermedad, la que 
al parecer ha sido portada por 
unos delincuentes llegados des
de México.

”En el camino de la vida”
Antena 3. 16,46 s.c.
Dir: Dean Hamilton. Int: 

Mickey Rooney, Kris 
Kristoferson, Danny Aiello.

Michael y su hermano peque

* Regular ** Buena *** Muy buena ♦*** Excelente S.C. Sin calificar

ño, John, pierden a sus padres 
en una explosión de gas y son 
internados en un orfelinato. 
Cuando una viuda millonaria 
adopta a John y se lo lleva a su 
mansión, Michael hace todo lo 
posible para que no sean sepa
rados y una noche se lo lleva 
huyendo con él en un tren.

”No me mientas que te 
creo”

Tele 5. 21,35 s.c.
Dir: Maurice Phillips. Int: 

Gene Wilder, Richard Pryor, 
Mercedes Ruehl, Stephen Lang. 
EEUU, 1991.

Un estafador que disfruta de 
libertad condicional conoce a un 
mentiroso patológico, que aca
ba de salir del hospital en el que 
llevaba internado varios años. 
Ambos protagonizarán numero
sas y cómicas aventuras.

”Amor hasta el límite”
La Primera. 23,15 s.c.
Dir: John Shepphird. Int: 

Maureen Flannigan, Scott Wolf, 
Bentley Mitchun. EEUU, 1993.

A las pocas horas de cono
cerse, Bonnie y Clyde, dos jó
venes estudiantes, atractivos y 
audaces, tuvieron la certeza de 
que juntos serían capaces de al
canzar cualquier meta que se 
propusieran. Pero ni ellos mis
mos imaginaron entonces que 
llegarían a convertirse en la 
pareja más temida y buscada del 
país.
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PRIMER PREMIO 
NÚMERO 

27319

PESETAS SERIE

60.000.000
60.000.000
60.000.000
60.000.000
60.000.000
60.000.000

1.*
2."
3."
4.“
5."
6."

Seis seríes de 100.000 billetes cada una 
IJsta acumulada de las cantidades que han correspondido a cada una de las seis 

series de los números premiados, clasificados por su cifra final
Estos prorntoe podrán cobrarse hasta el d(a 29 de abril de 1998. INCLUSIVE

PREMIO ESPECIAL 
NÚMERO 

27319

PREMIO ACUMULADO 
PESETAS SERIE FRACCIÓN

100.000.000 2.“ 10.®

Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas

27301 ...... 50.000
27311 .....100.000
27321 ...... 50.000
27331 ...... 50.000
27341 ...... 50.000
27351 ...... 50.000
27361 ...... 50.000
27371 ...... 50.000
27381 ...... 50.000
27391 ...... 50.000

TerminaciortM
7311 ...... 50.000

27302 ...... 50.000
27312..... 100.000
27322 ...... 50.000
27332 ...... 50.000
27342 ...... 50.000
27352...... 60.000
27362...... 50.000
27372...... 50.000
27382 ...... 50.000
27392...... 50.000

27303......55.000
27313.... 105.000
27323......55.000
27333......55.000
27343......55.000
27353......65.000
27363 ......55.000
27373......55.000
27383......55.000
27393......55.000

27304
27314
27324
27334
27344
27354
27364
27374
27384
27394

.50.000 
100.000 
.50.000 
.50.000 
,50.000 
.50.000 
.50.000 
.50.000 
.50.000 
.50.000

27305 ...... 50.000
27315 ..... 100.000
27325 ...... 50.000
27335 ...... 50.000
27345 ...... 50.000
27355 ...... 50.000
27365 ...... 50.000
27375 ...... 50.000
27385 ...... 50.000
27395 ...... 50.000

27306 ......55.000
27316 .....105.000
27326 ......56.000
27336 ......55.000
27346 ......55.000
27356 ......55.000
27366 ......55.000
27376 ......55.000
27386 ......55.000
27396 ......55.000

27307
27317
27327
27337
27347
27357
27367
27377
27387
27397 88

88
88

88
88

II§
§§

§§
§I

§ 27308 ......70.000
27318...1.350.000
27328 ......50.000
27338......50.000
27348 ......50.000
27358......50.000
27368......50.000
27378 ......50.000
27388......50.000
27398 ......50.000

27309...... 55.000
27319..60.000.000
27329...... 55.000
27339...... 55.000
27349...... 55.000
27359 ...... 55.000
27369...... 55.000
27379 ...... 55.000
27389...... 55.000
27399...... 55.000

TenninacionM

7312...... 50.000
192...... 25.000
402 ...... 25.000
52...... 10.000

TerminacionM

7313......55.000
53......15.000
3....... 5.000

Terminación*, 

7314......50.000

Tarminac ionae
7315......50.000
445......25.000

Tarminacionaa
7316 ..... 55.000

, 6..... 5.000

Tarminacionaa
7317...... 50.000
007...... 25.000
997...... 25.000
27...... 10.000

Tarminacionaa
7318......75.000
318......25.000
658......25.000
08 ......20.000

Tarminacionaa
7319.... 250.000
239 ......30.000
319......80.000
639......30.000
19......25.000
9....... 5.000

1-* Compruebe si le feche del sorteo y el cMbuJo que flpuran en le perte superior de 
le liste coinciden oon los de su billete o décimo.

2-* En cade oolumne. y sdlo en elle, estén todos los premios y relntepros que han 
correspondido a todos los números que terminen oon le cifre orande que la encabeza, 
clasificados en dos grupos: números completos y terminaciones.

Por ejemplo, si su número termine en 1, he de fljer su atención únicamente en la

INSTRUCCIONES PARA LA CONSULTA DE ESTA
oolumne enoebezade oon un uno, los premios Indloedos en la columna son los que oo « 
rresponden a un blBete, o sea. a diez décimos.

3** Ves al en la columna de números epereoe el que Ud. juego y, al así fuera, a la 
derecha encontraré acumulado el Importe total de los premios que han ocrrespondldo a I 
bWete, oon exoepclón de k»s especiales que figuran ya acumulados en el recuadro Inm e- 
cuartamente anterior a estas Instrucciones.

LISTA
4.* 81 no esté su número completo puede tener premio en el grupo terminaciones. 

81 las hay de cuatro cifras y su número las tiene Igualmente dispuestas, a la derecha en 
centraré el total de premios que han correspondido a todos los números que terrnkuin 
con esas cuatro cifras.

81 no tiene premio por terminación de cuatro cifras, o no las hay, proceda en la 
misma forma con las terminaciones de tres cifras, en su caso con las de dos y, flnalmen
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M La programación de hoy

no
ch

e I tard
e \ mañ

an
a

La Primera tual La 2 ._. Antena s ^ Teles Canal + *=^ Tele Madrid •
36,00 EURONEWS 06,00 LA GRAN 06,15 GARDENIA 05,45 AVANCE DE 07,35 ABC WORLD 07,30 TELE-EMPLEO
37;30 TELEDIARIO GALERIA 07,00 NOTICIAS PROGRAMACION NEWS 07,45 TELENOTICIAS

MATINAL 07,00 THAT’S ENGLISH 07,30 CLUB MAGATRIX Y ESPACIOS 08,00 REDACCION 08,00 BUENOS DIAS,
09,10 LOS DESAYUNOS 07,15 THAT’S ENGLISH 09,05 MAYORES SIN PROMOCIONALES MAÑANA MADRID

DE TVE 07,30 CON MUCHA REPAROS 06,00 ENTRE HOY Y 08,10 PROGRAMA MAS Informativo
Entrevista a Carlos MARCHA 09,30 EL PRIMER CAFE MAÑANA (rep.) O MENOS presentado por
Westendorp (Alto 09,30 EMPLEATE A 10,35 EL KANGURO DE 06,30 LAS NOTICIAS MULTIPLICADO Lourdes Repiso y
Representante FONDO A3Z BUENOS DIAS 0 DIVIDIDO Antonio Mérida.
Internacional) 10,00 TV. EDUCATIVA: 11,05 UN MENU DE 7 09,35 CON OCHO 09,00 TELESERIE: 09,15 TELE-EMPLEO

10,00 PERLA NEGRA LA AVENTURA ESTRELLAS BASTA Madison 09,30 SERIE
1i;35 SABER VIVIR DEL SABER Presentado por 10,30 AUTOPISTA 09,30 CINE 10,00 ! ELENOTICIAS
12,30 ASI SON LAS 11,00 LA PELICULA DE Agustín Bravo. HACIA EL CIELO «Copycat» 10,30 MADRID DIRECTO

COSAS LA MAÑANA 12,05 EL SHOW DE 11,30 DIA A DIA 11,28 CINE«EI hombre 11,45 SERIE
13,24 LA BOTICA DE LA «El enemigo del BILL COSBY Magazine diario que capturó a 12,15 A VER QUIEN

ABUELA pueblo» 12,35 CHEERS presentado por Eichmann» GANA
13,55 NOTICIAS D: George 13,05 EL EQUIPO A María Teresa 13,00 PROGRAMA MAS 12,45 CYBERCLUB
14^00 INFORMATIVO Schaefer. 14,05 COSAS DE Campos. . O MENOS Incluye El show de

TERRITORIAL 12,30 BARRIO SESAMO HERMANAS 14,00 LA COCINA DE MULTIPLICADO la Pantera Rosa,
14,30 CORAZON DE 13,00 CON MUCHA 14,30 COSAS DE CASA KARLOS 0 DIVIDIDO Doraemon y Scooby

INVIERNO MARCHA 15,00 NOTICIAS ARGUIÑANO 13,30 LOS 40 Doo.
15,00 TELEDIARIO -1 15,15 SABER Y GANAR Resumen 14,30 LAS NOTICIAS PRINCIPALES 14,00 TELENOTICIAS
15,49 EL TIEMPO Concurso. informativo. (1 edición) 14,15 NOTICIAS Informativo.

15,55 CALLE NUEVA 15,45 GRANDES 15,45 EXTRA ROSA 15,15 AL SALIR DE 14,30 MAS DEPORTE 15,30 CON T DE TARDE
Serie de DOCUMENTALES Espacio presentado CLASE 15,30 CINE Magazine diario

''producción propia. «Amazonia por Ana Rosa <5,50 TARDE DE CINE «Más que amor, presentado por
16,30 ESMERALDA indómita» Quintana y Rosa •¿? <«Arma invisible» frenesí» Terelu Campos.

Telenovela 16,45 JARA Y SEDAL Villacastín. '• I: Stephanie D: Alfonso 17,45 LA HORA DE MARI
mejicana 17,15 EL ESCARABAJO 16,45 TELECINE A Zimbalist, Albacete, Miguel PAU

|protagonizada por VERDE «En el camino de la BranSCO. ■ Bardem, David « Espacio presentado
Leticia Calderón. 17,45 PARA NOSOTROS vida» 17,45 DIAGNOSTICO Menkes. por Mari Pau

18,00 DIGAN LO QUE 18,50 YO Y EL MUNDO (1995 - 90 m.) ASESINATO 17,11 CINE Domínguez.
DIGAN 19,15 EL IMPERDIBLE D: Dean Hamilton (serie) «Amigas para 19,00 MADRID DIRECTO
Presentado por 19^45 PIRENA 98 I: Mickey Rooney, 18,30 ANA siempre» Un completo equipo

|Jaime Bores. 20,00 INFORMATIVO Kris Kristoferson. Programa diario 18,50 DOCUMENTAL de reporteros
|Tertulia sobre TERRITORIAL 18,30 FARMACIA DE presentado por «El sello del éxito: informa al

temas sociales y 20,30 BALONCESTO: GUARDIA Ana García Heinz» (multd.) espectador sobre
|de actualidad. COPA DEL REY Serie de Lozano. 19,31 NATIONAL todo aquello que
19,00 NOTICIAS Cuartos de final. producción propia. 20,00 EL SUPER. GEOGRAPHIC ocurre en la
|Avance informativo. Real Madrid- 19,05 EN ANTENA HISTORIAS DE «Atractivo animal» Comunidad de
19,05 EL FLECHAZO Forum 20,30 IMPACTO TV TODOS LOS 20,00 teleserie Madrid.

|2Ó;ÓO GENTE En directo desde el 21,00 NOTICIAS DIAS «Friends» 20,30 TELENOTICIAS
21,00 TELEDIARIO-2 Pab. Polideportivo Resumen Serie 20,30 LO + PLUS Alfonso García y

| Informativo. Pisuerga de informativo de la 20,30 LAS NOTICIAS 21,30 REDACCION. Susana Pfingsten
21,45 EL TIEMPO Valladolid. jornada. 21,25 INFONIEVE NOTICIAS presentan este 

informativo.

121,50 EL PRINCIPE A 22,00 LA 2 NOTICIAS 21,30 LA CARA 21,30 TELECUPON 21,53 CONTRARRELOJ 21,30 SUCEDIO EN
1 LOS TREINA 22,25 EL TIEMPO DIVERTIDA En directo sorteo 22,00 ESTRENO CANAL MADRID
| AÑOS 22^30 LA NOCHE 22,30 LLUVIA DE del número «Las dos caras de Programa semanal
123,15 VIERNES CINE TEMATICA. INDIA ESTRELLAS premiado en el la verdad» * especializado en
| «Amor hasta el "Made in India" 00,20 AREVALO Y CIA cupón de la ONCE (1996) sucesos.
| límite» 23,25 "La reina de los 00,50 NOTICIAS 21,35 CINE CINCO D: Gregory Hablit 01,30 TREINTA
| Bonnie y Clyde,
Idos jóvenes 
\ estudiantes

bandidos" 01,20 CINE ESTRELLAS I: Richard Gere, MINUTOS
D: Shekhan Kapur «Esta noche o «No me mientas Laura Linney, John Extenso anaiisis
I: Seema Bisvvas, nunca» que te creo» Mahoney. soore un asumo oe

\ tuvieron la certeza Nirmal Pandey. (1991 - 92 m.) 23,30 CINE 00,04 CINE actualidad.
| de que juntos
| serían capaces de
| alcanzar cualquier
I meta

01,35 "La India. Todos D: Ventura Pons «La cosecha» «Coacción a un 02,00 TELENOTICIAS
los dioses, un Dios>" I: Lloll Bertrán, 01,30 ENTRE HOY Y jurado» 02,05 TELE-EMPLEO

02,20 "Ajit" (documental) 
02,50 CINE CLUB.

Marta Fernández 
Muro

MAÑANA 
02,00 INFOCOMERCIAL

01,58 PIEZAS: ROBIN
02,00 CINE X

02,20 CINE. SALA DE 
MADRUGADA

loi,1O TELEDIARIO-3
101,55 LA HUELLA DEL 
l CRIMEN
l03,25 TENIS. 0PEN DE

SESION DE Una serie de 02,30 MADRUGADA DE «Cyberix» 04,00 INFORMACION
REPERTORIO (II) 
«El elemento del 
crimen»

extravagantes 
personajes se ven 
envueltos en un

CINE 
«Operación 
Cyborg»

03,18 DOCUMENTAL 
«Sexbytes VII»

03,49 CINE

CULTURAL DE LA 
COMUNIDAD DE 
MADRID

l AUSTRALIA (1984) - 99'. enredo en torno a 04,00 EL SHERIFF «Taxi»
I Final femenina. D: Lard von Trier. unos diamantes de CHIFLADO 05,38 CINE
I Conchita Martínez I: Michael Elphick, contrabando. 05,00 PRIMEROS «Profundo
I - Martina Hingis. Meme Lai. 03,00 TELEVENTA BESOS carmesí»
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{coplMoA 
^aMoií,

ZOCODOVER
Lo que tienen que sufrir las estatuas

FITUR
Sin querer montar debate 
les diré lo que es Fitur. 
Es un gran escaparate, 
de España, de norte a sur.

Andalucía es región.
Galicia, es región también. 
Ellos, sin perder el tren 
son joya en la Exposición.

Somos por definición 
cual los reinos de Taifás, 
La Mancha, es el no va más. 
Entre Cristo y Barrabás 
somos pura división.

A un visitante con poco, 
nuestra muestra no le extraña 
aun si piensa, como loco 
que se está comiendo el coco 
en otra parte de España.

¿Qué es La Mancha?
¡Un frenesí!
¿Qué es La Mancha?
¡Una ilusión!

Gran disputa, 
gran follón 
pues toda La Mancha es sueño 
y el sueño es...
promoción.

Gran verdad.
La vida, por ser un sueño 
tiene que ser, 
unidad.

Las estatuas de la fachada de la Catedral, y cualquier monumento de la 
ciudad tienen que soportar y “convivir" con esos animales urbanos tan dañinos 
para la piedra: las palomas. Como muestra la imagen de M.SOTO, se apropian 
de cualquier atalaya, pero su “regalitos digestivos" suponen un problema difícil 
de solucionar y, a la larga, peligroso para la salud de las piedras y estatuas.

Tazos
* FITUR sigue siendo cita 

de famosos y famosas, aun
que también se producen al
gunas famosas estampadas.

* Resulta que Sara Montiel 
no se dejó ver por el stand de 
la Junta de Comunidades, que 
nosotros sepamos.

* Eso sí, pudimos hablar con 
su peluquero, quien manifes
tó que la artista cnptanense 
estaba "ocupada".

* Por contra. Fraga sí visi
tó el stand de Castilla-La 
Mancha.

* El presidente gallego tuvo 
ayer un día de relaciones pú
blicas, porque el abrazo que 
se dio con Julio Iglesias, ga
llego supra e internacional, fue 
emitido por todas las cadenas 
de televisión.

* Previa autorización de la 
Infanta Elena, que ayer fue la 
noticia del día por el anuncio 
de su embarazo.

El Ejército del Aire estudia su ubicación
* Hoy los representantes 

del Consistorio toledano se van 
a hacer "nara".

La Junta clausura 
dos nuevas 
gasolineras en la 
provincia

La Tribuna

La Junta de Castilla-La 
Mancha decretó ayer el cie
rre cautelar de dos nuevas es
taciones de servicio en la pro
vincia de Toledo. La Consejería 
de Industria y Trabajo clausuró 
en las últimas horas de ayer dos 
nuevas gasolineras, una en 
Seseña y otra en Ocaña, por 
las irregularidades detectadas 
en los precintos de sus insta
laciones de suministro. Con
cretamente, en Seseña se pro
dujo el cierre cautelar de 17 
mangueras de la gasolinera 
ubicada en el kilómetro 36,500 
en la N-IV, mientras que la 
gasolinera precintada en Ocaña 
está situada en la plaza de 
Pilarejos número 1 donde se 
han cerrado cinco mangueras, 
según la Oficina del Portavoz.

Bono, contra el campo de 
tiro en Chinchilla

Efe ■ Toledo

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, aseguró 
ayer en Tarancón (Cuenca) que 
mientras sea el responsable 
del Gobierno de Castilla-La 
Mancha "no se instalará un 
campo de tiro en Chinchilla 
(Albacete)".

Según informó ayer la Ofi
cina del Portavoz del Gobier
no, con estas palabras Bono 
salía al paso de las declaracio
nes que ayer por la mañana 
hacía en la base aérea de Los 
Llanos (Albacete) el teniente 
general del mando aéreo del 
Estrecho, Eduardo González- 
Gallarza Morales, al afirmar 
que Chinchilla podría ser el 
municipio donde se instale un 

campo de tiro para el ejército 
del Aire.

"Hoy -dijo Bono- los mili
tares y las Fuerzas de Seguri
dad del Estado prestan un 
servicio esencial a la sociedad 
y se sienten honrados de eje
cutar las decisiones que les son 
encomendadas".

”No lo permitiré”
Asimismo, el jefe del Eje

cutivo aseguró que "aunque no 
soy nacionalista, puedo ase
gurar que quiero a mi tierra 
como el que más y no permi
tiré la existencia de un campo 
de tiro a diez kilómetros de 
Albacete, la primera ciudad en 
población de Castilla-La Man
cha".

* Juego de palabras apar
te, van a visitar la localidad 
japonesa de Nara.

* Por aquello del 
hermanamiento.

José Bono.

* Pues que cunda el viaje, 
y a ver si se traen unos pocos 
turistas ... ¿más?

De promoción, a Japón.


